
www.correiobraziliense.com.br

CORREIOBRAZILIENSE
LONDRES, 1808, HIPÓLITO JOSÉ DA COSTA. BRASÍLIA, 1960, ASSIS CHATEAUBRIAND

BRASÍLIA, DISTRITO FEDERAL, QUINTA-FEIRA, 17 DE JUNHO DE 2021 NÚMERO 21.207 • 32 PÁGINAS • R$ 2,50

CLASSIFICADOS:3342.1000•ASSINATURA/ATENDIMENTOAOLEITOR:3342.1000•assinante.df@dabr.com.br•GRITAGERAL:3214.1166

Nelson Almeida/AFP

Umduetoque
podedarsamba
naSeleção
Levantamento do

Correiomostra que a
dupla“GabiNey” tem
10 jogos unida coma
camisa doBrasil e
jamais perdeu.Tite

acena quepodeusar os
dois como titulares,
hoje, contra o Peru.

Moderna, Itália
vai aomata-mata
daEuroederruba
velhosclichês

Entendacomo
seráosorteio
dasoitavasda
CopadoBrasil

Cercoaomaníaco
quetortura,estupra
ematasempiedade
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“Temosmedode
receberanotícia
dequeelemorreu”
AcompanheiradeLázaroBarbosa,
mãedeumafilhadele, de2anos,
faloucomoCorreio. Elaafirmou
queestáemestadodechoquecom
asituação. “Esperoqueele se

entregue”, diza jovemde19anos.

Oassassinoquedesafiaapolíciaehá
novedias levaterroraregiõesdoDis-
trito Federal e do Entorno é espe-
cialista em enganar as pessoas. Im-
piedoso e cruel, capaz de torturar e
estuprar, Lázaro Barbosa de Sousa,
de 32anos, conseguiu esconder esse
perfil durante os anos em que mo-
rou emGirassol, distrito de Cocalzi-
nho (GO), onde até amadrugada de
hoje era procurado por mais de 200
policiais. O Correio conversou com
conhecidos do criminoso e todos se
disseram surpresos com tudo que
descobriram dele. “Ele foi caseiro
na fazenda domeu patrão. Sempre
andava de 'social', bem-vestido. Era
uma pessoa assim... Como se eu es-
tivesse falando com você. E sempre
falando de Deus”, contou Jhonny
Mares Ribeiro, que conhecia o con-
denado desde 2018.

BCeleva
jurooficial
para4,25%

aoano
Foi a terceira alta consecutiva, de
0,75pontopercentual, naSelic.
OBancoCentral tomoudecisão
porunanimidadee sinalizounova
alta. Paraanalistas, a taxadeve
chegar a6,5%no fimdoano.

PÁGINA 9

Unidospara
afrouxarleida
improbidade

Por408votos a favor e67contra,
deputadosaprovamprojetoque
dificultaapuniçãodogestorque
cometercrimenaadministração
pública.Votaçãouniupetistas e

bolsonaristas. PÁGINA 4

PPÁÁGGIINNAA 2222

Legalização no
MoradaSul

GDF lança termo para
regularização do loteamento no
Jardim Botânico. Mais de 2,5 mil
moradores serão beneficiados.

PÁGINA 18

Terceira via
buscanome

Presidentes de partidos de centro
se reúnem emBrasília para

discutir lançamento de candidato
que represente alternativa a
Bolsonaro e Lula. PÁGINA 4

Sinaldepaz,
semamizade
Primeiro encontro entre os
presidentes dos EUA, Joe

Biden, e da Rússia, Vladimir
Putin, tem avanços contra a
crise diplomática. Mas o tom

foi formal. PÁGINA 9

Dispensa do
artefato ao ar livre
começa a valer hoje
nopaís.Mas, ontem
mesmo, torcedores,
semaproteção,
assistiamàFrança e
Alemanha, naTV,
emumcafé de
Estrasburgo (foto).

Françatira
máscarae
já lotacafés

Cainúmerode
mortesnafaixa
de60a69anos

Vacina:Butantan
buscavoluntários

Redução, registradano
DF, foi de 65%.No grupo
etário, 186mil pessoas já
tomaramaprimeira dose
de vacina anticovid-19.
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CPI pretende abrir
a caixa da covid-19

O governador cassado do Rio
de JaneiroWilsonWitzel aprovei-
tou a CPI da Covid para acusar o
governo federal de atacar gesto-
res estaduais que atuaram no
combate à crise sanitária. Ele
afirmou que houve uma ação
coordenada do Executivo e de
deputados bolsonaristas federais
e estaduais para prejudicar as
ações demandatários locais.
“Construiu-se uma narrativa

para responsabilizar os governa-
dores em razão do isolamento
social, pelo declínio da econo-
mia, que ocorreu pela falta de
planejamentono combate àpan-
demia”, enfatizou. “O governo
não teve a liderança para aprovar
o auxílio emergencial e aos esta-
dos. Você percebe que foi uma
construção de ações negacionis-
tas, de omissões, para colocar a
população contra governadores e
provocar algum tipo de movi-
mento social, de situaçãoquepu-
desse levar a um estado poli-
cialesco”, acusou.
De acordo comWitzel, o pre-

sidente Jair Bolsonaro deveria
ser julgado numa Corte interna-
cional. “O presidente deixou os

governadores àmercê da desgra-
ça que viria. O único responsável
pelos 450milmortos que estão aí
tem nome, endereço e tem que
ser responsabilizado, aqui, no
Tribunal Penal Internacional, pe-
los fatos quepraticou”, afirmou.
Witzel também disse que as

investigações no Rio de Janeiro
pararam assim que ele teve o
mandato cassado. “Por trás do
meu impeachment estão os que
se aliaram ao discurso de perse-
guição aos governadores. Eu só

fui o primeiro.Outros foramatin-
gidos por investigações superfi-
ciais e rasas. Não podemos per-
mitir isso. O Senado temque aca-
bar com essa farsa de persegui-
ção aos governadores”, pediu.
As declarações deWitzel fo-

ram interrompidas diversas ve-
zes pelo senador Flávio Bolsona-
ro (Patriota-RJ). Diante de ironias
do filho do presidente da Repú-
blica, o ex-gestor disparou: “Se o
senhor fossemais educado eme-
nosmimado, teria respeito”.

O político carioca acabou dei-
xando a CPI de forma intempes-
tiva, após o senador Eduardo Gi-
rão (Podemos-CE) interrogá-lo
sobre a compra de respiradores.
Oparlamentaraindafalavaquan-
do foi interrompido pelo presi-
dente da CPI, Omar Aziz (PSD-
AM). “Senador Girão, o depoente
vai se retirar”, disse, justificando
queWitzel tinha uma decisão fa-
vorável do SupremoTribunal Fe-
deral (STF) que lhe garantia o di-
reito de não comparecer à sessão

ou de ficar em silêncio. O ex-ges-
tor o colegiado com a promessa
de voltar numasessão secretapa-
ra falar dos processos que sofre e
sobre amilícia carioca.
Flávio Bolsonaro criticou a ses-

são.“ACPIestásendoumaderrota
para o Brasil. Não busca a verda-
de.Temumcomplô de senadores
para usar isso comopalanquepo-
líticoe,hoje, aprova foiogoverna-
dor do Rio vir fazer essa palhaça-
da, falar ummonte dementira, de
besteira”, disparou. (LC e IM)

» LUIZ CALCAGNO
» ISRAELMEDEIROS

A
CPI da Covid vai retirar,
ainda nesta semana, o si-
gilo de um terço dos do-
cumentos recebidos pela

comissão.O colegiado tem1,5 te-
rabytes de arquivos do governo
federal e de empresas, resultan-
tes de pedidos diversos de infor-
mação. Parte domaterial, porém,
foi mal classificada ou colocada
sob segredo sem justificativa. De
acordo com senadores, existem
casos de documentos que estão
abertos no Portal daTransparên-
cia, mas foram enviados aos par-
lamentares com solicitação de si-
gilo. Durante a sessão de ontem,
governistas questionaram amu-
dança de status dos conteúdos.
Segundo o presidente da CPI,

Omar Aziz (PSD-AM), no pacote
dedocumentos existem informa-
ções que não necessitam da clas-
sificação de sigilosos. Ele citou
como exemplo umamensagem
do embaixador do Brasil nos Es-
tados Unidos, Nestor Foster, co-
memorando a doação de 2 mi-
lhões de comprimidos de cloro-
quina para o país. “Habemus clo-
roquina” (temos cloroquina), es-
creveu o diplomata. O medica-
mento é recomendado pelo pre-
sidente Jair Bolsonaro e por ou-
tros negacionistas no governo
para o tratamento da covid-19,
embora não tenha eficácia com-
provada contra a doença.
Para Aziz, esse não é o tipo de

mensagem que um embaixador
deveria enviar durante uma pan-
demia e lembrou do número de
mortos pelo novo coronavírus
(até ontem, 493.693). Ele foi seve-
ro comFoster.“Se isso for sigiloso,
eu não sei. Se um embaixador es-
creve issodessa forma,nãodápa-
ra levar a sério. Eu não acreditei
que fosse verdade o palavreado
do embaixador”, reprovou. “E a
Comissão de Relações Exteriores
temde tomar providência em re-
lação a esse tipo de linguajar.Va-
mos chegar até o fim da semana
com 500mil mortos. Cidades in-

A CPI da Covid aprovou, on-
tem, a quebra de sigilo de empre-
sários que lucraram com a venda
de medicamentos do chamado
“kit covid”, além de CarlosWi-
zard, apontado como integrante
de um gabinete paralelo de as-
sessoramento ao presidente Jair
Bolsonaro na pandemia. Remé-
dios como hidroxicloroquina,
cloroquina, azitromicina e iver-
mectina têmuso incentivado pe-
lo chefe do Planalto, mesmo sem
eficácia comprovadacontraono-
vo coronavírus. A intenção dos
senadores é saber se há alguma
relação dos empresários com in-
tegrantes do governo.
Aotodo, foramaprovadosqua-

tro requerimentos apresentados
pelos senadores Randolfe Rodri-
gues (Rede-AP) eAlessandroViei-
ra (Cidadania-SE) para quebrar o
sigilo fiscal, bancário, telemático
e telefônico dos empresários José
Alves Filho, daVitamedic Indús-
tria Farmacêutica; Francisco
EmersonMaximiano, da Precisa
Medicamentos; Renato Spallicci,
presidente da Apsen Farmacêuti-
ca; e Renata Farias Spallicci, dire-
tora da empresa entre janeiro de
2020 emaio de 2021.
Odocumentoquepedeaque-

bra de sigilo da Vitamedic e da
Precisa aponta que a CPI quer
“entender adequadamente” a re-
lação com Bolsonaro e o Minis-
tério da Saúde, “sobretudo no to-
cante ao aparente patrocínio ad-
ministrativo de interesses não
republicanos”. Já em relação à
Apsen, os senadores buscam
apurar os contatos entre oMinis-
tério das Relações Exteriores e
empresas indianas para desem-
baraçar pedidos de importação
de hidroxicloroquina.
E-mails da diplomacia brasi-

leira em posse da CPI— obtidos
pela agência Fiquem Sabendo,
especializada em Lei de Acesso à
Informação —mostram que o
governo Bolsonaro atuou de for-
ma ágil para liberar as importa-
ções da Apsen e de outras farma-
cêuticas (EMS, Purifarma e NC
Farma). O esforço pela cloroqui-
na secontrapõeàposturadoExe-
cutivo em relação às vacinas. No
caso da Pfizer, o governo demo-
roumais de dois meses para res-
ponder aos contatos.

Receita

Ao pedir as quebras de sigilos,
Randolfe Rodrigues citou dados
do Sindicato da Indústria de Pro-
dutos Farmacêuticos (Sindusfar-
ma) que apontaram um salto na
receita de empresas brasileiras
com cloroquina e hidroxicloro-
quina, remédios usados contra
malária e lúpus. Os dados mos-
tram que o valor arrecadado em
2020 com os medicamentos foi
deR$91,6milhões anteR$ 55mi-
lhões no ano anterior. A venda da
ivermectina subiu de R$ 44,4mi-
lhões em 2019 para R$ 409 mi-
lhões em2020—alta de 821%.
AVitamedic é uma das princi-

pais produtorasde ivermectinado
país.Omedicamentoéusadopara
tratar vermes ou parasitas, mas
seu uso contra covid-19 passou a
ser incentivadoporBolsonaro. Jáa
Precisa intermediou anegociação
entre o governo brasileiro e a em-
presa Bharat Biotech para a com-
pradavacina indianaCovaxin.

Existe umapreocupação que está bem
expressa noConselho de Ética. Não podemos
revelar documentos sigilosos empoder daCPI”

Ciro Nogueira (PP-PI), senador governista

Dequase1 terabytededocumentos (…), emmais
de dois terços não ocorrerá a desclassificação,
porque se trata de fato de sigilo”

Randolfe Rodrigues (Rede-AP), vice-presidente da comissão

Comissão vai retirar o sigilo de documentos considerados de interesse público e sem justificativa para serem mantidos
em segredo. Colegiado tem 1,5 terabytes de arquivos do Executivo e de empresas. Governistas questionam a decisão

teiras se foram. (…)Não estamos
vivendoumfilme. É a realidade.”
O senador governistaMarcos

Rogério (DEM-RO) sugeriu ao co-
legiado que pedisse aos próprios
órgãos e empresas a reclassifica-
ção dos documentos. Também
apoiador do Planalto, Ciro No-
gueira (PP-PI) fez coro. “Existe
uma preocupação que está bem
expressa no Conselho de Ética.
Não podemos revelar documen-
tos sigilosos empoder daCPI”, ar-
gumentou. “Não vejo disputa po-

lítica na situação, mas
temdetercuidado.Com
umgrupoavaliando,po-
dechegar aumbomter-
mo, sem que no futuro
seja levantado que aCPI
cometeualgumcrime.”
O presidente da co-

missão refutou a ideia.
“Háatédocumentosque
estão no Portal daTransparência,
e o governador mandou para cá
como sigiloso, uma formade ten-
tar obstruir a investigação”, reba-

teu Aziz. “Vamos ter os
cuidados. Queremos
manteraCPIna investi-
gação concreta.Vamos
reclassificar o que não
entendemos como sigi-
loso. Agora,mandar de
volta para eles dizerem,
vamos terminar a CPI e
não teremos uma res-

posta”, acrescentou.
O vice-presidente do colegia-

do, Randolfe Rodrigues (Rede-
AP), destacou que o assunto já foi

deliberado. “Há duas semanas,
esta comissão apreciou requeri-
mento do senador Renan Calhei-
ros (MDB-AL). O que ocorreu a
partir daí foi umtrabalhoexausti-
vo da consultoria da Casa com a
secretaria da comissão para ver,
dos documentos, quais podem
ser desclassificados”, disse. “O
que faza classificaçãode sigilo éa
lei, mas vieram documentos de
empresas privadas. Empresa pri-
vada fazendo classificação de si-
gilo ofende a legislação.”

Witzel usa oitiva
para contra-atacar

Witzel foi condenado por crime de responsabilidade e responderá a processo na Justiça Federal por corrupção

RandolfeRodrigues,OmarAzizeRenanCalheirosdefenderamareclassificaçãodosdocumentos, feitapelaConsultoriaLegislativaepelasecretariadaCPI

Empresários
terão dados
investigados

Pedro França/Agência Senado

Jefferson Rudy/Agência Senado

Nova denúncia

WilsonWitzel perdeu omandato de
governador do Rio de Janeiro porque
foi condenado por crime de
responsabilidade na gestão de
contratos da Saúde na pandemia.
Ontem, o ex-gestor sofreu novo revés.
A juíza Caroline Figueiredo, da 7ª
Vara Federal Criminal do estado,
aceitou a denúncia oferecida pelo
Ministério Público Federal contra ele
e outras 11 pessoas acusadas de
corrupção em contratados firmados
na área da Saúde. Eles vão responder
por organização criminosa.
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A
busca de uma alternativa de centro para as eleições
de 2022 reuniu, ontem, representantes de sete par-
tidos, dando início às articulações para construção
de uma candidatura robusta de centro. O perfil da

reunião revela contradições que dificultam a convergên-
cia entre as forças de centro-esquerda e centro-direita do
país, que terão de fazer concessões recíprocas. O compro-
misso firmado entre as siglas foi enfrentar o presidente
Jair Bolsonaro (sem partido) e o ex-presidente Luiz Inácio
Lula da Silva (PT). O encontro foi articulado pelo ex-mi-
nistro da Saúde Henrique Mandetta, que pleiteia a vaga
de candidato do DEM.
Participaram da reunião ACM Neto (DEM), Mendonça

Filho (DEM), Renata Abreu (Podemos), Bruno Araújo
(PSDB), José Luiz Penna (PV), Aureo Ribeiro (Solidarie-
dade), Roberto Freire (Cidadania) e Herculano Passos
(MDB). Segundo o presidente do Cidadania, o ex-depu-
tado Roberto Freire, não houve discussão de nomes. O
presidente do PSDB, deputado Bruno Araujo (PE), disse
que o grupo busca construir nomes viáveis para uma ter-
ceira via, supostamente desejada por 58% dos eleitores,
segundo pesquisas.
A reunião rompeu o imobilismo dos partidos políticos

que ainda não têm candidaturas definidas à Presidência.
A iniciativa, para surpresa geral, foi do DEM, um partido
muito engajado no governo federal, no qual se destaca a
ministra da Agricultura, deputada Tereza Cristina (MS). A

presença de ACM Ne-
to e Mendonça Filho
no encontro, ao lado
de Mandetta, não so-
mente prestigia a pré-
candidatura de Man-
detta, como sinaliza o
possível desembar-
que da candidatura de
Jair Bolsonaro. O pre-
sidente do PV, José
Luiz Penna, é um dos
principais articulado-
res da candidatura do
ex-ministro.
A presença da de-

putada Renata Abreu
na reunião foi muito
importante. A legen-
da, hoje, é uma potên-
cia no Senado, com
uma bancada de nove
senadores. Renata
apostou na candidatu-
ra do ex-ministro da
Justiça Sergio Moro,
que optou pela carrei-
ra de consultor de ris-
co na área jurídica.
Com isso, ficou sem
candidato para cha-

mar de seu, embora ainda possa lançar o senador Álvaro
Dias, que já concorreu à Presidência na eleição passada. Si-
tuação muito semelhante é a do Cidadania, que apostava
na candidatura de Luciano Huck, que desistiu do projeto
eleitoral e será o substituto de Fausto Silva nas tardes de
domingo daTVGlobo.

Grandes ausentes

OPSDB é grande interessado nessa articulação,mas não
poderá oferecer nenhuma alternativa antes das prévias da
legenda, marcadas para novembro, nas quais o governador
de São Paulo, João Doria, é confrontado pelo governador
do Rio doGrande do Sul, Eduardo Leite; pelo senadorTasso
Jereissati (CE); e pelo ex-prefeito deManaus ArthurVirgílio.
Enquanto não escolher seu candidato, o PSDB terá um pa-
pel secundário na articulação, mas é grande interessado
em que as negociações prossigam.
Duas legendas mandaram representantes à reunião, o

que sinaliza uma postura de observador. O presidente do
MDB, o deputado Baleia Rossi (PSDB), não foi ao encontro,
mas deu declarações apoiando a articulação. Anunciou
que a legenda pretende apresentar umnomepróprio como
alternativa. O presidente do Solidariedade, deputado Pau-
linho da Força (SP), tambémmandou representante. Con-
versa, ainda, com o ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva
e com o candidato do PDT, Ciro Gomes, legendas com tra-
dição nomovimento sindical.
Grandes ausências da reunião foram o PDT e Ciro Go-

mes; e o PSB, que está dividido entre o apoio ao presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva e a uma candidatura de
centro. A ausência do PSD também foi significativa. Seu
presidente, o ex-prefeito Gilberto Kassab, tem a inten-
ção de lançar um candidato próprio. A legenda havia
cortejado o apresentador Luciano Huck, mas agora bus-
ca atrair o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco
(DEM-MG), para ser candidato ao Planalto. Uma opção
prata da casa é Otto Alencar (BA), que vem se destacan-
do na CPI da Covid.

Não existe
almoço grátis

“A reunião de
sete partidos
rompeu o
imobilismo das
legendas que
ainda não têm
candidaturas
definidas à
Presidência.
A iniciativa foi
do DEM, partido
engajado
no governo”

Nas
entrelinhas
por Luiz Carlos Azedo
luizazedo.df@dabr.com.br

C AST L E MOUNTA IN

“Ministério paralelo
é fato gravíssimo”

Ministra RosaWeber, do STF, nega pedido do empresário CarlosWizard para suspender
quebras de sigilo emencionaagravidadedas suspeitas que recaemsobre ele e ogoverno

» JOÃO VITOR TAVAREZ*

A
ministra RosaWeber, do
SupremoTribunal Fede-
ral (STF), negou o pedido
feito pelo empresário

CarlosWizard de suspensão da
quebra dos sigilos telefônico e te-
lemático dele, determinada pela
CPI da Covid, no Senado. A ma-
gistrada refutou “desproporcio-
nalidade” na decisão dos parla-
mentares e destacou que o re-
querimento aprovado na comis-
são cita indícios “perfeitamente
adequados ao objetivo de buscar
a elucidação das ações e omis-
sões do governo federal” no en-
frentamento àpandemia.
RosaWeber enfatizou as sus-

peitas daCPI de existência de um
gabinete paralelo—umgrupode
assessoramento do presidente
Jair Bolsonaro que o abasteceria
com informações negacionistas
sobre a crise sanitária, como
orientações para o uso demedi-
camentos sem eficácia compro-
vada contra a covid-19 e a imuni-
dade de rebanho. Um dos finan-
ciadores seria CarlosWizard.
“A eventual existência de um

Ministério da Saúde Paralelo,
desvinculado da estrutura for-
mal da administração pública,
constitui fato gravíssimo que di-
ficulta o exercício do controle
dos atos do poder público, a
identificação de quem os prati-
cou e a respectiva responsabili-
zação e, como visto, pode ter
impactado diretamente no mo-
do de enfrentamento da pande-
mia”, ressaltou a ministra na de-
cisão. “Assim, a investigação de
seus integrantes e a ligação que
mantinham com o poder públi-
co possibilitarão, em abstrato,
campo lícito para o desenvolvi-
mento das atividades de investi-
gação, sem que se possa falar, à
primeira vista, em desborda-
mento de seus limites.”

No pedido, os advogados de
Wizard argumentaramque o em-
presárionãoocupa, e jamais ocu-
pou, cargo público, e que “faltan-
doumasemanaparaadataagen-
dada de seu depoimento, como
forma adicional de coerção, foi
ele enquadrado descabidamente
como investigado, adotando-se
contra ele, como primeiramedi-
da investigativa, o afastamento
indiscriminado do seu sigilo tele-
mático e telefônico, sem que te-
nha sequer ainda sido ouvido”.

O depoimento deWizard está
marcadoparahoje.O empresário
obteve, ontem, um habeas cor-
pus, concedido pelo ministro
Luís Roberto Barroso, do STF, pa-
ra ficar em silêncio na oitiva. Ele
também solicitava que o depoi-
mento fosse de forma remota,
mas o magistrado argumentou
que omodelo da sessão deve ser
decididopelo Senado.

* Estagiário sob a supervisão
deCidaBarbosa

RosaWeber não viu “desproporcionalidade” nas quebras de sigilo

Marques elaborouestudoque
neganúmerodemortes pela covid

CarlosWizard obteveHCnoSTF
para ficar emsilêncio naCPI

Rosinei Coutinho/SCO/STF - 10/12/20

ArquivoPessoal Reprodução/Facebook

Auditor
pode ficar
em silêncio
Oministro GilmarMendes, do

SupremoTribunal Federal, aten-
deu a pedido do auditor Alexan-
dreMarques, doTribunal deCon-
tas daUnião (TCU), e o autorizou
a ficar emsilêncionodepoimento
marcado para hoje na CPI da Co-
vid.Oservidor terádecomparecer
àsessão,maspoderáusarodireito
de se recusar a responder a per-
guntadas que possam incriminá-
lo.De acordo comomagistrado, o
depoentenãopoderá, no entanto,
“faltar com a verdade relativa-
mente a todos os demais questio-

namentos”.
Na deci-

são, Mendes
tambémasse-
gurou a Mar-
ques a prerro-
gativa de ser
acompanha-
doporumad-
vogado e não
ser ameaçado

deprisãooudeprocesso.
O auditor é autor de um“estu-

doparalelo”, no qual sustenta que
metade das mortes creditadas à
covid-19 não ocorreu por causa
da doença. O documento foi cita-
do pelo presidente Jair Bolsonaro,
no último dia 7, como sendo do
TCU. “Ali, o relatório final não é
conclusivo,mas disse que em tor-
node50%dosóbitosporcovidno
anopassadonão forampor covid,
segundo oTribunal de Contas da
União”, enfatizou o chefe do Pla-
nalto. ACorte logoodesmentiu.
O servidor foi afastado das

funções e está sendo investigado
por uma comissão doTCU.
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Com a intenção de discutir sua
provável ida para o Patriotas, o
presidente Jair Bolsonaro se
reuniu commembros do seu
antigo partido, o PSL, no final da
tarde de ontem, no Palácio da
Alvorada, para tentar convencê-
los a ir com ele para a nova
legenda— apesar de ainda não
ter se decidido pela filiação ao
partido que já conta com seu
filho, o senador Flávio
Bolsonaro (Patriotas-RJ). “Talvez
nem todos o acompanhem
porque não é interessante
concentrar os bolsonaristas
numa única sigla”, disse a
deputada Alê Silva (MG), que
esteve no encontro ao lado de
Bia Kicis (DF), Carla Zambelli
(SP), Hélio Lopes (RJ), Major
Vitor Hugo (GO) e outros. A
direção do Patriotas espera uma
decisão de Bolsonaro até a
próxima terça-feira.

Bolsonarotenta
convenceraliadosPartidos buscam

nomepara 3ª via

ELEIÇÕES

Lei de improbidade mais frouxa
» ISRAEL MEDEIROS
» JOÃO VÍTOR TAVAREZ*

O
plenário da Câmara dos
Deputados aprovou, on-
tem, com 408 votos a fa-
vor e 67 contra, o projeto

que altera a Lei de Improbidade
Administrativa (PL 10.887/2018).
As principais forças da Casa se
uniram para aprovar o texto, que
teve votos favoráveis da base do
governo, dos partidos de centro e
de oposição. O PSol, o Novo e o
Podemos foram os únicos parti-
dos que ficaramcontra a propos-
ta, que segue agora para aprecia-
ção do Senado.
Envolto emvárias polêmicas o

projeto foi apoiado pelo presi-
dente da Casa, Arthur Lira (PP-
AL), que já foi condenado em
duas ações por improbidade ad-
ministrativa emAlagoas, que da-
tamda época emque era deputa-
do estadual. Ele foi condenado à
perda de função pública, mas,
agora, pode ser beneficiado pelas
mudanças na lei.
“A legislação vigente é ultra-

passada, antiquada e engessa os
bom gestores públicos. E, ao en-
gessar os bons gestores públicos
— não para protegerem a coisa
pública, mas por uma mentali-
dade tacanha e retrógrada —,
engessam tambémopaís”, expli-
cou Lira, em pronunciamento
durante a sessão.
O texto prevê, entre outras coi-

sas, que os agentes públicos que
forem pegos cometendo crimes
naadministraçãopública só serão
punidos se for comprovada a in-
tenção de cometer irregularidade.
O PL tambémaltera regras de pu-
nição para esses casos, eliminan-
do a perda do cargo quando o
agente público não ocupamais o
posto no qual cometeu irregulari-
dade. Outro ponto que gerou de-
bates foiapossibilidadede indicar
parentes para cargo público—o

corrupção, como é o caso da ad-
vocacia pública. O país não pode
reduzir a ação desses órgãos. Ao
contrário: o ideal para o interesse
público é que mais instituições
trabalhem demodo articulado e
transparente para amútua fisca-
lização e controle dos bens pú-
blicos”, disseVicente Braga, pre-
sidente da Anape.
Deputados também critica-

ram o projeto. “Impressiona a
aliança que foi feita entre o pe-
tismo e o bolsonarismo nesse
retrocesso, tanto no combate à
corrupção como no combate à
negligência na administração
pública”, disse Kim Kataguiri
(DEM-SP). Ele também criticou
a possibilidade de indicar pa-
rentes para cargos públicos.
“Agora, se eu justificar que as
minhas irmãs têm formação,
têm experiência no mercado de
trabalho, está justificado o ne-
potismo. É isso que o texto da lei
coloca”, afirmou.
ONovo apresentou umdesta-

que para tentar retirar do texto
um trecho que prevê o fim de
condenação ou pena em proces-
sos antes do trânsito em julgado,
ou seja, antes de toda a tramita-
ção do caso—nosmoldes da de-
cisão do SupremoTribunal Fede-
ral (STF) quebeneficiouo ex-pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva.
“Não podemos, agora, na Lei

da Improbidade Administrativa,
retroceder e fazer comque aque-
les que podem pagar bons advo-
gados continuem impunes após
condenados em segunda instân-
cia. Este dispositivo da nova lei é
nanossa visão, deputadoZaratti-
ni, o maior retrocesso”, disse o
deputado Marcel Van Hattem
(Novo-RS). Os deputados rejeita-
ram os destaques e mantiveram
o texto do relator.

* Estagiário sob a supervisão
de FabioGrecchi

PODER / Câmara aprova, por 408 a 67, projeto que prevê que só se punirá o gestor que cometer crimes na administração pública
caso seja constatada a intenção do dolo. Defesa do PL, que facilita até o nepotismo, uniu governistas e oposicionistas

conhecido nepotismo—, caso te-
nham comprovada capacidade
técnicaparaexercer a função.
O relator, deputadoCarlos Za-

rattini (PT-SP)defendeuoprojetoe
argumentou que as mudanças
permitirão aos gestores tomar de-
cisões commais tranquilidade,
sem temer punições. “Queremos
permitir que os administradores,
gestores e agentes políticos te-
nhamascondiçõesdeexercercom
tranquilidade,desdequedentroda
lei, suasatribuições”, justificou.

Críticas

Apesar de ter convergência de
forças opostas no Congresso, o
tema gerou críticas de entidades

ligadas ao combate à corrupção.
Para a Associação Nacional dos
Advogados da União (Anauni), o
projeto é um retrocesso. “Esse
projeto de reforma da Lei de Im-
probidade, na forma do parecer
do relator, enfraquece muito o
combate à corrupção. Ao retirar
dos órgãos de representação dos
entes lesados, entre eles a AGU, a
possibilidade de ajuizar a açãode
improbidade, impede a continui-
dade de um trabalho que vem
dando certo, proporcionando o
retorno de bilhões de reais aos
cofres públicos”, disse Clóvis An-
drade, presidente da entidade.
“Além disso, exclui a punição a
condutas culposas, exigindo, em
vários pontos, o dolo finalístico

(aquele em que se busca o enri-
quecimento ilícito) para a sanção
ao agente, o que às vezes é dificí-
limodeprovar”, completou.
O posicionamento se asseme-

lha ao da Associação Nacional
dos Procuradores dos Estados e
do DF (Anape). “O projeto apro-
vado pela Câmara traz equívocos
que podem limitar o combate à
corrupção. Ao prever a exclusivi-
dade aoMinistério Público para
propor ações de improbidade
administrativa, a União, os esta-
dos e os municípios ficarão de-
pendentes da atuação de outra
instituição para buscar o ressar-
cimento do dano ao erário. É
uma lamentável redução da
atuação de órgãos de combate à

O apresentador e empresário
Luciano Huck afirmou que não
vai se lançar como candidato à
Presidência da República em
2022. A negativa foi dada em en-
trevista ao programa Conversa

com Bial, exibido pela Rede Glo-
bo, namadrugada de ontem. Em
vez de disputar o Palácio do Pla-
nalto, ele confirmouquevai assu-
mir os domingos da emissora,
substituindo Fausto Silva— que
deve voltar à Band.
“Tenho certeza de que posso

contribuir muito para o país es-
tando nos domingos da Globo e
fazendoumprogramaque se co-
necte com as pessoas, que ouça
as pessoas, que traga a esperan-
ça de volta e resgate nossa au-
toestima. Mas isso não quer di-
zer que eu estou fora do debate
público”, explicou.
Huck disse ter conhecido a

realidade das diferentes regiões
do Brasil após viajar por 21 anos

gravando quadros de seu pro-
grama, o Caldeirão, o que o teria
incentivado a pensar soluções
para problemas sociais. No en-
tanto, classificou sua trajetória
como “mais política do que par-
tidária” e descartou a intenção
de tentar chegar ao Palácio do
Planalto ano que vem.
“Eu nunca me lancei oficial-

mente como candidato a nada,
para deixar claro. Então, não
estou retirando uma candida-
tura”, salientou.
O apresentador criticou a ten-

tativa de politização das Forças
Armadas pelo atual governo.
“Acho arriscada essa relação por
projetos pessoais e partidários
que se sobrepõem àmissão dos
militares”, disse, ressaltando que
consideraessedebatecomo“mui-
to importantenadefesadademo-
cracia”. “Temummonte de gente,
hoje, que você vê que está na vida
pública, queoprojeto épessoal”.

Conversas
Sinalizando uma candidatura

que se opusesse à polarização en-
tre Luiz Inácio Lula da Silva e Jair
Bolsonaro, o empresário e apre-
sentador vinha mantendo con-
versascomaomenosseispartidos
desde o ano passado. Em 2021,
Huck se aproximou do PSB, após
sua relaçãocomoDEMesfriarde-
vido à guinada governista da le-
genda.Seunometambémfoi son-
dado por PSDB, Podemos, Cida-
dania e PSD,mas nenhumaceno
resultouemfiliaçãopartidária.
Ao se colocar como possível

terceira via em 2022, o projeto
de Huck concorria com o do go-
vernador de São Paulo, João Do-
ria, que também tenta se lançar
como alternativa à polarização
por meio de aliança com parti-
dos da centro-direita.
No início do ano, especulou-

se que o apresentador poderia

integrar uma frente anti-Bolso-
naro com participação da es-
querda. Em conversas nos basti-
dores, ele elogiou a gestão do go-
vernador do Maranhão, Flávio
Dino, do PCdoB. O deputado fe-
deral Orlando Silva (PCdoB-SP)
chegou a indicar a possibilidade
de fusão entre a legenda e o PSB
para hospedar uma candidatura,
e revelou que houve conversas
entre os líderes dos dois partidos.
As articulações de Huck para

se lançar candidato ao Planalto
não são recentes. O apresenta-
dor chegou a cogitar ingressar
na corrida eleitoral em 2018, in-
centivado pelo ex-presidente
Fernando Henrique Cardoso,
mas descartou a possibilidade
após pressão da Globo. Pergun-
tado sobre sua escolha na oca-
sião, ele afirmou que “disse não
em2018porque o sistema estava
derretido”, e repetiu que “falta
projeto de país” ao Brasil.

Para Lira, condenado emAlagoas emdois processos por improbidade, a atual lei é ultrapassada e deixa os gestores públicos engessados

O encontro entre os representantes dos partidos serviu para tentar formar uma frente contra os extremos

Huck desiste de se lançar candidato

A reunião de presidentes de
partidos de centro terminou com
umúnico avanço: a certeza de to-
dos de que é preciso lançar um
candidato que transite longe dos
extremos representados pela di-
reita de Jair Bolsonaro e da es-
querda de Luiz Inácio Lula da Sil-
va. Esse compromisso inicial, po-
rém, não trouxe nenhum nome
capaz de aglutinar todas as ten-
dências que estiveramno almoço
promovido pelo ex-ministro da
Saúde Luiz HenriqueMandetta,
emumacasa doLago Sul, regoião
nobredeBrasília.
Participaramdareuniãoospre-

sidentes do PSDB, Bruno Araújo;
doDemocratas, ACMNeto; doCi-
dadania, Roberto Freire; do Parti-
doVerde, José Luiz Penna (PV); do
Podemos, RenataAbreu; alémdos
deputados federais Herculano
Passos(SP),representandooMDB,
e ÁureoRibeiro (RJ), emnomedo
Solidariedade, alémdo ex-minis-
tro da EducaçãoMendonça Filho
(DEM).“Os dois extremosnãopa-
cificamopaís,masagravamacrise
brasileira e esse foi o pontoprinci-
paldessaconversa.Ospartidoses-
tão falando amesma língua”, ava-
liouMandetta, acrescentandoque
a ideia é de que as legendas conti-
nuemsereunindocomfrequência
para avaliar o cenário e, juntas,
buscaremuma solução. Por conta
disso, está agendadoumnovo en-
contro para o final destemês ou
começode julho.

Maioria silenciosa

Para Bruno Araújo, a busca
de diálogo representa aquilo
que chamou de “maioria silen-
ciosa”, que não presta apoio ao
bolsonarista e nem ao petismo
por acreditarem que os dois
projetos naufragaram — o pri-
meiro pelo flerte com os ideais
antidemocráticos e o segundo
porque, além dos escândalos do

Mensalão e do Petrolão, abriu
as portas para o avanço de Bol-
sonaro com a crise econômica e
política de 2016. “Essa é uma
maioria silenciosa, que não está
com bandeira na rua e tampou-
co em cima da moto no fim de
semana. É com esses brasileiros
que queremos falar”, observou.
Herculano Passos desconver-

sou sobre umprojeto comum fu-
turo, mas considerou positivo o
encontro. “Tudo está sendo con-
versado ainda. Pretendemos nos
reunir novamente daqui a 15 dias
para alinharmos as opiniões e
analisar os nomes indicados por
cada partido”, disse. Ele acredita
que, àmedida que forem aconte-
cendo mais debates como o de
ontem, a tendência é de afunilar
na direção de um nome de con-
senso — o que deve acontecer
apenas no início de 2022.
Os presidentes do PDT, Carlos

Lupi; do PSL, deputado Luciano
Bivar (PE), e doNovo, EduardoRi-
beiro, foramconvidados,masnão
compareceramenemmandaram
representantes. De acordo com
uma fonte, que preferiumanter-
senoanonimato, aausênciadeles
foi compreensível porque têm
projetos que se conflitam comos
partidos reunidosontem.
No caso dos pedetistas, Ciro

Gomes desponta com represen-
tante da legenda para a corrida
presidencial tentando angariar o
eleitorado de centro esquerda. Já
em relação ao PSL, lembrou que
o pedido de desligamento da de-
putada JoiceHasselmann (SP), ao
Tribunal Superior Eleitoral, foi
por perceber que a agremiação
tende a novamente a seguir com
Bolsonaro em 2022. O mesmo
deve acontecer no caso do Novo,
com a desistência de João Amoê-
do em tentar o Palácio do Planal-
to. (Colaboraram Ingrid Soares e
Pedro Ícaro, estagiário sob a su-
pervisão de Fabio Grecchi)

Pablo Valadares/Câmara dos Deputados

Impressiona a
aliança que foi feita
entre o petismo e o
bolsonarismo nesse
retrocesso, tanto no
combate à corrupção
comono combate
à negligência na
administraçãopública”

Deputado Kim Kataguiri (DEM-SP)

Gabriela Bilo/Estadão Conteúdo



CORREIOBRAZILIENSE • Brasília, quinta-feira, 17 de junhode 2021 • Política • 5

Nossamatriz
energética não
é tão verde
comoa
brasileira.
Estamos
trabalhando
comos
parceiros, e o
Brasil temque
ser umdeles”

ACESSE E

SAIBAMAIS

Perspectiva da Suíte – Apartamento de meioPerspectiva da Fachada Perspectiva da Sala – Apartamento Tipo
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ENTREGA
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160 a 194 m2
Até 4 vagas
de garagem

319 a 387 m2
4 vagas
de garagem

Entregues
equipadas
e decoradas

Comércio
diversificado
Próximo ao
Parque
Olhos D’Água

Excelentes
condições de
pagamento
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Diplomataelogia compromissodoBrasil naCúpuladoClima,mas
afirmaqueéprecisoapresentar resultados sobreomeioambiente

» GABRIELA CHABALGOITY*

O
embaixador daUnião Europeia no Brasil, IgnacioYbáñez, dis-
se que os sucessivos recordes de desmatamento brasileiro preo-
cupam o bloco europeu. Entrevistado do programaCB.Poder,
parceria entre oCorreio Braziliense e aTVBrasília,nesta quar-

ta-feira (16/6), o diplomata elogiou a participação do Brasil na Cúpula
do Clima, com a afirmação de compromissos em torno da sustentabili-
dade.Mas, na avaliação dele, é preciso ir além das palavras. “Precisa-
mos de resultados no terreno,que aindanão estão lá”,disse.
Apesar dos entraves ambientais, IgnacioYbáñez vê pontos positivos

no acordo. Cita, por exemplo, o início da operação de um cabo transa-
tlântico que permite a transmissão direta de dados entre a Europa e a
América do Sul. Sobre a pandemia da covid-19, o embaixador ratificou
a importânciadeumacooperaçãomultilateral entre os países,porque o
isolamento protecionista acaba por atrapalhar o enfrentamento do ví-
rus.Na visão dele, é importante buscar acordos e promover ações coor-
denadas.Leia,a seguir,os principais trechos da entrevista.

OBrasil continua emsituação
crítica quanto ao desmatamento.
É um risco para o acordo entre
União Europeia eMercosul?
Sem dúvidas, é o maior risco,

eu diria. É um elemento central
para chegar à assinatura e depois
a uma ratificação do acordo. Para
chegar a uma parceria como a
quequeremosestabelecer entre a
UE e oMercosul, é preciso se ba-
sear em valores, o que inclui a
sustentabilidade. No passado, o
Brasil foi capazde reduzir deuma
forma consistente. Mas agora is-
so não acontece. As palavras do
presidente na Cúpula do Clima
forammuito bem-vindas porque
significam esse compromisso do
chefe de Estado brasileiro numa
oportunidade internacional.
Acreditamos que ele vá cumprir,
mas precisamos de resultados no
terreno, que aindanão estão lá.

Depoisdadeclaraçãodo
presidentenaCúpuladoClima,
houvealgumcontatoouavanço
comogovernobrasileiro?
Contatos regulares. Nós temos

umdiálogo que eu considero óti-
mo com as autoridades brasilei-
ras. Acreditamos que os compro-
missos do governo brasileiro se-
rão respeitados, mas é verdade
que estamos esperando os resul-
tados. AUnião Europeia está pre-
paradapara reforçar suacoopera-
ção nos âmbitos da sustentabili-
dadeemoutrosconceitos.OMou-
rão e o Bolsonaro sempre falam
do conceito de sustentabilidade
econômicapara gerar riqueza pa-
raaspessoas, emparticularparaa
região Amazônica, a sustentabili-
dade social e ambiental. Éumnú-
cleoque temque se acompanhar.

Ogoverno brasileiro reivindica
que o país seja remunerado
pela preservação daAmazônia.
Concorda comaproposta?
A remuneração do governo

brasileiro, caso consiga preservar
a Amazônia, vai chegar direta-
mente pelo próprio país. Se você
temuma atuação favorável, pode
influenciar,porexemplo,noagro-
negócio, que é uma das grandes
riquezas do Brasil. Os próprios
representantes do agro brasileiro
reconhecem que essa situação
que está se criando vai ter um
efeitomuito ruim sobre a ativida-
de. Uma boa ação do governo
brasileiro vai ter um primeiro
efeito. Logicamente, nós falamos
sempre na cooperação. Se o Bra-
sil desenvolver e responder como
esperamos, haverá cooperação.

Setores do governo dizemque a
Europa devastou suas florestas e
se desenvolveu causandomuita
poluição. Agora, quer impedir o
Brasil de progredir. Qual a
resposta para essa crítica?
Cada umde nós temuma res-

ponsabilidade diferente. AUnião
Europeia não se esconde em res-
peito às suas responsabilidades,
mas temos umprograma chama-

doPactoVerdequeestácomtrans-
formaçõesgrandíssimasdentroda
UniãoEuropeia.Estáacontecendo
uma transformação dentro do
nosso setor energético epretende-
mos cada vezmais deixar as ener-
gias que polueme vamos atrás de
energiasmais verdes.Estamos res-
taurando nossa agricultura, esta-
mos reflorestandograndeparteda
União Europeia e temos progra-
masambiciososde reflorestamen-
to. AUEnunca se escondeu a res-
peitoda responsabilidade.

OBrasil está entrando emum
momento delicado, de estiagem.
Isso causa dois problemas
imediatos: queimadas e geração
de energia. Comoo senhor
vê esse problema?
Oministro Bento Albuquer-

que (Minas e Energia) apresen-
tou uma grande ambição para
apostar cada vez mais em ener-
gias renováveis. Isso é uma das
grandes preocupações porque é
uma área onde a UE tem que fa-
zer grandes transformações.Nos-
sa matriz energética não é tão
verde como a brasileira. Estamos
trabalhando com os parceiros, e
o Brasil temque ser umdeles.Ve-
mos uma conexão com as mu-
danças climáticas e acreditamos
que temos que trabalhar juntos
nessas energias do futuro.

UEeMercosul tambémcolaboram
naárea de tecnologia.
Sim.Acooperaçãoémuitopo-

sitiva. O Brasil é um dos países
que aproveita melhor os progra-
mas de cooperação na área de
pesquisa daUE, sobretudo opro-
gramaHorizonte Europa. Recen-
temente começou a operar o ca-
bo submarino que vai unir o Bra-
sil à UE. Essa conexão permitirá
uma comunicação direta entre a
Europa com o Brasil — antes a
conexão era feita através dos
EUA. Isso dará, também, mais
oportunidades para os negócios.

Que lição aUEpode dividir como
Brasil no combate à pandemia?
Quais foramas ações cruciais?
Buscamos unidade na União

Europeia, isso foi o início de tudo.
Noprincípio,estavacadaumagin-
dopor si, e issonão foibom,então
começamos a trabalhar como
sempre trabalhamos, em equipe.
Fizemos, por exemplo, uma com-
pra coletiva das vacinas, isso fren-
te às indústrias farmacêuticas. A
segunda lição é basear todos os
esforços na ciência. E, por fim, a
solidariedade. Como falei, nin-
guémvaisairdissoseagir sozinho.
Se umpaís decide se fechar, você
pode ter a percepção errônea de
enfrentamento. Mas isso é um
problema global. Seu vizinho, por
exemplo, pode desenvolver va-
riantesparaasquais vocênãoestá
preparado. Por isso é necessária
umacooperação internacional.

*Estagiária sobsupervisãode
CarlosAlexandredeSouza

>> entrevista IGNACIOYBÁÑEZ EMBAIXADORDAUNIÃOEUROPEIANOBRASIL

UE está pronta
para reforçar a
sustentabilidade

Marcelo Ferreira/CB/D.A Press
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Governo regulamentará lobby
e agenda de autoridades
As suspeitas de lobby no governo na área de saúde levaram à preparação de umprojeto de lei e decreto

de agenda para as autoridades. A ideia é tentar dar umbasta, inclusive, nessa história de lobista
abordando autoridades em restaurantes e eventos emBrasília, para tratar de assuntos de trabalho. Em
breve, cada lobista que pedir uma reunião no governo terá que entrar no site e preencher algumas
informações, tais como quem representa, o assunto que vai tratar e o que quermodificar, e também seus
dados. Essa exigência valerá para qualquer umque defenda interesses privados, seja remunerado ou não.
As reuniões extra-agenda entre representantes do poder público e empresas privadas, ainda que sejam

fora do local de trabalho e horário de expediente, tambémprecisarão ser incluídas na agenda, numprazo
de 72 horas. Se não houver atualização, poderá haver sanção. Pelo visto, o caso do ex-secretário de
Comunicação, FabioWajngarten, sobre as reuniões com a Pfizer causou algum incômodo.
Há quemdiga que essas propostas serão, ainda, a forma de o presidente Jair Bolsonaro ter umdiscurso

anti-lobby escusos, na hora emque a CPI da Covid acusá-lo de favorecer laboratórios que produzem
hidroxicloroquina.

BRASÍLIA-DF
por Denise Rothenburg » deniserothenburg.df@dabr.com.br

Centro rachado/Diante do anúncio de Luciano
Huck, de que não concorrerá à Presidência da
República, em 2022, o almoço do ex-ministro Luiz
HenriqueMandetta compresidentes e
representantes de partidos de centro foi visto nas
conversas paralelas como uma tentativa de
emplacar outro nome. Só temumprobleminha:
cada um ali já temum candidato emmente.

Uniãodifícil/A
junção de todos os
partidos de centro em
torno de uma
candidatura émissão
impossível a preços de
hoje. O PSD de
Gilberto Kassab (foto),
por exemplo, já
decidiu que terá
candidato próprio.
Kassab sequer
participou do almoço.
“São pessoas de bemque estão buscando um
caminho.Mas, nós, do PSD, já decidimos ter
candidato próprio. Não dava para chegar lá com
essa decisão já tomada”, afirmou ele à coluna.

Arrumaoutraagulha/Durou pouco o discurso
do governo, ensaiado na reuniãoministerial, de que
o Chile teve aumento do número de casos porque
vacinou amaior parte da população com a
CoronaVac, a primeira vacina disponível no Brasil
graças ao esforço de JoãoDoria. O governo chileno
apresentou dados de redução das hospitalizações e
mortes. Não é por aí que conseguirá espetar o
governador de São Paulo.

Périplo/ Inocentado no inquérito dos atos
antidemocráticos, o empresário Otávio Fakhoury
passou por Brasília, esta semana, para expor sua
posição e tentar tirar esse problema dos ombros. E
não descarta concorrer a ummandato em 2022.

Espíritos armados/ A temperatura entre
Renan Calheiros (MDB-AL) e Flávio Bolsonaro
(Republicanos-RJ) subiu demais durante o
depoimento do ex-governadorWilsonWitzel à
CPI da Covid. E quem conhece os dois acredita
que subirá mais ainda. Já tem gente pensando
em detector de metais para evitar armas no
plenário da comissão.

Termômetro de
problemas
A insatisfação do baixo clero

no Parlamento está num
crescente desde que o governo
passou a priorizar as emendas
de relator e a segurar amassa
de emendas individuais e de
bancada. Embreve, vai ter
gente querendo dar recado
direto no painel de votação da
Casa. Podem apostar.

O“jabutizal” para
aprovar...
As emendas que o senador

Marcos Rogério (DEM-RO)
acolheu no relatório do
projeto da Eletrobras
aumentam ainda mais a
despesa da União com a
proposta. Cria, inclusive, mais
subsídios à indústria de
carvão até 2035. As alterações,
porém, são classificadas nos
bastidores como algo sob
encomenda para aprovar a
medida provisória, hoje de
manhã, a fim de dar tempo à
Câmara de votar até o dia 22.

…emais contas
a pagar

É tanto penduricalho que
técnicos do setor passaramboa
parte da noite fazendo os
cálculos e concluíram que a
ideia é aprovar de qualquer
jeito, apenas para o governo
dizer que deflagrou o processo
de privatização. Se o “jabutizal”
que os parlamentares
incluíramnaMP terminar
aprovado, hoje, a judicialização
será inevitável.
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Bárbara Cabral/Esp. CB/D.A Press



sobre testes em anda-
mento com a vacina.
Esta é a primeira vez
emqueaButanvac será
aplicada em humanos.
Segundo a agência re-
guladora, os testes de
fases 1 e 2 do imuni-
zante serão feitos com
duas doses, num inter-
valo de 28 dias entre a primeira e
a segunda.
DimasCovasexplicouqueoes-

tudo clínico da Butanvac será de
comparaçãode resposta imune—
ou seja, os resultados serão com-
parados aos das vacinas que vêm
sendoutilizadascontraacovid-19.
“É um estudo diferente, de com-
parabilidade de resposta imune.
Com isso vocêpode chegar aos re-
sultados de eficiência”, explicou.
Ostestesestãoprojetadosparadu-
raraté17semanas.

Entregas
Enquanto a Butan-

vac ainda se prepara
para ser testada, o Bu-
tantancontinuaapro-
duzir a CoronaVac pa-
ra entregar ao Minis-
tério da Saúde. On-
tem, enviou mais 1

milhão de doses para serem
disponibilizadas pelo Progra-
ma Nacional de Imunização
(PNI). Com a nova remessa, o
Instituto chegou à marca de 50
milhões de doses entregues ao
governo federal. Amanhã, outra
entrega será feita.
“Agora, são 50milhões para a

vacinaçãodosbrasileiros. É ame-
tade do compromisso estabeleci-
dopeloButantan, de 100milhões
de doses”, destacou o governador
de SãoPaulo, JoãoDoria.

O Ministério também rece-
beu, ontem, nova remessa de do-
ses da vacina Comirnaty, produ-
zida pela Pfizer/BioNTech. Mais
936 mil unidades chegaram ao
Brasil e é a segunda entrega feita
nesta semana. Ao todo, 2,4 mi-
lhões serão enviadas aopaís.
Tambémontem,aAnvisa tam-

bém autorizou a importação ex-
cepcional da SputnikV por mais
sete estados: Rio Grande doNor-
te, Mato Grosso, Rondônia, Pará,
Amapá, Paraíba e Goiás. O aval
foi dado com as mesmas condi-
cionantes estabelecidas para as
outras unidades da federação,
que conseguiram a autorização
para trazer a vacina russa em 4
de junho. As doses só poderão
ser aplicadas em adultos, de 18 a
60 anos, sem comorbidade e em
até o máximo de 1% da popula-
ção de cada estado.

Editor: Carlos Alexandre de Souza //
carlosalexandre.df@dabr.com.br
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Butantanabrepré-cadastroparaquemquiser participardoestudocomo imunizantebrasileiro.Mas
númerode inscritosparaaprimeira etapa será restrito: 418pessoas commaisde 18anosestarãohabilitadas

Butanvac: voluntário
já pode se candidatar
» MARIA EDUARDA CARDIM

U
masemanaapósaAgência
Nacional deVigilância Sa-
nitária (Anvisa) autorizar a
realizaçãode testesemhu-

manos comaButanvac, o Institu-
to Butantan abriu, ontem, o pré-
cadastro para voluntários que de-
sejamparticipar do estudo coma
vacina que será produzida total-
mente no Brasil. A primeira etapa
dos testes acontecerá com 418
voluntários que tenhammais de
18anos.Apesardecomeçaraper-
mitir a candidaturadaspessoas, o
início dos estudos só poderá ser
feito após a autorização dos en-
saios clínicos por parte daComis-
sãoNacional de Ética emPesqui-
sa (Conep), que ainda não rece-
beu os documentos para avaliar
se aprovao iníciodapesquisa.
As avaliações serão feitas em

três etapas e, na primeira, que
reunirá 418 voluntários, analisará
a segurança e qual dose é amais
apropriada para gerar anticor-
pos. A etapaA será conduzidape-
lo Hospital das Clínicas da Uni-
versidadedeSãoPaulo, emRibei-
rão Preto. Para se cadastrar, as
pessoas podem encontrar mais
informações no site criado pelo
Butantan (https://butanvac.bu-
tantan.gov.br) e não é preciso ser
um profissional de saúde para
participar da pesquisa.
O diretor do Butantan, Dimas

Covas, explicou que não é a insti-
tuição que fará a escolha dos vo-
luntários, mas, sim, os comple-
xos de pesquisas que realizarão
as análises junto ao Instituto.
“Esse é um pré-cadastro. Os vo-
luntários são selecionados pelos
centros que realizarão o estudo.
OButantan faz esse pré-cadastro
no sentido de encaminhar as in-
formações de forma detalhada
às pessoas interessadas”, expli-
cou. O Correio questionou a Co-
nep por que o Butantan ainda
não enviou os documentos, mas
não obteve resposta até o fecha-
mento desta edição.
Alémdeprecisar da aprovação

da Comissão antes de começar a
aplicar o imunizante nos volun-
tários selecionados, o Butantan
ainda deve apresentar à Anvisa
informações complementares

O presidente Jair Bolsonaro voltou,
ontem, a se opor ao uso demáscaras
paramitigar a proliferação do novo
coronavírus e criticou até mesmo a
sinalização com pedidos de
cumprimento damedida em painéis de
rodovias paulistas. Tal como na Rodovia
dos Bandeirantes, que ele utilizou,
sábado passado, durante passeio de
moto com seguidores. “O que dá para
entender, um cara, no carro com a
família dele, usandomáscara? A
intenção do governo do estado émultar.
Quanto mais lei tem, pior é aquele país”.
Bolsonaro também voltou a defender a
imunização facultativa contra covid-19 e
a criticar o do Senado, que aprovou o
projeto do “passaporte da covid”— a
proposta, agora, está na Câmara. Para o
presidente, a matéria foi pouco debatida.
“Toma vacina quem quer”, disse.

Novoataqueàs
vacinasemáscaras

Destruição
de floresta
cresce312%
emmaio

MEIOAMBIENTE

*GABRIELA BERNARDES
*GABRIELA CHABALGOITY

O índice de desmatamento do
mês demaio, divulgado pelo Sis-
tema de Detecção do Desmata-
mento na Amazônia Legal em
Tempo Real (Deter)— ferramen-
ta do Instituto Nacional de Pes-
quisas Espaciais (Inpe) que fisca-
liza ações de desmatamento—,
registrou um aumento de 312%
emrelação aomesmoperíododo
ano passado. As florestas protegi-
das, que são fiscalizadas pelo Ins-
tituto ChicoMendes de Biodiver-
sidade (ICMBio), tiveram 11.296
hectares desmatados, número
bem superior ao registrado em
maio de 2020, quando 2.741 hec-
taresmatas que deveriam estar a
salvo dapredaçãose perderam.
Segundo oBoletimdoDesma-

tamento, divulgado ontem pelo
Instituto doHomem eMeio Am-
biente da Amazônia (Imazon),
maio apresentouomaior saldoda
série históricaparaomêsdosúlti-
mos 10 anos.Houve, ainda, recor-
de de desflorestamento pelo ter-
ceiromês consecutivo. “Tudo isso
é frutodocortedeorçamentoeda
ingerência política sobre a fiscali-
zação ambiental”, afirmouAndré
Lima, coordenador do Instituto
Democracia eSustentabilidade.
De acordo com o especialista,

o aumento progressivo do des-
matamento intensifica a crise hí-
drica e afeta a imagemdopaís no
exterior: “Há uma questão climá-
tica, ecológica e energética, além
de estarmos nomeio de uma cri-
se econômica, comum aumento
nas contas de energia e água que
afetam toda a economia. Como
se isso não bastasse, acaba preju-
dicando a imagem do Brasil co-
moexportador de commodities e
ilustra o controle do desmata-
mentonaAmazônia”, lamentou.
Naúltimodia 11, o governo fe-

deral autorizou uma nova opera-
çãomilitar na Amazônia contra o
desmatamento e a grilagem, que
focará em áreas onde ocorrem os
mais altos índices de queimadas
da região. André Lima afirma que
nãohá efetividadenessas ações.
Para JaquelineFerreira, gerente

de Projetos e Produtos do Institu-
to Escolhas, “têmos efeitos locais,
como deslocamento de popula-
ções, perda de alimentos para po-
pulações ribeirinhas, aumento da
pobreza, aumento da violência,
sãomúltiplos efeitosnegativos”.O
ICMBio não semanifestou até o
fechamentodesta edição.

*Estagiárias sob a supervisão de
FabioGrecchi

Miguel Shincariol/AFP

>> entrevistaGENERALMARCOANTÔNIOMARTIN

Saúde para vulneráveis
em pontos distantes
» BRUNA LIMA

Uma medicina que,pelos meios
digitais,chegará aos locais mais re-
motos e vulneráveis do Brasil. Esse
é o fundamento do Telessaúde do
Brasil, programa interministerial
coordenado pelo Ministério da De-
fesa, que reforçará o atendimento
de 128 unidades básicas de saúde
(UBSs), levando consultas médicas
e exames laboratoriais de resulta-
do imediato a pessoas com baixa
condição social. Uma unidade na
zona rural de Cristalina (GO) abri-
ga o projeto-piloto há aproxima-
damente quatro meses e, mensal-
mente, em torno de mil pessoas
tem acesso a exames oftalmológi-
cos, dermatológicos e cardiológi-
cos, além de consultas on-line. O
coordenador do programa,general
Marco Antônio Martin, conversou
com o Correio sobre o projeto. Eis
os principais trechos da entrevista.

Qual foi o ponto de partida
desse serviço?
OHospital das Forças Arma-

das, em uma primeira tentativa,
levouumprojeto-pilotopara Iau-
retê (AM) e, ali, se aproveitou a
internet, a energia local e a estru-
tura do pelotão de fronteira. Este
teste funcionou, só quenão tinha
uma sustentabilidade que desse
capacidade ao programa de se
espalhar para todos os pelotões.
Procuramos ver as deficiências
que foram encontradas e como
poderíamosmelhorar.

Por queCristalina?
Um projeto-piloto num local

muito longe dificulta correções.
BuscamosnoEntornodeBrasília
uma localidade que tivesse as ca-
racterísticas da fronteira: isola-
mento, dificuldade com energia
e com internet. Encontramos o
distrito de Campos Lindos, a

As especialidades têma
ver comas características
dessa população isolada?
Com certeza. Por exemplo,

nós temos a teledermatologia
justamente porque essas pesso-
as são muito expostas ao sol,
não têm facilidade de encontrar
essa especialidade e acabam
desenvolvendo doenças de pele
ou até câncer por falta de acom-
panhamento. Omesmo vale pa-
ra a teleoftalmologia: pessoas
com dificuldade de ver ficam
com dificuldade, também, de
executar trabalhos manuais. As
doenças cardiovasculares, hoje,
são as mais comuns, então co-
locamos a telecardiologia. Essas
três especialidades seriam o
carro-chefe.

Quaisministérios envolvidos
e emque colaboram?
Precisamos de duas infraes-

truturas básicas. Uma é a ener-
gia, trazendo a intervenção do
Ministério das Minas e Energi-
as por meio do programa Mais
Luz, e outra é a internet — bus-
camos o Ministério das Comu-
nicações. Envolvemos Defesa,

Saúde, Minas e Energia e Co-
municações. Temos uma fonte
muito rica de especialistas,
dentro do Ministério da Educa-
ção: a Empresa Brasileira de
Serviços Hospitalares. Há algu-
mas especialidades críticas, co-
mo telendocrinologia, teleorto-
pedia, teleneurologia. Busca-
mos trazer a Ebseh para dentro
do programa, com seus centros
de ensino e pesquisa.

Quais os próximos passos?
O atendimento será expan-

dido para 128 UBSs. Foi preciso
simplificar o sistema e integra-
mos tudo. Quando o paciente
chega à recepção, puxamos o
cadastro completo do SUS (Sis-
tema Único de Saúde). Ao pas-
sar pela triagem, todos os re-
sultados saem no prontuário.
Se ele for para outra UBS, pela
Rede Nacional de Dados em
Saúde, esse prontuário cai lá.
As questões estão todas inter-
conectadas e foi grande o desa-
fio de juntar 35 produtos den-
tro do programa, sem pesar a
UBS e interromper o atendi-
mento básico.

100km de Brasília. Uma área de
fazendas, com uma população
de cerca de 20 mil pessoas. Só
tem umaUBS, ummédico gene-

ralista e uma população sazonal
em torno de oito mil habitantes
formada por bóias-frias, que
vempara as colheitas na região.

General: programa-piloto vem funcionandona zona rural de Cristalina

Seleção daqueles que pretendemparticipar dos testes daButanvac será feita pelos complexos científicos conveniados comoButantan

COORDENADORDO PROGRAMA
TELESSAÚDE DO BRASIL

Ed Alves/CB/D.A Press
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BCeleva juros a 4,25%
e sinalizanovaalta

CONJUNTURA/ Copomdeixa claroque, para impedir adisseminaçãodaspressões inflacionárias, nãodeve interromperoprocesso
deajuste. Paraamaioriadosanalistas, taxaSelic deve chegara6,5%no fimdoano,masháquemveja espaçopara subidamaior

» ROSANA HESSEL

O
Comitê de PolíticaMone-
tária (Copom), do Banco
Central, decidiu, ontem,
elevar a taxabásica da eco-

nomia (Selic) em 0,75 ponto per-
centual, para 4,25% ao ano, con-
forme era esperadopelomercado
e havia sido sinalizado pelo cole-
giado, na reunião anterior. A deci-
são foi unânime e o comitê infor-
mou, no comunicado, que deve
manter o ritmodealtanapróxima
reunião, de3e4deagosto, elevan-
doaSelicpara5%aoano.
O Copom ainda sinalizou que

não vai interromper o ciclo de al-
ta dos juros, iniciado emmarço,
ao retirar a palavra “parcial”
quando se referiu ànormalização
das taxas. Diante disso, alguns
analistas nãodescartamumaalta
maior, de 1 ponto percentual, na
próxima reunião.
“Neste momento, o cenário

básicodoCopomindica serapro-
priada a normalização da taxa de
juros para patamar considerado
neutro. Esse ajuste é necessário
paramitigar a disseminação dos
atuais choques temporários so-
bre a inflação”, destacou o comu-
nicado. “O Comitê enfatiza,nova-
mente, que não há compromisso
comessa posição e que os passos
futuros da políticamonetária po-
derão ser ajustados para assegu-
rar o cumprimento da meta de
inflação”, ressalvou.
Após nota, aumentaram as

apostas de que a Selic deve en-
cerrar o ano em 6,5%, patamar
atualmente considerado neutro,
ou seja, quando o juro real (des-
contada a inflação) é zero. Devi-
do ao aumento das estimativas
docustodevidadeste ano, após a
surpresa da alta de 0,83% no Ín-
dice de Preços ao Consumidor
Amplo (IPCA) demaio, algumas
projeções para o indicador da in-
flação oficial estão entre 6,5% e
7%, bem acima do teto da meta
deste ano, de 5,25%, e damedia-
na das estimativas do mercado
coletadas pelo BC no boletim Fo-
cus, de 5,82%.

Previsões

Dependendo do comporta-
mento dos preços nos próximos
meses, especialistas não descar-

0,64%
SãoPaulo

InflaçãoDólar EuroSaláriomínimoPontuaçãoB3 CDB

4,15%R$6,077

Ibovespa nos últimos dias Naquarta-feira Últimas cotações (emR$)
Comercial, venda
na terça-feira

Naquarta-feira
Prefixado

30dias (aoano)

IPCAdo IBGE (em%)

Capitaldegiro

130.091 129.259
R$5,060

(▲ 0,34%)

R$1.100
Janeiro/2021 0,25
Fevereiro/2021 0,86
Março/2021 0,93
Abril/2021 0,31
Maio/2021 0,83

8/junho 5,034
9/junho 5,069
10/junho 5,066
11/junho 5,123
15/junho 5,070 6,69%

Bolsas
Naquarta-feira

11/6 14/6 14/6 15/06

0,77%
NovaYork

NosEUA,alta
só em2023
O Federal Reserve (Fed, o

banco central dos Estados Uni-
dos) anunciou ontem que vai
manter a taxa básica de juros
do país entre zero e 0,25% ao
ano, como já era esperado pelo
mercado, e só deve aumentá-la
em 2023. A decisão foi unânime
e indica que a instituição conti-
nuará a usar as ferramentas
que têm para estimular a eco-
nomia norte-americana.
Mesmo assim, a sinalização

de que os juros na maior eco-
nomia do planeta vão subir,
ainda que não de imediato, e o
reconhecimento do presidente
do Fed, Jerome Powell, de que a
inflação por lá teve um avanço
“notável”, mexeu com os mer-
cados. Nos EUA, os principais
indicadores das ações fecha-
ram em baixa: o índice Dow Jo-
nes recuou 0,77%, o S&P 500
caiu 0,54% e o Nasdaq teve per-
da de 0,24%.
No Brasil, a Bolsa de Valores

de São Paulo recuou 0,64%, pa-
ra 129.259 pontos. O dólar, que
chegou a ser negociado abaixo
de R$ 5 pela primeira vez em
um ano, batendo R$ 4,99 no fi-
nal da manhã, voltou a subir
depois da decisão do Fed e ter-
minou o dia em alta de 0,34%,
cotado a R$ 5,06 para venda, no
câmbio comercial.
As taxas de juros também su-

biram, refletindo o aumento dos
rendimentos pagos pelos títulos
doTesouronorte-americanocom
prazode10anos,que foide1,48%
ao ano, antes do comunicado do
Fed, para até 1,57% depois, reno-
vandomáximas durante a entre-
vista de JeromePowell.
O presidente do Fed afirmou

que a inflação dos Estados Uni-
dos aceleroude forma“notável” e
“acima das previsões” nos últi-
mosmeses, provocada pelo con-
junto de fraca base comparativa
de 2020, alta nos preços do setor
de energia e retomada dos gastos
comconsumo.

Impacto

Gargalos na cadeia de supri-
mentosqueafetamonível depre-
ços no país “têm sido maiores”
que o esperado, disse Powell. Se-
gundo ele, os preçosmais afeta-
dos são aqueles impactados pela
retomada da economia america-
na,comoodecarrosusados,onde
há uma“tempestade perfeita” de
altademandaebaixaoferta.
Apesardisso,oBCnorte-ameri-

cano não vê um cenário preocu-
pante para os próximosmeses. O
Fedprevê que a inflação america-
nadevechegara3,4%nesteano—
aprevisãoanterior, feitaemmarço,
era de 2,4%.Depois disso, os pre-
çosdevemseestabilizar, coma in-
flação ficando perto dameta da
instituição: de 2,0% a 2,1%, em
2022,e2,2%,em2023.
Caso os índices de preços

nos EUA fiquem acima das pre-
visões, possibilidade considera-
da por Powell, o Fed pode ajus-
tar a sua política monetária,
disse ele. Isto só ocorrerá, po-
rém, após uma “sinalização an-
tecipada” da autoridade mone-
tária americana, frisou.

tam que o BC poderá elevar a Se-
lic para 7%emdezembro, porque
as previsões para a inflação de
2022 já estão acima do centro da
meta, de 3,5%. “Algumas estima-
tivas jámostramoIPCAem4,5%”,
destacou o economista-chefe da
RPSCapital, Gabriel Leal de Bar-
ros. Ele esperava que o BC desse
uma sinalizaçãomais agressiva,
elevando a Selic para 4,5%, uma
vez que as expectativas de infla-
çãodomercadoestãodesancora-
das das projeções doBC.
Barros lembrou que a alta dos

preços administrados, como a
energia, na esteira da crise hídri-
ca, pode pressionar indireta-
mente os preços dos alimentos
neste ano e no próximo. “Todos
os argumentos usados pelo co-

municado justificavam uma alta
de 100 pontos base, mas parece
que eles ficaram constrangidos
pela comunicação atrasada que
vinham conduzindo. Reconhe-
ceram o erro hoje e houve um
ajuste daqui para frente”, avaliou.
“A inflação está surpreendendo
mês amês.Omercado está ques-
tionando e não acredita no cená-
rio do Banco Central. E se ele
continuar fazendo amesma coi-
sa, que não está funcionando,
não vaimudar”, afirmou.
O economista-chefe da MB

Associados, SergioVale, reconhe-
ce que as chances de as pressões
inflacionárias continuarem for-
tes não podem ser ignoradas, e
por conta disso, o BC acabou si-
nalizando um pouco essa preo-

cupação ao descartar o processo
de normalização parcial. “A dis-
cussão agora é se uma Selic de
6,5% será suficiente paramanter
a inflação de 2022 dentro dame-
ta, comoele vemprometendo, ou
se será preciso subir a Selic acima
da taxa neutra”, afirmou. Segun-
doVale, o cenário de inflação pa-
ra 2021 doBC, de 5,8%, nãodeve-
rá ser concretizado, e, por conta
disso, as chancesde aSelic encer-
rar o ano em 6,5% são grandes,
“podendo ir para 7%”.
Para Roberto Padovani, eco-

nomista-chefe do Banco BV, que
prevê Selic a 6,5% em dezembro,
o comunicado do BC não sur-
preendeu, mas deu sinalizações
importantes. “OCopomvaiman-
ter o ritmo de alta de 0,75 ponto

percentual, o que não é pouca
coisa, repetindo uma postura
mais agressiva, além de retirar a
normalização parcial, o que sig-
nifica que vai manter o ritmo até
o nível neutromais rapidamente.
Podem chegar a 6,5% em outu-
bro, mas optamos em manter
nossas projeções”, afirmou.
De acordo com o economis-

ta-chefe da Confederação Na-
cional do Comércio de Bens,
Serviços e Turismo (CNC), Car-
los Thadeu de Freitas Gomes, as
altas na Selic não vão ter efeito
na inflação, e o risco é atrapa-
lhar a recuperação da econo-
mia. “A inflação não vem ocor-
rendo por conta da demanda,
que continua fraca. O problema
é a oferta”, afirmou.

IFI prevêPIBmaior e superavit em2025
Com a inflaçãomais elevada,

a Instituição Fiscal Independen-
te (IFI), do Senado Federal, revi-
sou as contas e passou a prever a
voltadosuperavitprimário (eco-
nomia para o pagamento dos
juros da dívida pública) a partir
de 2025. Antes, a entidade proje-
tava as contas públicas no ver-
melho até 2030, pelo menos.
Agora, prevê que o governo cen-
tral (Tesouro Nacional, Previ-
dência e Banco Central) terá su-
peravitdeR$10bilhõesem2025,
o primeiro desde 2014.

Pelas novas projeções da en-
tidade, o Produto Interno Bruto
(PIB) deverá crescer 4,2%, neste
ano, em vez de 3%, o que ajuda-
rá a elevar o PIB nominal, para
R$ 8,4 trilhões, o que contribui
para a redução da dívida pública

bruta, que passará de 88,8% do
PIB, em 2020, para 85,6%, neste
ano. De qualquermodo, a dívida
continua elevada, cerca de 30,5
pontospercentuais acimadamé-
dia dos países emergentes

Melhora

“O aumento do PIB nominal
influenciado pelo ponto de par-
tida mais alto, em 2021, produz
efeitos na receita nominal e
melhora o resultado primário”,
destacou o economista Felipe
Salto, diretor-executivo da IFI.
Ele explicou que o fator pre-
ponderante para a redução da
dívida bruta é o aumento na
projeção do PIB nominal, “que
está influenciado por um defla-
tor do PIB elevado, refletindo

os efeitos do câmbio, principal-
mente, na inflação”.
DeacordocomSalto, essame-

lhora tambémé resultante de“al-
guma venda de reservas” cam-
biais e do aumento das devolu-
ções dos aportes da União no
Banco Nacional de Desenvolvi-
mento Econômico e Social (BN-
DES), que devem somar R$ 100
bilhões neste ano.
Salto faz um alerta: “Uma

melhora ocasionada pela infla-
ção é sempre perigosa. Se isso
se perpetuar, poderá levar a
um aumento permanente da
inflação e dos juros, e, conse-
quentemente, produzir au-
mento do custo da dívida e pio-
ra fiscal”. Ele defende a neces-
sidade de uma política fiscal
mais equilibrada. (RH) Salto: “Umamelhora ocasionada pela inflação é sempre perigosa”

Carlos Vieira/CB/D.A Press
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Saia justa para a
área econômica

BOLSAFAMÍLIA / Anúncio de Bolsonaro de que benefício
será de R$ 300 pega técnicos de surpresa e pode impactar teto

MERCADO S/A SE AS CRIPTOMOEDAS SÃO TÃO RUINS ASSIM, O QUE EXPLICARIA O CRESCENTE
INTERESSE DE CORPORAÇÕES GLOBAIS EM INVESTIR NESSE TIPO DE ATIVO?

AMAURI SEGALLA

amaurisegalla@diariosassociados.com.br

R A P I D I N H A S

» O Aeroporto de Congonhas, em
São Paulo, pretende adotar a
partir do segundo semestre o
embarque de passageiros por
reconhecimento facial. A iniciativa
foi testada nesta semana com
resultados animadores. Belo
Horizonte, Florianópolis, Rio de
Janeiro e Salvador também
fizeram experimentos parecidos.
Em todos os locais, o sistema
funcionou.

» Omercado financeiro
internacional está animado com o
Brasil. Uma pesquisa do
americano Bank of America com
gestores de recursos detectou que
75% deles acreditam que o
Ibovespa, o principal índice da
bolsa brasileira, encerrará o ano
acima dos 130mil pontos. Em
abril, só 42% dos pesquisados
achavam isso.

» O divórcio de Jeff Bezos, fundador
da Amazon e uma das pessoas
mais ricas domundo, e Mackenzie
Scott tem sido lucrativo para
instituições filantrópicas. Desde a
separação, há dois anos,
Mackenzie doou impressionantes
US$ 8 bilhões para 300
organizações de ajuda
humanitária. Segundo a Forbes, a
fortuna dela é estimada em
US$ 60 bilhões.

» Depois de liderar durantemuito
tempo omercado brasileiro de
automóveis, o Chevrolet Onix vive
uma fase negativa. No acumulado
do ano, foi ultrapassado pelo
Hyundai HB20. A GM, porém,
enfrenta um problema
extramercado: a fábrica de
Gravataí (RS) está parada desde
março por falta de componentes
eletrônicos.

Reforço nos voos acelera
crescimento daLatamem junho

O setor aéreo decola. A Latam está com capacidade
doméstica seis vezes maior neste mês em comparação ao
mesmo período de 2020 e 63%maior em relação a 2019.
Além disso, a média diária de voos passou de 250 para 310.
O incremento nas operações em junho está concentrado
na reabertura de rotas como Santos Dumont-Porto Alegre,
Santos Dumont-Confins e Congonhas-Porto Seguro, além

do reforço de rotas como Congonhas-Porto Alegre,
Congonhas-Salvador, Congonhas-Santos

Dumont e Congonhas-Brasília.

Grandesempresas
começama investir
embitcoins
A ideia de que omercado demoedas virtuais é instável demais

e interessa apenas aos especuladores parece umpouco absurda
depois da divulgação de extenso relatório produzido pela gestora
britânica Nickel Digital AssetManagement. Segundo o estudo, 19
grandes empresas de capital aberto, com valor demercado
combinado deUS$ 1 trilhão, possuem, juntas, US$ 6,5 bilhões em
bitcoins. Um ano atrás, o valor não chegava aUS$ 2 bilhões. Ou
seja, se as criptomoedas são tão ruins assim, o que explicaria o
crescente interesse de corporações globais em investir nesse tipo
de ativo? No Brasil, observa-se tendência parecida. No primeiro
trimestre, oMercado Livre informou ter compradoUS$ 7,8
milhões embitcoins para reforçar o caixa. A startupYubb, do
buscador de investimento domesmo nome, e a casa de análises
financeiras Empiricus são outros exemplos de companhias que
fizeram aportes recentes emmoedas virtuais.

Empresaalemãde
colchões fatura
altonoBrasil
AexplosãodocomércioeletrôniconoBrasil
beneficiaempresasdediversos setores.Aalemã
Emma,especializadanachamada indústriadosono,
equeoperaexclusivamentenoambienteon-line, já
faturou,atéabril de2021, oequivalentea todooano
de2020.Comisso, aoperaçãobrasileiraocupao5º
lugaremreceitaentreos30paísesemquea
companhiaatua, ficandoatrásdeAlemanha,França,
HolandaeReinoUnido.Ocarro-chefedamarcaéo
colchãovendidodentrodeumacaixa (bed-in-a-box).

Starbucksabriráprimeira
loja emMinasGerais

ASouthRock, operadora licenciadada redeStarbucksno
país, anuncia hoje umprojeto de expansãoqueprevê a
abertura das primeiras lojas damarca emBeloHorizonte,
no segundo semestre de 2021. Duas lojas estão confirmadas
noaeroporto deConfins enoBoulevardShopping,mashá
outras emnegociação. AlémdeBeloHorizonte, a rede
desembarcará tambémneste ano emPortoAlegre e
Curitiba. Comachegadaa essas três novas regiões, a
Starbucksmarcapresença emsetemercados dopaís.

Trabalhar na
crise émais
divertido”

Jorge Gerdau
Johannpeter,
maior produtor
de aço do Brasil

»VERA BATISTA

A
nalistas avaliamqueono-
vo Bolsa Família, reajusta-
do em cerca de 50%, para
R$ 300 mensais, pode re-

presentar aumento de custo de
R$ 48 bilhões a R$ 60 bilhões, em
2022 e comprometer a regra do
teto de gastos do próximo ano. O
reajuste do benefício foi anuncia-
do pelo presidente Jair Bolsonaro
na terça-feira, em entrevista a
uma emissora de TV, pegou de
surpresa a área econômica e foi
vistapormuitoscomoumamedi-
da eleitoreira. O Ministério da
Economianãoquis semanifestar.
“É um assunto que precisa de

estudos,masaponderação técni-
ca vai ser atropelada pela vonta-
depolítica”, avaliou o economista
Gil Castello Branco, diretor daAs-
sociaçãoContasAbertas. Ele lem-
bra outras medidas já antecipa-
das, como o pagamento de um
auxílio para os órfãos da covid-19
e a extensão do auxílio emergen-
cial até outubro.
Segundo Castello Branco, não

se pode desprezar a necessária
ajuda aos vulneráveis. Porém, ao
contrário do auxílio emergencial,
o Bolsa Família é permanente e
não pode ser considerado uma
substituição eficaz. “Na verdade,
o presidente jogou ao vento um
valor, mas não disse quantas
pessoas serão beneficiadas”. Ho-
je, o programa paga, emmédia,
R$ 192 a R$ 200 mensais para
14,69 milhões de famílias, se-
gundo o Ministério da Cidada-
nia. Já o auxílio emergencial, pa-
ra esse ano, tem orçamento pre-
visto é de R$ 32 bilhões e paga de
R$ 150 a R$ 375mensais.

Se a base do novo BF for am-
pliada, em pelo menos 10%, o
custo total, em 2022, poderá
chegar a R$ 58 bilhões, segundo
Castello Branco. “No ano que
vem, é possível que caiba no
Orçamento, já que o governo
terá uma reserva devido ao au-
mento da inflação, que vai cor-
rigir os recursos. Mas, e de-
pois?”, questiona.
OMinistério da Cidadania rei-

terou que a reformulação do Bol-
sa Família prevê a ampliação do
número de famílias contempla-
das, além de reajuste dos benefí-
cios, mas os números ainda não
estão definidos.
Para o economista-chefe da

RPS Capital, Gabriel Leal de
Barros, o Bolsa Família, como
anunciado por Bolsonaro, pode
comprometer o teto de gastos

do ano que vem. Ele prevê,
em 2022, despesa adicional
de R$ 37 bilhões acima do orça-
do para o programa, estouran-
do a margem que será criada
por causa da correção do limite
à inflaçãomais alta.
Nos cálculos de Barros, a des-

pesa anual com o programa se-
ria de R$ 72 bilhões, consideran-
do aumento do número de be-
neficiados para 20 milhões de
pessoas. Caso passe para 25 mi-
lhões de repasses, o custo anual
será de R$ 90 bilhões, o que sig-
nifica mais R$ 55 bilhões além
do previsto. “O teto dos gastos
corre sérios riscos, porque o go-
verno não vai ter uma margem
fiscal tão ampla para gastar em
2022 como esperava no início do
ano”, alertou Barros. (Colaborou
Rosana Hessel)

Reajuste do benefício pode representar aumento de custo de atéR$60bi

R$678,7
milhões

foi o prejuízo de Latam,
Gol e Azul, as três
principais empresas aéreas
do Brasil, no quarto
trimestre de 2020. O tombo
é reflexo das paralisações
impostas pela pandemia.

Antônio Cruz/ABr

Martin Bernetti/AFP

Divulgação

Reprodução. Bolsa Família.
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DIPLOMACIA / Frentea frentepelaprimeiravez,nummomentodealta tensãoentreRússiaeEstadosUnidos, PutineBidenacertamo
retornodosembaixadoresaosdoispaísesesecomprometemcomasegurançadosarsenaisnucleares,masdeixamdivergênciasàsclaras

Avanços pragmáticos
N

oaguardadoprimeiro en-
contro, emummomento
de forte abalo das rela-
ções entre os dois países,

os presidentes dos Estados Uni-
dos, Joe Biden, e da Rússia,Vladi-
mir Putin, fizeram gestos de apa-
ziguamento, mas não esconde-
ram as desconfianças mútuas.
Apesardas tensões, a cúpula reali-
zada na eleganteVilla La Grange,
na cidade suíça de Genebra, co-
meçou com um aperto de mão
entre os dois líderes. Na saída da
luxuosa vila do século XVIII, am-
bos afirmaramque o tomda reu-
nião foi positivo,mas ficou a sen-
saçãodeuma audiênciade traba-
lhopoucoamigável.
“As conversas foram absoluta-

mente construtivas”, afirmou Pu-
tin durante uma coletiva de im-
prensa sobre a reunião de três ho-
ras emeia comBiden. Por sua vez,
o chefe daCasaBranca, ementre-
vista separada, classificou o tom
da cúpula como bom. “Nos co-
nhecemos,masnão somosvelhos
amigos. Isso é apenas trabalho”,
declarouoamericano.
Os dois líderes concordaram

com o retorno de seus respecti-
vos embaixadores, um gesto de
retomada nas relações entre os
dois países, que se agravaram
desde que Biden assumiu o po-
der. “Os embaixadores voltarão
aosseus locaisdetrabalho.Quan-
do, exatamente, é uma questão
puramente técnica”, disse Putin,
que também apresentou possí-
veis “compromissos” para uma
troca de prisioneiros. Segundo o
vice-chanceler, Sergei Ryabkov,
pode ocorrer ainda estemês.
Depois que Biden comparou

Putin a um“assassino”, em entre-
vista concedida à rede de televi-
são ABC News, em meados de
março, o Kremlin convocou o
embaixador para os EUA, Anatoli
Antonov, para uma conversa. O
homólogo americano emMos-
cou, John Sullivan, retornou em

abril aWashington.Ontem, o rus-
so se disse satisfeito comas expli-
caçõesdoamericano,quenão tor-
noupúblicooquedisseaPutin.
Os dois presidentes também

se comprometeram com a segu-
rança dos arsenais nucleares,
sem surpresas, visto ser esse, tal-
vez, o único ponto de conver-
gência entreWashington eMos-
cou. Em fevereiro, eles acertaram
a extensãopor cinco anos doNo-
vo Start, único acordo de contro-
le desse tipo de armamento ain-
da emvigor nomundo.

Diferenças

Comohavia antecipado, Biden
traçou as chamadas “linhas ver-
melhas”, que nãodevemser ultra-
passadas. Em uma clara ruptura
com a ambiguidade de seu ante-
cessor, o republicano Donald
Trump, o democrata assegurou
que advertiu seu colega russo
contra ataques cibernéticos e in-
terferência russa. “Disse-lhe cla-
ramente que não toleraríamos
tentativas (...) de desestabilizar
nossas eleições democráticas e
que responderíamos”, disse, re-
ferindo-se à eleição presidencial
de 2016. Ambos concordaram
em iniciar um diálogo sobre se-
gurança cibernética.
O líder norte-americano deu-

lhe também uma lista de 16 “in-
fraestruturas críticas” (energia,
distribuição de água, etc) que, na
sua opinião, são“intocáveis”. Per-
guntado,no fimdacoletivade im-
prensa, por que achava que Putin
mudaria seu comportamento,
mostrou-se irritado e disse que
nuncahavia sugerido tal coisa.
Direitos humanos e Ucrânia

foram temas, especialmente, sen-
síveis. O russo fez uma longa críti-
ca aos EstadosUnidos perante os
jornalistas, evocandodesde o ata-
queaoCongresso,em6de janeiro,
ao bombardeio de civis no Afega-
nistão, àviolênciapolicial contraa

O governo da França decidiu
acelerar o ritmo de volta à nor-
malidade e dá novos passos pa-
ra o fim das restrições impostas
para conter a disseminação do
novo coronavírus. A quatro dias
das eleições regionais, que se
anunciam difíceis para o Palá-
cio do Eliseu, o país
determinou o fimda
obrigatoriedade de
usar máscara ao ar
livre a partir de hoje
e o levantamento do
toque de recolher no
domingo.
As decisões foram

anunciadas pelo pri-
meiro-ministro Jean
Castex,apósumareu-
nião do Conselho de
Defesa e doConselho
deMinistros. Segundo ele, foram
tomadas porque a situação sani-
tária“melhoramais rápidodoque
havíamosprevisto”.
Com67,1milhões de habitan-

tes, a França registrou, há dois
dias, 3,2mil novos casos da covid,
onívelmaisbaixodesdeagostode
2020. Pelomenos 30,7milhões de
pessoas receberamaprimeira do-
se e 16,7milhões estão completa-
mente imunizadas.“Énormalque

ajustemos nossasmedidas”, disse
opremiê francês.
O uso de máscara, dessa for-

ma, será obrigatório em espaços
fechados, como comércios, escri-
tórios e transportes. Em locais ao
ar livre, a proteção será cobrada
apenas emcircunstâncias especí-

ficas, como encontros
entremuitas pessoas,
lugares muito movi-
mentadosouestádios.
Por sua vez, o fim

do toque de recolher
foi antecipado em 10
dias. Atualmente, a
medida está valendo a
partir das 23h (horário
local), mas nos mo-
mentosmais devasta-
dores da epidemia
chegouaalcançar18h.

A França foi um dos últimos
paíseseuropeus,ao ladodaItáliae
daGrécia, amanter o toquede re-
colher, cada vezmais discutido e
menos respeitado, conformeob-
servado anteontem à noite du-
rante as celebrações pela vitória
da França contra a Alemanha na
Eurocopa de futebol. Também
se questionava a obrigatorieda-
de geral de usarmáscara.
Jean Castex defendeu a estra-

tégia de saída da crise anuncia-
da no fim de abril e que “alguns
consideravam muito rápida e
insuficientemente prudente”. O
premiê também celebrou a que-
da de contágios e de interna-
ções, sobretudo em UTIs, atri-
buindo a situação atual à mobi-

lização dos franceses e ao suces-
so da campanha de vacinação.

Turismo

A União Europeia (UE) tam-
bémavançouna abertura e apro-
vouo retornode turistas america-

nos,mesmoquenãoestejamvaci-
nados.Àsvésperasdo iníciodove-
rãonoHemisférioNorte,os27paí-
ses do bloco ampliarama lista de
nações, cujos cidadãos têm per-
missão para viagens não essen-
ciais, o quepermitirá a entradade
seuspassageiros semjustificativa.

Além dos Estados Unidos, fo-
ram incluídos Albânia, Líbano,
Macedônia do Norte, Sérvia,
Taiwan, Hong Kong eMacau. Na
lista anterior já constavam Ja-
pão, Austrália, Israel, Nova Ze-
lândia, Ruanda, Singapura, Co-
reia do Sul e Tailândia.
Paraentrarna lista,umpaísde-

ve registrarmenos de 75 casos de
covid-19 por cada 100mil habi-
tantesnosúltimos14dias.Mesmo
assim,aUEdáaseuspaíses-mem-
bros o poder de impor condições
a esses turistas, como testes de
diagnósticoouquarentenas.
Na Índia, apesar de o país li-

derar a lista de mortes por co-
vid-19 em 24 horas (2.542), o
mausoléu turístico do Taj Mahal
reabriu ontem, após dois meses
de fechamento. Já emMoscou, o
prefeito Serguei Sobianin de-
cretou a imunização obrigató-
ria de todos os funcionários do
setor de serviços, devido à si-
tuação crítica na capital russa.
“Devemos fazer de tudo para
implantar a vacinação emmas-
sa o mais rápido possível e im-
pedir essa doença terrível”, dis-
se ele em seu blog. A capital
russa é o epicentro da última
onda do coronavírus no país.

Turistas passamem
frente aoMuseu do
Louvre, emParis: fim
gradativo das restrições

Bertrand Guay/AFP

minoria afro-americana.
“São comparações ridículas.

Uma coisa são criminosos rom-
pendo o cordão policial (...) ou-
tra é o povo desfilar no Capitólio
e denunciar que não tem per-
missão para falar livremente”,
respondeu Biden.
O americano, que antes de via-

jar a Genebra se reuniu com seus
aliados do G7, a Otan e a União
Europeia (UE), havia alertado que
amorte do oponente russo Alexei
Navalny deterioraria as relações.
Sobre o destino do oponente pre-
sodepoisdeestarprestesamorrer
por umenvenenamento que atri-

bui ao Kremlin, Putin se limitou a
dizer que“esse homem sabia que
estava infringindoa lei naRússia”.

Potências

Biden havia proposto no início
das discussões ao seu homólogo
russoumarelaçãomaisprevisível,
estimando que“duas grandes po-
tências” deveriam administrar
suas divergências de uma forma
“racional”. Nos últimos dias, os
observadores relembraram a fa-
mosa cúpula, também emGene-
bra, entre os presidentes Ronald
Reagan eMikhail Gorbatchov, em

1985, quemarcou o início do de-
gelodaGuerraFria.
O presidente russo tem uma

longa experiência com encontros
de cúpula. Desde que assumiu o
poder, no fim de 1999, ele conhe-
ceu quatro presidentes america-
nos— Biden é o quinto. Muitos
especialistas concordamque Pu-
tin já conseguiu o quemais dese-
java: realizar a cúpula como um
sinal da importância daRússia no
cenáriomundial.
Biden e Putin foram recebi-

dos pelo presidente suíço, Guy
Parmelin, que desejou-lhes um
“diálogo frutífero”, antes de se

retirar, deixando os dois líderes
na porta da secular Villa La
Grange. Após o aperto de mão,
os dois líderes trocaram algu-
mas breves palavras e sorriram
antes de entrar. Biden presen-
teou Putin com um par de seus
óculos de sol favoritos — estilo
Aviator personalizados feito pe-
la Randolph USA — e uma es-
cultura de vidro de um bisão.
Ao deixar o local, Putin disse:

“Você precisa olhar ao seu redor e
dizer a si mesmo que este é um
mundomaravilhoso”.Maisabrup-
tamente, Biden despediu-se di-
zendo:“Fizoquevim fazer.”

Épreciso olhar emvolta e pensar
consigomesmo: é ummundo

maravilhoso”
Vladimir Putin, presidente da Rússia

Nos conhecemos,mas não somos
velhos amigos. Isso é apenas

trabalho”
Joe Biden, presidente dos EUA

Brendan Smialolwski/AFP

Brendan Smialowski/AFP

Osdois líderes se
cumprimentaram
comumaperto de
mãona entrada da

secular Villa La
Grande, emGenebra



O
s governadores João Doria,
de São Paulo, Flávio Dino, do
Maranhão,eoprefeitoEduar-
do Paes, do Rio de Janeiro,
iniciaram uma saudável dis-

puta para ver quem imuniza primeiro a
população contra a covid-19. Doria
anunciou que até 15 de setembro todos
os paulistas acimade 18 anos estarão va-
cinados no estado. Dino apelou para a
tradição das festas juninas e promoveu,
no último fim de semana, o Arraial da
Vacinação, com direito a bumba-meu-
boi, forró, mingau de milho e até prê-
mio em dinheiro para atrair os mara-
nhense à imunização, abrangendoas ci-
dades de São João de Ribamar, Paço do
Lumiar, Raposa e São Luís. A competi-
ção se estendeu a outros estados e mu-
nicípios país afora.
Paes reconheceu o governador de

São Paulo como“pai da vacina” no país,
mas adotou a “filha” de Doria e está na
dianteira da corrida pela vida, com
mais de 14%de cariocas vacinados com
duas doses. São Paulo segue na segun-
da posição, e oMaranhão ainda é o lan-
terninha entre os concorrentes. O te-
mor de todos é a possibilidade de uma
terceira onda da epidemia, uma vez
que, até agora, não houve um arrefeci-
mento expressivo da crise.
A oscilação no ritmo da vacinação se

deve à falta de doses, provocada pela ir-
regularidade na chegada de insumos ao
país, à descoberta de novas variantes e
à contrapropaganda às orientações de
especialistas, que se transformou num
caldo tão letal quanto o vírus. Hoje, o
país está muito próximo de meio mi-
lhão de óbitos (491 mil, nesta quarta-
feira) por covid-19 e beira os 18milhões

VISÃODOCORREIO

Morador de rua

Temperaturas despen-
cam.De acordo como Insti-
tutoNacional deMeteorolo-
gia (Inmet), as baixas tempe-
raturas devemser constantes
nospróximosdias.O inverno
nemcomeçou e estamos so-
frendo comessa semana ge-
lada em vários estados do
Brasil. Nós, que somos privi-
legiados, não podemos es-
quecerdosmoradoresderua.
A hora de ajudar é agora.To-
dos nós temos algum agasa-
lho ou cobertor que não usa-
mos em casa. Vamos doar,
porque o frio estámuito in-
tenso emuita gente está nas
ruasprecisando.
»JoséRibamarPinheiro Filho,
Asa Norte

Mudanças

A população brasileira,
como eu, deve estar, em sua
maioria, querendo, de ime-
diato, agendas positivas para
o país. Quer o avanço rápido
da vacinação para que almas
sejamsalvasequeavidapos-
sa retornar à normalidade
sem as restrições impostas
pela pandemia. Quer provi-
dências de suas lideranças
paraminimizarosofrimento,
principalmente, dosmais ca-
rentes eque foramduramen-
te afetados por esse infortú-
nio. Almeja asmudançasque
possam colocar o Brasil nos
trilhos que a conduzem ao
destino que elamerece, sem
essa polarização absurda de
consequências funestas. De-
venãoestarmais suportando
essa incessante busca pelo
poder,pelosmesmosdesem-
pre que, para alcançar seus
objetivos torcem, inclusive,
para o famigerado “quanto
piormelhor” aos seus adver-
sários. Quer ética na política
semessa corrupção que em-
pobrece, envergonha e ator-
menta a nação. Quer uma
SupremaCorte ética, isenta,
cujasdecisõessejam,sempre,a favordapopulação,equeos
seusministros não fiquemàmercê dos poderosos a quem
devem favor e parecemprestar contas, como foi o caso gri-
tantedeumex-presidentedaRepública.
»Vilmar Oliva de Salles,
Taguatinga

Voto impresso

Mais umabobagemganha corponoBrasil, inclusive en-
tre políticos: a ideia de voto impresso. Ao longo de anos de
uso de urnas eletrônicas, tentou-se questionar a seguran-
ça do atual sistema de votação. Até agora, sem provas de
qualquer fraude eleitoral.Tentativas de ataque cibernético

foram detectadas a tempo.
Poroutro lado,ovoto impres-
soéadesculpaperfeitaparaa
recontagemdevotos. Semfa-
larnapossívelpráticadecon-
trole de votos pormilícias e
afins. Se aprovado, pode cus-
tar pelomenosR$ 2,5 bilhões
aos cofres públicos ao longo
de 10 anos (previsão doTSE
em 2018). Dinheiro jogado
fora. Parece que o Brasil não
quer andarpra frente..
»Marcos Paulino,
Águas Clara

Witzel

O depoimento do ex-go-
vernador do Rio de Janeiro
WilsonWitzel estámais para
campanha eleitoral que a de
um investigado oudepoente.
A todomomento, eleprocura
culpar o governo federal para
agradar o relator da CPI da
Pandemia, que só não ri e o
aplaude porque a encenação
é vista em todo o país, e os
eleitores estão de olhos e ou-
vidos bematentos. Não votei
noBolsonaronemnoPT.
» Josuelina Carneiro,
Asa Sul

Omeu Brasil

Como exército cooptado,
omaiormandatário do Bra-
sil, raso em educação, “abre
as asas sobre nós.” Em cam-
panha, fora da lei, desfila
com seus acólitos, com o es-
cárnio estampado no rosto
debochado.Asmotosdevem
alegrar muito o povão que
está vivendobasicamentede
esmola e raçãoproporciona-
da pelos mais favorecidos.
Enquanto a população cho-
ra seus mortos, cercada por
um Legislativo parcialmente
vendido, tendo de quebra
um Judiciário engessado,
por suas próprias regras,
aceitando diuturnamente
todo tipo de ousadia. En-
quanto o ministro do Meio

Ambiente enche as burras, “lindo, leve e solto”. Aprovei-
tando o espaço, a caravana pandêmica dominical passa.
Enquanto a CPI promete punição, “um tal” deQuiroga, na
retaguarda, administra nossa saúde. Escolas sem aulas,
postos sem vacinas. Comerciantes ao largo, sem fiscaliza-
ção, forjamuma inflação, aumentando sempudor o preço
das mercadorias. Nossa tranquilidade está baseada e
afiançada por um presidente que arrota ignorância e de-
bocha do seu próprio ministério, carregado de “quem
nunca comeumelado”. O homem está à vontade para ar-
quitetar sua reentrada, baseada na sua tão sonhada elei-
ção à base de papelzinho. Assessorado por seu “gabinete”
extracurricular já está se sentindoMaduro.
»Alice de CarvalhoMartins Alves,
Núcleo Bandeirante

Boadisputa
contraovírus

>> Sr. Redator
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Localidade SEG/SÁB DOM
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MG/RJ/SP R$4,00 R$5,00
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RN/PB/PE R$4,00 R$5,00
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Omundo ficará saudável e chato se
RC7 empurrar de lado sandwich,
beer, bacon, pizza, chocolate...

EEdduuaarrddoo PPeerreeiirraa— Jardim Botânico

É inacreditável que a polícia não
consiga prender esse criminoso
depois de tantas atrocidades

cometidas. Foi visto perambulando
pelo Palácio do Planalto...

VViittaall RRaammooss ddee VVaassccoonncceellooss JJúúnniioorr— Jardim Botânico

Para se manter no poder Ortega
aplica a ‘democracia’ sandinista na

Nicarágua: prisão e porrete!
JJoosséé MMaattiiaass--PPeerreeiirraa— Lago Sul

Pelo visto, a corrida eleitoral está
animada: Luciano Huck Presidente e
Datena Governador de São Paulo!
Quem serão os nossos futuros

ministros da Educação e da Saúde?
LLaauurroo AA.. CC.. PPiinnhheeiirroo— Asa Sul

Agora vai! Bolsonaro quer elevar de
R$ 250 para R$ 300 o auxílio

emergencial. Taí, é o fim da fome e da
miséria. Mesa farta em todo o país.

JJooaaqquuiimm HHoonnóórriioo— Asa Sul

Desabafo
>>Podeaténãomudarasituação,masalterasuadisposição

Desde 27 de dezembro do ano pas-
sado, a vida de trêsmães de Belford Ro-
xo, no Rio de Janeiro, se transformou
emum tormento permanente. Naquele
dia, os filhos delas, Lucas Matheus, 8
anos; e Alexandre e Fernando Henri-
que, de 11, desapareceram quando saí-
ram para jogar bola. Hoje, quase seis
meses depois, essas mulheres seguem
angustiadas pela ausência dos meni-
nos e pela falta de informações. Não sa-
bem como as crianças estão, se passam
fome ou dor. E ninguém é capaz de
aplacar esse sofrimento.
A polícia temmais perguntas do que

respostas. Amesma polícia que demo-
rou a iniciar a investigação, quando se
sabequeo tempo trabalhacontra emca-
sos de desaparecimento. Amesma polí-
cia que faz as apurações em ritmo lento.
A mesma polícia que, supostamente,
analisou o conteúdo de câmeras de se-
gurança e não conseguiu identificar as
crianças—oMinistério Público, porém,
requisitou omaterial e encontrou ima-
gens dos três andando por umbairro vi-
zinho, o que se tornou a principal evi-
dênciada investigação.
E foi essa polícia que causou ainda

mais revolta nasmães ao anunciar que
apura seosmeninos foramsentenciados
pelo tribunal do tráficopor teremrouba-
do a gaiola de pássaros de umbandido.

Nessa “Corte” de criminosos, o “réu” é
julgado, sentenciado e torturado e/ou
assassinado. As três ficaram indignadas
com a hipótese. Para elas, o fato de os
filhos serem pretos e pobres fez com
que surgisse essa versão, rotulando os
três de “ladrões”.
Esse novo capítulo sombrio se junta

ao compilado de omissões e precon-
ceito que marca o caso. O drama des-
ses três meninos não recebeu, em ne-
nhummomento, a devida atenção do
poder público. É inadmissível que,
após tanto tempo, o caso siga mergu-
lhado na obscuridade.
ADefensoria Pública do Rio se reúne

comos investigadores uma vez pormês!
Dá para acreditar? E o governo federal,
então? Ontem, aministra daMulher, Fa-
mília e Direitos Humanos, Damares Al-
ves, postou nas redes sociais: “Estamos
em busca dos desaparecidos. A política
de busca de pessoas desaparecidas é
uma grande entrega e desenvolvida pelo
MJ (Ministério da Justiça) e oMMFDH.
Se você sabe de alguémcomparente de-
saparecido, oriente buscar a Polícia Civil
para informações sobre coleta deDNA”.
Há três criançasdesaparecidasnoRiode
Janeiro, ministra. São quase seis meses
semuma solução. Qual tem sido o papel
do Estado? Os familiares das crianças
precisame têmdireito a respostas.

Quaseseismesesdeagonia

CIDABARBOSA
cidabarbosa.df@dabr.com.br

de infectados. Em contrapartida, me-
nos de 12% da população recebeu as
duas doses de vacinas necessárias à
imunização dos indivíduos.
Pressionado pelo avanço da CPI da

Pandemia, o governo apressa os acor-
dos com diferentes laboratórios, a fim
de ampliar a oferta de imunizantes con-
tra o vírus — providência que poderia
ter sido tomada em 2020, mas foi pos-
tergada pelo negacionismo ainda hoje
difundido pela narrativa oficial, com o
presidente Bolsonaro insurgindo-se
contra medidas restritivas adotadas por
governadores e prefeitos para tentar
conter a disseminação do coronavírus,
como lockdowns, toques de recolher e
obrigatoriedade de uso de máscaras e
distanciamento social.
Embora os esforços sejam positivos,

epidemiologistas alertampara anecessi-
dadedeosestadosemunicípios concluí-
rem a segunda etapa da vacinação, prin-
cipalmente entre a parcela de risco da
população, como os idosos e entre os
que têmcomorbidades.Todasas iniciati-
vas são bem-vindas. A autorização da
Agência Nacional deVigilância Sanitária
(Anvisa) a estados e municípios para a
compra de vacina é umnovo passo para
ampliar a imunização.
Omomento exige quemais torneios

dessa natureza entre os estados emuni-
cípios sejam incentivados, levando em
conta a orientação da ciência, para que a
vacinação alcance um ritmomais acele-
rado e chegue o quanto antes a toda a
população brasileira. Não há outra for-
madeopaís levantaro troféuouameda-
lha de ourona competição se não vencer
a luta contrao letal coronavírus e seus te-
midos aliados negacionistas.
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» GUILHERME THEOPHILO
Presidente do Instituto Combustível Legal

Pelo fim do sonegador contumaz

Abandono total

» Inútil o concurso para revigorar aW3. O Setor Comercial
Sul também está assustador. Com o advento do trabalho
em casa, os arquitetos e engenheiros precisam acordar
para as adaptações à nova realidade.

Mundo do contrário

» Não é possível que com o pavor espalhado pelo
criminoso que está solto, foragido e fazendo a polícia de
boba, algum juiz que tenha família seja capaz de soltá-lo
quando o psicopata estiver atrás das grades. Pensando
melhor, não é preciso ter família para deixá-lo preso, é
preciso rever as leis que punem os inocentes que
pagam impostos para ter segurança.

Pauta

» Comunicação importante feita pela Embrapa Cerrado aos
jornalistas sobre pesquisa feita considerando a qualidade
da água doDistrito Federal.Veja no Blog do Ari Cunha.

“Planejamento não é umamodalidade
de intervenção estatal, mas apenas
qualifica a intervenção do Estado,
para que seja racionalizada”.

ErosRobertoGrau

A frase que foi pronunciada:

Éo sistema
No mesmo instante em que o chefe do Executivo, na fi-

gura do seu presidente, resolve, por questões decorrentes
do chamado presidencialismo de coalizão, interferir nas
eleições que apontarão os nomes dos futuros dirigentes,
nas duas Casas do Congresso, a Constituição de 1988, em
seu Art. 2º, relativa ao princípio da separação dos Poderes
da União, deixa de ser respeitada, uma vez que a indepen-
dência e a harmonia dos Poderes entre si, tão desejada pe-
los elaboradores da Carta, passa a ser deixada de lado ou
simplesmente ignorada.
De fato, é isso que vem ocorrendo e que se coloca como

uma das raízes a gerarem crises institucionais cíclicas e
permanentes. Em outra ação de interferência, mas dessa
vez com o aval da própria Constituição, o chefe do Executi-
vo escolhe o nome que irá compor o quadro de ministros
do Supremo, gerando, quer queira ou não, mais uma fonte
de crise institucional. Ocorre que quando esse nome não
carrega o estofo do notório saber jurídico e da ilibada repu-
tação, exigidos como pré-requisito para a função, mais uma
vez a Carta é posta de lado.
Em todo o caso, esse modelo é sempre de interferência e

gerador de crises sistêmicas. No caso do Poder Judiciário,
quando a coloração político-partidário migra do Executivo
para as altas cortes, a harmonia entre os Poderes passa a ser
feita na base da “similaridade ideológica”, o que é péssimo
para a República. É o que temos visto nesses últimos anos e
que, surpreendentemente acaba por abalar, de igual modo a
credibilidade de todos os três Poderes.
Quando iluministas comoMontesquieu e outros, no sécu-

lo 18, pormeio do Espírito das Leis propôs a divisão tripartite
dos Poderes do Estado, o que se tinha em mente era justa-
mente frear os desmandos e o excessivo controle dosmonar-
cas no regime absolutista. É justamente o que, assistimos ho-
je, com outras roupagens mais hodiernas, mas com os mes-
mos resultados.
Trata-se aqui de ummodelo herdado do Brasil Império e

que deu certa preponderância e hipertrofia ao Poder Exe-
cutivo em relação aos demais, embora se saiba que desde
1889 tem sido o principal gerador de crises. Não é uma
questão fácil de resolver, sobretudo porque não parece ha-
ver, entre aqueles que teriam o poder demodificar essemo-
delo, vontade para tanto. Talvez nem mesmo o esclareci-
mentomaior sobre o assunto e sua importância para o país.
Pode até não parecer, mas é graças a essemodelo enviesado
que as mais absurdas medidas são adotadas sem que haja
reação ou uma espécie de contrapeso capaz de freá-la ou
amenizar seus efeitos.
O afrouxamento da Lei de Improbidade Administrativa,

conforme é desejo demuitos parlamentares e que, agora, pa-
rece que será aprovada na Câmara dos Deputados, é umdes-
ses efeitos tangenciais e negativos do modelo de interferên-
cia de um Poder sobre o outro, que permite que medidas já
condenadas pelos cidadãos e pela ética, sigamadiante, sem
maiores atropelos ou contestações, já que parece embutido
no acordo que levou ao apoio ao nome do atual presidente
da Câmara pelo presidente da República.
Mesmo que os órgãos de controle e de investigação enxer-

guemnessa proposta um enorme prejuízo ao combate à cor-
rupção, não existe a tal independência e personalidade, de
fato, entre os Poderes, para que medidas dessa natureza, se-
jam atalhadas. Sem essa personalidade firme de cada Poder,
que é dado apenas pela independência, a harmonia acaba
transformando esses Poderes, num sistema amorfo,miscige-
nado e sem propósito. É o sistema.

O
ano de 2020 foi muito duro e 2021
segue nãomuito diferente. A crise
sanitária agravada pela pandemia
da covid-19 trouxe ao nosso país

desafios enormes. O Brasil tenta se equili-
brar diante de um cenário global complexo.
Várias iniciativas já estão emcurso com foco
na retomada do crescimento, e o setor de
combustíveis pode e deve contribuir para a
recuperaçãoda economia.
Os principais entraves ao crescimento

econômico, à falta de investimentos e à pri-
vações nos serviços públicos são a sonega-
ção de impostos e a inadimplência. O Brasil
ainda é um dos países ondemais se sonega
impostos nomundo. E um dos setores que
mais sofre comessaprática é ode combustí-
veis, com grande importância na economia,
e que movimenta, por ano, R$ 450 bilhões
para a economia, contribuindo para a socie-
dade comR$ 125bilhões em impostos.
Mas é esse mesmo setor que vem sendo

alvo preferencial do sonegador ou devedor
contumaz, que são empresas ou empresá-
riosque fazemdonãopagamentode impos-
tos sua fonte de lucro, fomentando a con-
corrência desleal, lesando sistematicamente
os cofrespúblicos enão recebendoqualquer
tipo de punição. Assim, tornam essa prática
ilícita um círculo vicioso sem precedentes,
comprejuízos para todos.
De acordo com estudo realizado pela

Fundação Getulio Vargas (FGV-Projetos

2021), a cada ano, só no setor de combustí-
veis, são contabilizados cerca de R$ 14 bi-
lhões em perdas de arrecadação, por ações
dos devedores contumazes. Somado a este
valor anual temos um passivo, inscrito em
dívida ativa nos principais estados, nos últi-
mos anos, na ordem de R$ 70 bilhões.Valo-
res sonegadospraticamente irrecuperáveis e
que se acumulam por falta de uma lei que
diferencie e caracterize esta prática que pre-
judica toda a sociedade.
Essemontante, se fosse devidamente pa-

go, assim como é pelas empresas que atuam
de forma correta nomercado, poderia ser
convertido em benefícios e serviços para a
população, como construção demais hospi-
tais, escolas, saláriosdeprofissionaisde segu-
rança e saúde e comprade insumosmédicos,
commais ajudaparaocombateàpandemia.
Há alguns anos, diversos setores têm se

unido emprol dessa frente de batalha: aler-
tar os tomadores de decisão e a sociedade
em geral sobre como os devedores contu-
mazes retiram do nosso país possibilidades
reais de crescimento e benefícios para a po-
pulação. A atuação ilegal e desonesta dos
devedores contumazes, ou seja, dos sone-
gadores contumazes, precisa ser levada a
sério, debatida com afinco e, principal-
mente, combatida.
Para tanto, o Instituto Combustível Legal,

que desde 2016 apoia e luta para restabele-
cer o mercado saudável de combustíveis,

lançou a campanha Diga não à sonegação.
O objetivo é levar ao Poder Legislativo a so-
lução urgente para que possamos, de fato,
acabar com este problema: a aprovação do
Projeto de Lei do Senado 284/17, que bus-
ca regulamentar o Artigo 146 da Constitui-
ção. O objetivo é dotar Federação e estados
de um instrumento jurídico que, de forma
definitiva, diferencie o devedor que usa da
sonegação contumaz do devedor eventual
— aquele que, por problemas pontuais de
caixa, acaba não pagando os seus impos-
tos, mas, na primeira oportunidade, volta a
honrar suas dívidas.
A partir domomento emque este PLS for

aprovado, mercado e sociedade contarão
com uma legislação muito mais sólida no
que diz respeito ao ambiente de negócios,
não somente no setor de combustíveis, mas
em qualquer segmento que tenha uma alta
carga tributárianoBrasil. É urgente começar
a pensar no cenário pós-pandemia e em for-
mas de fortalecer o estado e permitir mais
recursos para a economia.
E a nossa contribuição é apoiar a aprova-

ção do projeto de lei em questão, que será
uma ferramenta de grande valia no combate
ao devedor contumaz que tanto causa pre-
juízo ao país. É preciso dar umbasta à cultu-
ra da sonegação, tão enraizada no Brasil, e
punir de forma rigorosa aqueles que usur-
pam recursos tão essenciais para o desen-
volvimento doBrasil.

O
Conselho Superior de Estudos
Avançados (Consea) é omais anti-
go da Federação das Indústrias do
estado de São Paulo, pois tem ori-

gem no Instituto Roberto Simonsen, cria-
do na gestão de Theobaldo de Nigris, re-
configurado por Paulo Skaf. Relevantes são
as questões que o Consea coloca em sua
agenda de debates, dedicada a coletar con-
tribuições de especialistas para eliminar os
obstáculos que se antepõem ao desenvol-
vimento nacional.
Sem se deixar ofuscar nem pela rapidez

com que o país vem enfrentando a crise fi-
nanceira internacional, nem pela projeção
de crescimento do PIB, o Consea não con-
siderou que tais sinais positivos bastem
para garantir a sustentabilidade do desen-
volvimento. Essa condição ideal só se dará
com a remoção dos “gargalos invisíveis” ou
entraves que, capitaneados pela burocra-
cia excessiva, comprometem os resultados
do setor produtivo, impedindo que a eco-
nomia atinja níveis de expansão compará-
veis, por exemplo, com as colecionadas pe-
los outros integrantes do BRIC (Rússia, Ín-

Obstáculos
visíveis e invisíveis

» RUYMARTINS ALTENFELDER SILVA
Presidente do Conselho Superior de Estudos Avançados (Consea-Instituto Roberto Simonsen) e da Academia Paulista de Letras Jurídicas ( APLJ )

“À noite, nesta época pré-carnavalesca, o barulho das latas
e dos pandeiros é ensurdecedor. A algazarra até alta
madrugada é uma perturbação constante ao sossego
público.”(Publicada em 03.02.1965)

História deBrasília

Visto, lidoeouvido
DESDE 1960
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dia, China e África do Sul). Aliás, apenas a
título de ilustração — sem dúvida tiraram
muito maior proveito da esplêndida fase
de expansão da economia mundial, encer-
rada pela crise financeira.
Sinônimos, quase sempre, de estruturas

e sistemas carcomidos ou obsoletos, os
gargalos invisíveis vão da Educação ao Po-
der Judiciário e da deficiente capacitação
profissional à pesadíssima carga tributária.
A correta visão crítica da realidade exige re-
conhecer que houve avanços nos últimos
trinta anos, como a estabilidade monetá-
ria, a redução das desigualdades sociais, o
controle das contas públicas graças à Lei
de Responsabilidade Fiscal (aliás, sob
constante ameaça pela voracidade dos
maus políticos, que adorariam alargar o
acesso aos cofres públicos para atender in-
teresses pessoais ou paroquiais, em detri-
mento do bem maior da sociedade). Mas
também leva a identificar — e enfrentar —
uma série remanescente de gargalos visí-
veis: a deficiente infraestrutura (transpor-
te, armazenagem etc.), a baixa taxa de in-
vestimento, o avanço da presença do Esta-

do na economia e o vergonhoso cresci-
mento da corrupção, entre tantos outros.
Nesta época, em que começa a es-

quentar o clima político, é oportuno tra-
zer à tona a urgência de se eliminar tais
entraves, até como contraposição ao tom
auto laudatório que costuma permear as
campanhas, em paralelo aos ataques a
adversários. Seria bem interessante se o
cidadão utilizasse o mesmo rigor de aná-
lise, adotado pelos integrantes do Con-
sea, quando forem avaliar as promessas
dos candidatos. O Conselho também tem
se posicionado da inércia dos Poderes
Públicos responsáveis pelas reformas in-
dispensáveis: Tributária, Fiscal, Adminis-
trativa e Eleitoral. No tocante à Reforma
Administrativa é relevante adequar os sa-
lários do funcionalismo às possibilidades
das receitas públicas eliminando os cha-
mados penduricalhos. A legislação eleito-
ral precisa de reparos notadamente no
tocante ao elevado número de partidos
políticos, à modernização e à moraliza-
ção do chamado fundo partidário, e à in-
trodução do voto distrital.
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Pesquisa brasileiramostra que remédio para artrites pode diminuir a chamada tempestade de citocinas, uma reação
exagerada do corpo ao Sars-CoV-2 que leva ao agravamento da covid-19

Efeitos adversos

Os pesquisadores acreditam
que o medicamento pode ser
uma das novas opções a serem
usadas no combate à covid-19,
principalmente por não ter gera-
do complicações preocupantes
durante o tratamento experi-
mental. “Eventos adversos seve-
ros foram, de maneira geral, se-
melhantes entre tofacitinibe e o
placebo”, compara Berwanger.
“Esse estudo representa mais
uma prova de que o caminho pa-
ra buscarmos soluções para essa
pandemia é por meio da ciência
séria, colaborativa e ética.”
O trabalho foi feito em parce-

ria com a empresa Pfizer, que
produz o medicamento tofaciti-
nibe, considerado uma aborda-
gem de alto custo. “Trata-se de
uma importante evidência cien-
tífica na luta contra a doença, e a
Pfizer segue muito empenhada
em buscar novas opções tera-
pêuticas”, declara, em comuni-
cado, Márjori Dulcine, diretora
Médica da Pfizer Brasil.

ta era de que, na covid-19, essa
molécula poderia diminuir o ris-
co de ocorrência da “tempestade
de inflamações”geradapeloSars-
CoV-2, responsável pelo agrava-
mento da covid-19.
O remédio foi aplicado emum

grupo de 289 pessoas internadas
em 15 hospitais brasileiros há, no
máximo, três dias.Todos os parti-
cipantes enfrentarama fase infla-
matória da doença, que se dá lo-
go após a ocorrência dos sinto-
mas, e tiveram pneumonia, mas
sem a necessidade de respiração
artificial. Parte deles recebeu o
medicamento experimental duas
vezes por dia, além do tratamen-
to padrão da doença, até ter alta

ou completar 14 dias de hospita-
lização. Outra metade recebeu
placebo e a terapia padrão.
Além disso, cerca de 90% dos

participantes receberamglucorti-
coides durante o tratamento,me-

dicamentos que já demonstra-
ram eficácia empacientes hospi-
talizados com covid-19. Os resul-
tados foram animadores, avalia a
equipe. Após 28dias, ospesquisa-
dores observaram que o uso do

remédio reduziu em 37% o risco
demorte ou falência respiratória.
“As respostas de nosso estudo

indicam que a utilização dome-
dicamento, quando associado ao
tratamento padrão, que inclui gli-
cocorticoides, reduz o risco de
morte oude insuficiência respira-
tória empacientes hospitalizados
com pneumonia por covid-19
queaindanãoestãonecessitando
de ventilação mecânica ou de
ventilação não invasiva”, declara,
em comunicado, Otavio Berwan-
ger, diretordaAcademicResearch
Organization (ARO), grupo per-
tencente aoHospital Albert Eins-
tein, em São Paulo, e umdos res-
ponsáveis pelapesquisa.

» OMSacompanha a variante Lambda
A Organização Mundial da Saúde (OMS) nomeou como Lambda uma
nova cepa do Sars-CoV-2 identificada, pela primeira vez, no Peru, em
agosto de 2020. Ela é responsável por 81% dos casos registrados, desde
abril deste ano, no país, e há ocorrências de infecção em várias nações
vizinhas. A agência da ONU também a classificou como cepa “de
interesse”, um indício de que está observando seu comportamento em
termos de poder de contágio. A classificação seguinte é a de “variante
preocupante”, como a Alfa, a Beta, a Gama e a Delta.

» VILHENA SOARES

Um grupo de pesquisadores
internacionais também anun-
ciou ontem que o tratamento
REGN-COV2, que combina o
uso dos anticorpos sintéticos
casirivimab e imdevimab, foi
eficaz no tratamento de pacien-
tes com caso grave da covid-19.
Essa dupla de moléculas fun-
ciona em pessoas que não de-
senvolvem anticorpos em res-
posta à infecção pelo coronaví-
rus, como as que têm o sistema
imunológico debilitado por ou-
tras complicações — entre elas,
as transplantadas.
“O organismo desses indiví-

duos não produz anticorpos sufi-
cientes para se defender após
uma infecção por covid-19 por
uma série de motivos, conheci-
dos ou não”, explicam os autores
em comunicado. A pesquisa faz
parte do estudo Recovery, reali-
zado por uma série de institui-
ções europeiasqueavaliamtrata-
mentos diversos para a covid-19
desde o início dapandemia.
O medicamento foi avalia-

do em um ensaio clínico com
9.785 pacientes hospitaliza-
dos com covid-19 — sendo
que 30% não tinham anticor-
pos contra o vírus, 50% tinham
proteção natural e a condição
dos 20% restantes não era co-

nhecida pelos pesquisadores.
Com o uso do REGN-COV2, a

taxa demortes daqueles que não
tinham anticorpos próprios caiu
de 30%para 24%, salvando seis vi-
dasemcada100pacientes.O tem-
po de permanência no hospital
também foi reduzido em quatro
dias, eessespacientes ficaramme-

nos propensos a precisar de um
respirador artificial. Efeitos positi-
vos não foramobservados nos in-
divíduosque tinhamanticorpos.

Novo protocolo

Com base nos resultados vis-
tos, os cientistas acreditam que

um teste que avalie a presença
de anticorpos pode se tornar um
exame de rotina na internação
devido à forma grave da covid-
19. “O que descobrimos é que,
agora, podemos usar um trata-
mento antiviral, no caso, esses
anticorpos, em pacientes que
têm um risco maior de vir a óbi-

to, e podemos reduzir esse risco.
Isso abre todo um novo sistema
e uma área de futuros tratamen-
tos direcionados ao vírus”, decla-
rou, ao jornal britânico The
Guardian, Martin Landray, pes-
quisador da Sociedade Europeia
de Cardiologia e um dos partici-
pantes do estudo Recovery.
Lucas Albanaz, clínico geral e

coordenadordaClínicaMédicado
Hospital Santa Lúcia, emBrasília,
avalia queosdados sãopositivos e
que há a necessidade demais in-
vestigação.”Temos estudos diver-
sos com vários tratamentos para
covid-19 sendo avaliados neste
momento,comoéocasodousode
anticorposmonoclonais, e grande
partedeles apresentadadospositi-

vos, o que é algomuito bom.Mas
precisamos ver se omesmoefeito
acontece emumnúmero de pa-
cientesmaisextenso, emumcená-
riomenos controlado, commais
variantes, algodiferentedeumes-
tudocientífico”, justifica.

Alto custo

Omédico explica que a função
do coquetel de anticorpos é corri-
gir as falhas dedefesa dos pacien-
tes. “Em pessoas com doenças
imunes e indivíduos que sofrem
comoutras enfermidades, a res-
posta do sistema imunológico é
fraca, e éaíqueessas célulasagem.
Isso já aconteceno casode outras
doençasqueusamesse tipode tra-
tamento,comoocâncer”,detalha.
Lucas Albanaz ressalta que

um dos obstáculos a ser enfren-
tado caso essa droga possa ser
usada em casos graves de covid
é o preço. “São moléculas mui-
to modernas e que, por isso,
custam muito. Não adianta ter
um tratamento eficaz que não
esteja disponível a muitos. É
preciso pensar também nesse
ponto.” Em abril, a Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária, a
Anvisa, autorizou o uso emer-
gencial do coquetel de medica-
mentos para pacientes interna-
dos em decorrência da covid-
19 e com 12 anos oumais.

Coquetel de anticorpos também salva vidas

Foi a reduçãomédia do tempo
de permanência em hospitais
com o uso do REGN-COV2

4
DIAS

Projeto faz parte da iniciativaRecovery, que busca tratamentos para a covid-19 desde o início da pandemia

Andrew Caballero-Reynolds/AFP

Medicamento reduz
riscodemorteem37%

A
velocidade com que o
coronavírus se espalha
pelo mundo é extrema-
mente mais rápida do

que o ritmo do conhecimento
produzido por cientistas sobre
essa nova ameaça à saúde públi-
ca. Mas, mesmo em desvanta-
gem, pesquisadores avançam
significativamente na busca por
vacinas e tratamentos mais efi-
cazes. É o caso de um estudo
brasileiro divulgado no The New
England Journal of Medicine. A
pesquisa mostra que o uso de
ummedicamento indicado para
artrites reduz em 37% o risco de
morte em pacientes internados
por covid-19. Também ontem,
pesquisadores britânicos divul-
garam que um coquetel de anti-
corpos usado no tratamento da
fase precoce da doença é efi-
ciente em pacientes hospitaliza-
dos (Leia mais nesta página).
Os cientistas brasileiros resol-

veram avaliar, em indivíduos in-
fectados com o novo coronaví-
rus, a eficácia do medicamento
tofacitinibe, usado atualmente
no tratamento de enfermidades
como a artrite reumatoide, a ar-
tritepsoriásica e a retocolite ulce-
rativa. O remédio faz parte de
uma classe de drogas chamadas
inibidores de janus quinase
(JAKs), moléculas que agem em
doenças inflamatórias. A suspei-

Esse estudo
representamais uma
prova de que o
caminho para
buscarmos soluções
para essa pandemia é
pormeio da ciência
séria, colaborativa
e ética”

OtavioBerwanger, diretor da
Academic Research Organization
e um dos responsáveis pela
pesquisa

Médico examina paciente no Einstein: terapia experimental realizada em15hospitais do país tambémpode evitar a insuficiência respiratória

Nelson Almeida/AFP
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Rusgas

Não é a primeira vez que Ibaneis e
Caiado trocam farpas, neste ano. Em
fevereiro, a pandemia estava no centro
das discussões. De um lado, o
governador doDistrito Federal cobrava
ações por parte do governo deGoiás
para controlar casos da doença no
Entorno. De outro, o democrata
mencionava denúncias na Secretaria
de Saúde doDF, investigadas na
Operação FalsoNegativo. Na ocasião, o
chefe doPalácio doBuriti disse que
não tinha problemas pessoais com
Caiado,mas, nos campos da política e
administrativo, continuaria “dizendo
que ele é incompetente”. O governador
deGoiás retrucou, dizendo que Ibaneis
deveria trabalharmais e se preocupar
menos com “negociatas”.

CompanheiradeLázaroBarbosa, jovemde19anosdizestaremestadodechoque.Ela revela temerpelavidadelee torceparaquese renda

“ESPEROQUE
ELE SEENTREGUE”

É
com sentimento de an-
gústia e decepção que a
companheira de Lázaro
Barbosa Sousa, 32 anos,

resume o que tem passado na
última semana. Em entrevista
exclusiva ao Correio, a jovem,
19, que preferiu não se identifi-
car, afirmou estar em estado de
choque, sem acreditar na se-
quência de crimes. Ela contou
que a família está sofrendo
ameaças desde que o criminoso
foi considerado foragido e disse
temer pelo desfecho da história.
“Espero que se entregue. Temos
medo de receber a notícia de
que ele morreu”, admitiu.
O casal está junto há 4 anos e

tem uma filha, de 2. “É um bebê
que quase todos os dias chama
por ele. Issome corta tanto. Ela é
muito apegada. É a vida dele. Es-
tá todomundo arrasado”, relatou
ela, que classificou Lázaro como
um pai dedicado. O criminoso
também tem outro filho, de 4,
comumaex-companheira.
Os dois se conheceram por

meio da tia do criminoso, que é
amiga da família da jovem. A jo-
vem se disse decepcionada com
o comportamento de Lázaro.
Contou que ele já tentou largar o
crime. “Se a gente tivesse a opor-
tunidade de ir comapolícia para
o meio do mato para convencê-
lo a se entregar... A gente não sa-
be o que aconteceu na mente e
no coração dele. A ficha não
caiu”, ressaltou.
Segundo relato da mulher,

Lázaro era umbomcompanhei-
ro, e eles tinham apenas “dis-
cussões de casal”. “Ele nunca
me agrediu”, assegurou. A famí-
lia está sofrendo ameaças e re-
taliações de vizinhos e pessoas
que souberam do parentesco
com o criminoso. “Não temos
culpa de nada. Todo mundo ao
redor da gente está chocado
com o que ele fez”, disse.
A jovem também rebateu as

acusações de que Lázaro esta-
ria envolvido em rituais maca-
bros. Ela disse que a família é
alvo de fake news e preconcei-

ForçasdesegurançaqueatuamnamegaoperaçãodebuscastiverambasetransferidadopovoadodeEdilândiaparaodistritodeGirassol,ambosemGoiás

Declaração de Ibaneis provocou atrito comogovernador deGoiás

Lázaro faz polícia
de boba,diz Ibaneis
Um pronunciamento do go-

vernador do Distrito Federal,
Ibaneis Rocha (MDB), causou
novomal-estar entre o chefe do
Executivo local e o governador de
Goiás, Ronaldo Caiado (DEM).
Ontem, durante cerimônia de as-
sinaturado termodecompromis-
sopara regularização fundiáriade
um condomínio no Jardim Botâ-
nico, Ibaneis afirmou que Lázaro
Barbosa de Sousa “vem fazendo
aspolíciasdoDistritoFederal edo
Goiás quase comobobas”.
O representante do governo

distrital acrescentou que “a caça-
da impressiona” e que espera pe-
la prisão“omais rápido possível”,
para que as famílias da região fi-
quem tranquilas. “Quase 300 ho-
mens da polícia doDF e de Goiás
estão atrás dessemarginal e não
conseguiram localizá-lo ainda”,
afirmou Ibaneis. Em entrevista

aoCorreio, Caiado rebateu a fala
e disse acreditar no empenhodas
equipes em ação. “Que ele (Iba-
neis) não estenda essa grosseria à
minha Polícia Militar. Ele deve
respeitá-la, porque é amelhor do
país”, ressaltou.
Caiado completou dizendo

que os trabalhos dos militares e
agentes não envolvemuma com-
petição: “Cidadãos comuns não
podemser alvo, e há todoum tra-
balho de inteligência na região
populosa. A polícia precisa ter to-
do um cuidado. Um policial não
pode errar um tiro. Não pode se
enganar de pessoa”, justificou o
governador deGoiás.

Imprecisões

O secretário de Segurança Pú-
blica de Goiás (SSP-GO), Rodney
RochaMiranda, responsável pelo
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»Dia 1 - 9 de junho
Em Ceilândia Norte, no Incra 9, a
morte de três homens e o
desaparecimento de uma integrante da
família Marques Vidal mobiliza equipes
de segurança

»Dia 2 - 10 de junho
Durante as buscas por Cleonice
Marques, 43, a Polícia Civil recebeu
informações sobre outra invasão a
chácara, perto da fazenda onde a
empresária foi sequestrada

»Dia 3 - 11 de junho
A procura por Lázaro e Cleonice
ultrapassa a divisa do DF. O suspeito
invade uma chácara em Ceilândia, faz
o caseiro de refém e rouba um veículo
para chegar a Cocalzinho (GO)

»Dia 4 - 12 de junho
Cleonice é encontrada morta, nua, com
parte do cabelo arrancado, hematomas
e sem uma orelha, em um córrego
próximo à fazenda de onde foi
sequestrada. Em Cocalzinho (GO),
Lázaro invade mais três chácaras

»Dia 5 - 13 de junho
O Batalhão de Operações Especiais
(Bope) e a Polícia Federal se juntam às
buscas, chegando ao efetivo de 200
pessoas. Pontos de bloqueio são
montados na BR-070. Ao invadir outra
casa e encontrar três caseiros
armados, Lázaro se assusta, foge para
a mata e desaparece de novo

»Dia 6 - 14 de junho
Depois de o criminoso trocar tiros com
o caseiro de uma chácara em Edilândia
(GO). As equipes suspeitam que Lázaro
esteja ferido, mas não há confirmação.

»Dia 7 - 15 de junho
O fugitivo é flagrado por câmeras de
uma fazenda e visto por caminhoneiro na
BR-070. Nomeio da tarde, Lázaro entra
em outra chácara e faz uma família
refém. Pouco depois, dois PMs chegam
ao local e trocam tiros com o criminoso.
Ummilitar de Goiás é atingido no rosto
de raspão. Lázaro some.

Linha do tempo

to por onde passa. “Não acre-
dito em nenhum ritual. Ele ti-
nha uma fé em Deus muito
grande, foi até pregador da pa-
lavra no presídio. Eu só vou
acreditar que se envolveumes-
mo nisso quando for pego e fa-
lar”, declarou.
Conforme a companheira de

Lázaro, a vida da família está de
cabeça para baixo. “Não entendo
o que aconteceu com ele. Não sei
se foi angústia ou revolta. Só ele
poderá explicar”, lamentou.
A tia de Lázaro, que também

pediu anonimato, rebateu de-
clarações do pai do criminoso,
Edenaldo Barbosa, dadas com
exclusividade ao Correio. Ela
afirmou que o homem sempre
foi agressivo com o filho, teve
problemas com álcool no pas-
sado, e que Lázaro se sentia
preterido pelo pai. “Ele batia
no Lázaro e até dizia que não
era filho dele. Gostava só do
outro filho”, afirmou.

De acordo com a tia, o cri-
minoso teve uma infância con-
turbada, era carente de aten-
ção e tinha comportamentos
intempestivos. Agora, a mu-
lher espera que o sobrinho se
entregue. Arrasada com os
acontecimentos, disse que não
sai mais de casa e que até dei-
xou o emprego, por medo de
represálias. Contou ter espe-
ranças de encontrar Lázaro pa-
ra entender as motivações dos
crimes. “Se eu o encontrasse, a
primeira coisa que faria seria
tirar a máscara dele, olhar nos
olhos e perguntar ‘meu filho, o
que está faltando em você?’. Eu
não ia ter medo dele, com cer-
teza”, enfatizou.
Abalado com a repercussão

do caso, Edenaldo Barbosa dei-
xou a residência que morava
com a família. O paradeiro deles
é desconhecido. “Tenho vergo-
nha de falar que é filho meu”,
disse ao sair da casa.

Caçada
Ooitavo dia de fuga de Lázaro

começou com o criminoso inva-
dindo uma chácara em busca de
comida. Os donos da residência
tinham saído dois dias antes. A
polícia encontrou a casa revirada
e entrou em contato com o pro-
prietário, por volta de 1h30.
Após dias de escapada mata

adentro, Lázaro tem enfrentado
limites físicos. A fome e o cansaço
acompanham o criminoso em
suacruzadacontraosmaisde200
agentes que integram a força-ta-
refamontada para capturá-lo—
entre policiais civis emilitares do
DFedeGoiás e aPolícia Federal.
Na tardedeontem,o secretário

de Segurança Pública de Goiás,
RodneyMiranda, afirmou que o
criminoso seria capturado “em
questão de horas”. “A área émuito
grande, e Lázaro a conhecemuito
bem.Masele está cansadoeacua-
do”, disse. O perímetro de buscas

foireduzidoparaumraiode10km.
Abasedaoperação foi transfe-

rida do povoado de Edilândia
(GO) para o distrito de Girassol
(GO). “Por causa da comunica-
ção. Lá (em Girassol) consegui-
mos uma internet melhor, mais
espaço”, justificou o secretário.
Aconcentraçãodas forçaspoli-

ciais aconteceuàsmargensdaBR-
070, comodestacamento da Polí-
ciaMilitar deGoiás. O aparato da
operação, formado por viaturas,
helicópteros e ambulâncias, ficou
estacionado ao longo da viamar-
ginal, umaestradade terraao lado
da rodovia. As tropas convencio-
nais da PMdoDF, por sua vez, fo-
ramdispensadas, pela Secretaria
de Segurança Pública do Estado
de Goiás (SSP-GO), das ações de
busca ontem. Agora, a principal
força da corporação da capital fe-
deral está a cargo do Batalhão de
Operações Especiais (Bope)— o
que não significa que a PMDF
abandonoua força-tarefa.

comando das buscas por Lázaro,
afirmou,novamente,queasequi-
pes têm fechado o cerco durante
as buscas. “Ele émateiro,mas es-
tá cansadoeacuado.Ele ficamais
perigoso, mas mais suscetível à
nossa chegada”, comentou, em
entrevista coletiva pelamanhã.

Desde anteontem, o secretário
afirma que a captura do fugitivo
ocorrerá em questão de dias ou
atédehoras.“Tudo indicaque ele
(Lázaro) continua na região que
delimitamos ontem (terça-feira).
Estamos no encalço dele, que es-
tá commais dificuldade de con-

seguir alimento. Ele geralmente
sai damata atrás de alimentação
e, ontem, conseguimos evitar o
mal às três vítimas que ele levou
para o rio”, reforçou Rodney (leia
maisnaspáginas16e17).
O prefeito de Cocalzinho

(GO), Alessandro Barcelos (PL),

explicou que a área de buscas
tem vegetação fechada e diver-
sos córregos, o que torna difícil o
trabalho das forças de seguran-
ça.“Tenhoconversado comapo-
pulação emmuitos grupos e pe-
dido para que não repassem in-
formações incorretas. Há divul-
gações imprecisas o tempo intei-
ro. Primeiro, denúncias de que
Lázaro estaria no município de
Cocalzinho. Logodepois, alguém
diz que o viu emGirassol (povoa-
do da cidade). Mas a distância
entre essas áreas é de 50km. Ou
seja, a locomoção da polícia para
averiguar essas ocorrências fica
prejudicada”, argumentou.
Alessandro acrescentou que

os moradores permanecem as-
sustados com a intensa movi-
mentação na cidade: “Recebo li-
gações de pessoas pedindo ca-
minhões de mudanças para
irem embora ou para se refugia-
rem nos centros, onde há mais
casas. O importante é que a po-
pulação entenda que os poli-
ciais estão fazendo omelhor pa-
ra lidar com tudo isso. Logo esse
meliante será preso”.

AnaMaria da Silva/CB/D.A Press

Ed Alves/CB/D.A Press
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“Ameaçada o tempo todo”

Há 12 anos, Lázaro Barbosa de Sousa, acusado de matar uma família no Incra 9 e foragido desde então, estuprou uma jovem
de 19 anos. A vítima conta que a chacina trouxe de volta memórias do abuso e teme reencontrar o homem

A
ntes de assassinar uma
família inteira no Incra
9, em Ceilândia, Lázaro
Barbosa de Sousa, 32

anos, traumatizou outra famí-
lia. Ao invadir uma chácara no
Sol Nascente, em 2009, o ho-
mem contou com o apoio do ir-
mão para prender todos e se-
questrar uma jovem de 19 anos.
Em entrevista ao Correio, a víti-
ma, que hoje tem 30 anos, lem-
bra dos momentos tensos que
passou nasmãos do algoz. Além
de ficar sob a mira de uma ar-
ma, ela foi estuprada por, pelo
menos, três horas.
Amulher, que prefere não ser

identificada, lembra que o dia
começou como todos os outros,
no pesque-pague onde morava
e trabalhava. “Tudo ocorreu na
chácara. Estávamos tranquilos
em casa quando o Lázaro e o ir-
mão dele, Deusdete (que está
morto), invadiram com armas e
facões”, diz. O ataque ocorreu
por volta das 2h. Eles ficaram
cerca de uma hora na casa pro-
curando dinheiro e itens para
roubar. “Eu, tios e primos fica-
mos o tempo todo sob a mira
das armas, apanhando e sendo
xingados por eles.”
Como não encontraram di-

nheiro, Lázaro e o irmão pren-
deram os integrantes da casa
no banheiro. “Nos mandaram
tirar a roupa e trancaram to-
dos no banheiro. Continuaram
procurando coisas e até tenta-
ram roubar os quatro carros
que estavam no local, mas não
conseguiram”, relata a vítima.
Ela acredita que a frustração
irritou os irmãos.
Sem conseguir roubar itens

muito valiosos, os dois voltaram
ao banheiro e pegaram apenas a
jovem. Já despida, a mulher foi
levadapelos irmãosatéoCórrego
das Corujas, que fica próximo da
região. O local é omesmo onde o
corpo de Cleonice Marques, 43
anos, uma das pessoas mortas
por Lázaro, em9de junho, foi en-
contrado no último sábado. “Aí
começou o terror”, diz a mulher
violentadahá 12 anos.
“Além de me baterem, conti-

nuarem me diminuindo como
mulher, xingando a todo tempo,
infelizmente, eles me violenta-
ram. Me estupraram. Era amea-
çada o tempo todo”, lembra. Ela
conta que chegou a tentar con-
versar com os homens, mas eles
só a deixaram ir quando viram
umhelicóptero da polícia. “Fica-
ram muito nervosos. Eles me
mandaram levantar e dar 10 pas-
sos para frente. Tinha certeza de
que ia morrer, de que atirariam
emmim”, conta. Porém, quando
ela olhou para trás, os homens
estavam fugindo. Após isso, Láza-
ro só foi preso em Pirenópolis
(GO), onde ela foi reconhecê-lo.

Mudanças

Depois do ocorrido, a mu-
lher e a família saíram da chá-
cara e da região. “Foi um mo-

Dois
ataques
em 15 dias
Antes de cometer os assas-

sinatos de 9 de junho, Lázaro
Barbosa de Sousa, 32 anos, te-
ve umprimeiro contato coma
famíliaVidal. Segundo amigos
dos parentes deCláudioVidal,
48, Gustavo Marques Vidal,
21, Carlos Eduardo Marques
Vidal, 15, e CleoniceMarques,
43,mortos na chacina, Lázaro
invadiu, 15 dias antes do cri-
me, a casa de um irmão de
Cláudio. A residência fica ao
lado da casa onde a família foi
morta, duas semanas depois.
Umhomemde63anosque

trabalha com a família há cer-
ca de três décadas e pediu pa-
ra não ser identificado conta
que Lázaro, na época, invadiu
o local, fez três pessoas reféns
e fez com que cozinhassem
para ele. Depois, ele apenas
foi embora. “Meia-noite, ele
foi embora. O restante da fa-
mília não ficou assustada por-
que ele não feriu ninguém e
não esperavam que ocorresse
de novo. Por isso, não pensa-
ram em reforçar a segurança
ou tomar alguma providência
semelhante”, conta.
Cerca de duas semanas de-

pois, a família foi surpreendi-
da com um novo ataque de
Lázaro. Como os irmãos de
Cláudiomoravam nomesmo
terreno, eles chegaram rapi-
damente ao local, mas a cha-
cina já tinha ocorrido. “Foi
muito rápido. Umdos irmãos
disse que recebeu uma liga-
ção de Cleonice pedindo so-
corro, pois estariam invadin-
do. Namesma hora, ele ligou
parao sobrinho,queestavana
outra casa, e os dois foram
tentar socorrê-la.Quandoeles
chegaram, todos estavam
mortos e a Cleonice, desapa-
recida”, conta o homem.
Apósodesenrolar dos fatos

edovelóriodas vítimas, ospa-
rentes saíram do terreno no
qual o crime ocorreu. “Eles
alugaram casas em outros lo-
cais doDFeestão retirandoos
pertences daqui. Vão definir
se vendem o que construíram
aqui”, diz o amigo da família.
Ainda segundo ele, a casa de
Cleonice e Cláudio deve ser
demolida. “Foi um trauma
muito grande, ninguém vai
aguentarmorar na casa. One-
gócio deles, ninguémdeve as-
sumir também, devem ven-
der”, completa. O homem
conta que ficou assustado
com o ocorrido. “Eles eram
fortes. Não consigo acreditar
que umhomem só conseguiu
fazer esse estrago todo”, diz.

Medo

Além do medo da família
das vítimas, os trabalhadores,
que, por enquanto, permane-
cemno local, sentem-seame-
drontados. “Claro que temos
medo.Vai que esse cara volta
para cá e nós estamos aqui”,
disse um dos homens que es-
tão no terreno. Pelo temor,
eles preferem permanecer no
anonimato. “Ficamos pen-
sando como que não o pega-
ramaté agora”, continua.
Atualmente, os portões das

casas da família, assim comoo
negócio deles, permanecem
fechados.Naresidência,os tra-
balhadores contam que a fa-
mília juntou os itens pessoais,
mas ainda há coisas para tirar.
Por segurança,osparentesnão
contaram onde estãomoran-
doenãodeixaramcontatos.

No oitavo dia de buscas, foi
divulgado um vídeo domomen-
to em que os últimos reféns de
Lázaro Barbosa de Sousa, 32
anos, foram resgatados pela po-
lícia. Nas imagens é possível ver
quando os agentes de segurança
avistam as três pessoas próxi-
mas a um córrego, em Edilândia
(GO). “As vítimas estão bem”,
avisa um dos policiais que parti-
cipou do resgate. O vídeo é da
última terça-feira, quando Láza-
ro invadiu uma chácara na re-
gião e fez a família refém.
Nas imagens, os policiais en-

tram no córrego e os familiares

são libertados por Lázaro. O ho-
mem trocou tiros com a polícia e
baleou umpolicial militar do Es-
tado de Goiás de raspão no rosto.
O PM foi socorrido no Hospital
de Anápolis pelo helicóptero do
CorpodeBombeiros.
Um dia antes de a família se

tornar refém, os policiais esti-
veram na chácara enquanto
buscavam pelo foragido. Um
dos agentes deixou o número
de celular para a família. Quan-
do Lázaro invadiu a residência,
durante a tarde de terça-feira,
um policial penal recebeu a
mensagem da filha dos proprie-

tários. O texto dizia: “Socorro, o
assassino Lázaro está aqui”.
A menina teria ouvido um

barulho estranho e avistou o
suspeito de longe, quando cor-
reu, se escondeu debaixo da ca-
ma e, assim, conseguiu enviar a
mensagem. Os policiais chega-
rampoucosminutos depois e se
depararam com Lázaro man-
tendo três pessoas como reféns.
O suspeito disparou contra um
dos integrantes da equipe e fu-
giu por dentro damata.

Veja o vídeo no link
https://bit.ly/2TFoGDD

mento muito traumático, não
conseguia mais entrar em casa.
Mudou muito minha cabeça”,
conta. Apesar disso, felizmente,
ela conseguiu seguir bem a vi-
da. “Depois, tive uma filha com
meu esposo, estava morando
em outra região. Até que lidei
bem com isso, achava que ele
estava preso”, afirma.
Porém, a sensação de paz, só

durou até o nome e o rosto de
Lázaro dominarem os noticiá-
rios. “Fiquei assustada, com
medo de reencontrá-lo. Não sei
como um homem desse está fo-
ra da cadeia”, diz. Mesmo sem
ter encontrado o agressor nova-
mente, ela sente os impactos
psicológicos. “Estou há três
dias sem dormir”, diz, emocio-
nada. Angustiada, ela espera

que Lázaro seja capturado o
mais breve possível.

Outro estupro

Além desse estupro em 2009,
em 26 de abril deste ano, Lázaro
violou sexualmente outra mu-
lher. A vítima de 39 anos, estava
em casa, no Sol Nascente, com
o marido e o filho quando, por

volta das 2h, Lázaro invadiu o
local. Ele prendeu os homens
em umquarto e roubou os celu-
lares de todos. Depois, levou a
mulher a uma área de mata fe-
chada, onde a estuprou. De-
pois, foi embora e estava foragi-
do desde então.
A Delegacia Especial de Aten-

dimento àMulher 2 (Deam 2) fi-
cou responsável pelo caso. “Ele

agiu do mesmo jeito (nos cri-
mes). Ele estava armado e abu-
sou da vítima com graves amea-
ças e violências”, diz a delegada-
chefe da unidade, Adriana Ro-
mana. Segundo ela, uma das
provas que a equipe tem confir-
ma a autoria do crime. “A evi-
dência foi confirmada no mes-
mo dia em que ocorreu a chaci-
na no Incra 9”, completa.
A delegada conta que essa

vítima está muito abalada.
“Além de ser muito recente,
quando surgiram esses outros
crimes dele e essa busca por
ele, ela ficou muito mais frágil”,
diz Adriana. Ela afirma que as
investigações desse caso ainda
estão em andamento, mas re-
força que a polícia está convic-
ta da autoria de Lázaro.

Vídeo mostra momento de resgate

PMbaleado temalta

O sargento da Polícia Militar de Goiás atingido, de raspão, em troca de tiros
com Lázaro Barbosa, na tarde de terça-feira, recebeu alta do hospital no
mesmo dia, após ser encaminhado ao Hospital de Urgências de Anápolis no
helicóptero do Corpo de Bombeiros Militar. O sargento foi atendido na unidade
de saúde e recebeu liberação, na mesma noite, para voltar para casa. A
Operação teve êxito em resgatar a família que foi levada por Lázaro para beira
de rio, local em que, supostamente, ele cometeria o assassinato das vítimas.

Ele agiu domesmo jeito
(nos crimes). Ele estava
armado e abusou da
vítima comgraves

ameaças e violências.”

Adriana Romana,
delegada-chefe da Deam 2

“Ficarammuito nervosos.
Elesmemandaram

levantar e dar 10 passos
para frente. Tinha certeza
de que iamorrer, de que

atirariamemmim

Vítima de estupro de
Lázaro em 2009

Casa onde a família Vidal foi assassinada, em Ceilândia, deve ser demolida

As buscam chegaram, ontem, ao oitavo dia no Entorno. Apesar de forte aparato policial empregado, Lázara segue foragido

» ANA ISABEL MANSUR » DARCIANNE DIOGO » EDIS HENRIQUE PERES » JÉSSICA MOURA » LUANA PATRIOLINO » SAMARA SCHWINGEL

Imagens foram feitas por policial que participou da ação de terça-feira
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Especialista em enganar
ConhecidosdeLázaroBarbosa contamcomoeraa rotinado fugitivodesdequeescapoudaprisão, em2018.Antesdematara família

VidalMarques, criminoso trabalhoucomovaqueiro emuma fazenda frequentadapelodelegado-geral daPolíciaCivil doDistrito Federal

» ANAMARIA CAMPOS
» RODRIGO CRAVEIRO

E
ra feriado de Páscoa em
2016. A Secretaria de Se-
gurança Pública doDistri-
to Federal concedeu o be-

nefício do saidão a 1.450 presos,
cerca de 10% da população car-
cerária. O detento Lázaro Barbo-
sa de Sousa, condenadopor estu-
pro, havia se envolvido em um
caso de desacato na Penitenciá-
ria II do DF cinco anos antes, em
setembro de 2011. Porém, ga-
nhou as ruas na Semana Santa,
comoprevê a lei emcasos depre-
sidiários com bom comporta-
mentonos seismeses anteriores.
Lázaro, com 27 anos à época,

não voltou. Criminoso cruel, que
mata, tortura e estupra sem dó
nem piedade, ele reincidiu. A fi-
cha do acusado cresceu, com
suspeitas de assalto, sequestro,
violência sexual. Isso há dois
anos. Mas, nas últimas semanas,
teve início uma nova sequência
de violência. Primeiro, Lázaro en-
trou em uma propriedade no In-
cra 9, núcleo rural de Ceilândia
Norte, roubou emanteve uma fa-
mília emcativeiro.
Dias depois, voltou às redon-

dezas. Arrombou a porta de uma
fazenda, entrou ematou uma fa-
mília inteira em 10 minutos de
barbárie.Opai e os filhos—de21
e 15 anos— foram esfaqueados.
Omais velho ainda levouum tiro.
Amãe também teve um triste fim
e foi levada de casa para amorte.
Cleonice Marques de An-

drade, 43, foi encontrada nua,
de bruços, à beira de um córre-
go, três dias depois de ser ar-
rancada do próprio lar. A equi-
pe do Instituto de Criminalísti-
ca (IC) da Polícia Civil do DF
prepara o laudo que vai atestar
a suspeita de que ela tenha so-
frido estupro. Depois da possí-
vel violência sexual, ela levou
um tiro na cabeça, que dece-
pou a orelha da vítima. Duran-
te os trabalhos, peritos corta-
ram o cabelo dela para fazer
exames e a vestiram com uma
fralda, para preservar fluídos
como esperma ou sangue.

Armadilhas

Estupro é um traço da violên-
cia cometida por Lázaro. O pro-
cesso que levou à condenação
do criminoso, em 2011, está sob
segredo judicial no Tribunal de
Justiça do Distrito Federal e dos
Territórios (TJDFT), por envol-
ver agressão sexual. Lázaro as-
saltouumpesque-pagueemCei-
lândia e escolheu umamoça co-
momais uma das vítimas.
Com tantos crimes, o bandi-

do se passava por uma pessoa
comum, a ponto de ter assumi-
do o trabalho de vaqueiro na fa-
zenda dos sogros do delegado-
geral da Polícia Civil do DF, Rob-
son Cândido. O imóvel fica em
Girassol, região de Goiás onde,
agora, Lázaro se esquiva da cap-
tura comoum fantasma. Amãe e
o padrasto dele trabalhavam co-
mo empregados da chácara até
quinta-feira, quando os crimes
do filho vieram à tona.
O próprio delegado, que atua

hámais de 20 anos na profissão,
nunca se deu conta de que estava
diante de um assassino. “Era um
peão de fazenda, que conhece
como poucos asmatas da região.

Ninguémimaginavaqueele fosse
capaz desses crimes. Amãe dele
ficoumuito assustada”, conta Ro-
bsonCândido.
Amigos dizem desconhecer o

perfil de Lázaro que se tornou
público. Morador de Girassol —
um dos distritos de Cocalzinho
(GO) —, Jhonny Mares Ribeiro,
22, contouaoCorreioqueconhe-
cia o acusado desde 2018. “Ele foi
caseiro na fazenda do meu pa-
trão. Sempre andava de ‘social’,
bem-vestido. Era uma pessoa as-
sim... Como se eu estivesse falan-
docomvocê.Esempre falandode
Deus”, detalhou. “Fiquei muito
surpreso (comos crimes), porque
ele nunca pareceu ser alguém
violento. Era, inclusive, muito
bem falado pelomeupatrão, por-
que cuidavabemda fazenda.”
Jhonny relatou que jogava bo-

la comLázaro e que o ex-vaquei-
ro gostava de fazer musculação
em uma barra na praça de Gi-
rassol. Segundo ele, Lázaro ti-
nha na caça outro hobby. Adora-
va montar armadilhas para ta-
tus e pacas, assim como ficar de
tocaia durante a noite. “Acho
que isso o ajuda a se esconder
(durante a fuga), porque é uma
experiência que ele tem desde

pequeno”, comentou. “Ele era
uma pessoa normal de tudo, de
boa. Fiquei atémuito surpreso.”

Habitat

Também emGirassol, um jo-
vemquenãoquis ser identificado
disse conhecer Lázaro há sete
anos. Ele descreveu o fugitivo co-
mo uma pessoa “normal, tran-
quila e trabalhadora”. Disse que o
acusado aprendeu a andar em
meio à natureza e que, depois de
cometerumassassinatonaBahia,
passou seismeses escondido em
ummatagal. Contou ainda que
Lázaromorou emGirassol entre
2014 e 2016. “Ele criou birra com
o pai, porque o pai largou amãe
enquanto ele (Lázaro) era novo.
Daí, tomou raiva”, relatou. Ainda
segundo o entrevistado, o crimi-
noso costumava caminhar pelo
mato desde os 12 anos. “Ele leva-
va uma hora para percorrer entre
Edilândia (GO) e Águas Lindas de
Goiás por dentro damata.”
Hoje, aos 32 anos, a pessoa

mais procurada do país tem dri-
blado os policiais, do Distrito Fe-
deral e de Goiás, que o perse-
guem. Lázaro se esconde, invade
casas em chácaras para comer e

parece se divertir com a audiên-
cia da própria caçada. Segundo
integrantes das equipes, ele age
como se não tivesse nada a per-
der enãodá sinais dequepreten-
de se entregar.
A história virou um case poli-

cial. Nas chácaras, procura ar-
mas, sabendo que, em geral, cha-
careiros mantêm espingardas e
pistolas como proteção. Busca,
também, comida e dinheiro. Nas
matas, esconde-se em buracos,
cavernas e dorme em cima de ár-
vores. Está no habitat dele, en-
quanto as forças de segurança o
procuram como quem caça um
animal selvagem. Para esconder
o rastro de cães farejadores, ele
caminha pelos rios. Além disso,
usa roupas neutras.
A busca ainda ganhou um ar

de filme de terror. Comomantém
rituais por onde passa, Lázaro
desperta arrepios em quem tra-
balha nas capturas. Em um dos
momentos em que quase foi pe-
go,umaneblinasurgiuderepente
e dificultou a visibilidade. “Deus
está acima de tudo,mas esse cara
parece terumpactocomodiabo”,
desabafouumpolicial.
OdelegadoRafael Seixas, che-

fe da 24ª Delegacia de Polícia

(Setor O) — unidade que apura
os crimes no Incra 9 —, conta
que a investigação apontou a
relação de Lázaro com ações
que envolvem sacrifícios e tra-
balhos espirituais. “Mas não po-
demos creditar os crimes a esse
lado dos rituais”, afirmou. Ou-
tro policial contou que o fugiti-
vo teria sido batizado por um
pai de santo e estaria envolvido
com práticas “satânicas”. Se-
gundo ele, a família assassinada
no Incra 9 teria sido uma “ofe-
renda”. O mesmo ocorreria com
os três reféns levados para um
córrego na terça-feira e resgata-
dos pela polícia.
No entanto, também há entre

os investigadores a tese de que
Lázaromatouporquehouve rea-
ção das vítimas do Incra 9. A es-
perança de desvendar o real per-
fil do acusado está na captura do
criminoso vivo. Considerado por
especialistas como um sociopa-
ta — pessoas impulsivas, sem
empatia e que não levam em
conta o resultado dos próprios
atos — ele tem a característica
do criminoso que conta tudo.
Poderá dar umdepoimento para
esclarecer essa mente crimino-
sa. Se for capturado. E com vida.

Era umpeãode fazenda,
que conhece comopoucos
asmatas da região.
Ninguém imaginava que
ele fosse capaz desses
crimes. Amãedele ficou
muito assustada”

Robson Cândido,
Delegado-chefe da Polícia Civil do DF

Fiqueimuito surpreso
(comos crimes), porque ele
nunca pareceu ser alguém
violento. Era, inclusive,
muito bem falado pelo
meupatrão, porque
cuidava bemda fazenda”

JohnnyMares Ribeiro,
Conhecido de Lázaro

No povoado de Girassol, em Cocalzinho (GO), perfil violento de Lázaro surpreendeumoradores; JhonnyMares (E) relatou que o acusado tinhamusculação e caça como hobbies

2007
DDuupplloo hhoommiiccííddiioo eemm
BBaarrrraa ddooMMeennddeess ((BBAA))::
LLáázzaarroo ccoonnffeessssaa ooss
ccrriimmeess ee éé pprreessoo,,mmaass
eessccaappaa 1100 ddiiaass ddeeppooiiss.. AAss
vvííttiimmaass ssããoo ooss
ttrraabbaallhhaaddoorreess rruurraaiiss JJoosséé
CCaarrllooss BBeenníícciioo ddee OOlliivveeiirraa
eeMMaannooeell DDeessiiddéérriioo SSiillvvaa

2009
RRoouubboo sseegguuiiddoo ddee eessttuupprroo:: oo
aaccuussaaddoo iinnvvaaddee uummaa cchhááccaarraa nnoo
SSooll NNaasscceennttee,, pprreennddee ooss
mmoorraaddoorreess nnoo bbaannhheeiirroo ee
sseeqquueessttrraa uummaa jjoovveemm ddee 1199 aannooss..
LLáázzaarroo lleevvaa aa vvííttiimmaa ppaarraa oo
CCóórrrreeggoo ddaass CCoorruujjaass ee aa eessttuupprraa..
PPrreessoo ddiiaass ddeeppooiiss eemm PPiirreennóóppoolliiss
((GGOO)),, éé ddeeiixxaaddoo nnaa PPaappuuddaa

2016
AAiinnddaa nnoo
ccoommpplleexxoo
ppeenniitteenncciiáárriioo,,
mmaass eemm rreeggiimmee
sseemmiiaabbeerrttoo,, LLáázzaarroo
nnããoo rreettoorrnnaa ddoo
SSaaiiddããoo ddee PPáássccooaa
ee éé ccoonnssiiddeerraaddoo
ffoorraaggiiddoo

2018
CCoomm uummmmaannddaaddoo ddee pprriissããoo eemm aabbeerrttoo
ppeelloo dduupplloo aassssaassssiinnaattoo nnaa BBaahhiiaa,, éé ddeettiiddoo
nnaa UUnniiddaaddee PPrriissiioonnaall ddee ÁÁgguuaass LLiinnddaass ((GGOO)),,
mmaass ffooggee eemm jjuunnhhoo.. AAss vvaarraass CCrriimmiinnaall ddee
BBaarrrraa ddooMMeennddeess ee ddee EExxeeccuuççõõeess PPeennaaiiss ddoo
DDiissttrriittoo FFeeddeerraall eemmiitteemm nnoovvooss ppeeddiiddooss
ddee aapprreeeennssããoo ddoo aaccuussaaddoo:: uumm ppoorr
hhoommiiccííddiioo qquuaalliiffiiccaaddoo,, oouuttrroo ppoorr
eessttuupprroo ee rroouubboo,, rreessppeeccttiivvaammeennttee

26de abril de 2021: eessttuupprraa
uummaammuullhheerr ddee 3399 aannooss nnoo SSooll
NNaasscceennttee;; aa ccoonnffiirrmmaaççããoo ddaa
aauuttoorriiaa ssaaiiuu nnoo úúllttiimmoo ddiiaa 99

17 demaio de 2021: iinnvvaaddee
uummaa cchhááccaarraa nnoo IInnccrraa 99.. EEllee aammaarrrraa aass
vvííttiimmaass,, oorrddeennaa qquuee ffiiqquueemm nnuuaass ee
ccoozziinnhheemm ppaarraa eellee,, aammeeaaççaannddoo--aass
ccoomm uumm rreevvóóllvveerr ee uummaa ffaaccaa

9de junhode
2021: éé ssuussppeeiittoo ddee
mmaattaarr ttrrêêss ppeessssooaass ddaa
ffaammíílliiaa VViiddaallMMaarrqquueess,,
qquueemmoorraavvaa pprróóxxiimmoo aaoo
eennddeerreeççoo iinnvvaaddiiddoo ddiiaass
aanntteess.. AA qquuaarrttaa
iinntteeggrraannttee éé eennccoonnttrraaddaa
mmoorrttaa ccoomm uumm ttiirroo
ttrrêêss ddiiaass ddeeppooiiss

FICHACRIMINAL

»ANA ISABELMANSUR
» JÉSSICAMOURA

Lázaro Barbosa de Sousa nas-
ceunomunicípiodeBarradoMen-
des, cidade no centro norte da
Bahia comcerca de 13,8mil habi-
tantes.Oúltimoendereçovincula-
do a ele, segundodados doTribu-
naldeJustiçadoestado(TJBA), fica
emuma rua de paralelepípedos,
ladeadapor casasdemurosbaixos
predominantemente emtonspas-
téis. A via é cortadaporumcantei-
ro extenso, comárvores de grande
porte, plantas ornamentais e cer-
cas-vivas, como pingos-d’ouro,
alémdebancos.Ocenário é típico
de regiões do interior. Lázaro dei-
xouaáreahá,aomenos,20anos.
Na rua de baixo,mais árvores

quedividemavia,masemumcan-
teiro de tamanhomenor. A parte
não residencial é formadapor ba-
res, conveniências eumabibliote-
ca. Com fachada colonial, as casas
ladeiamconstruçõesmaismoder-
nas e emestilo americano, comte-
lhado e laje. Opovoamentoda re-
giãodatado iníciodo século19, na
FazendaBarra, depropriedadeda
famíliaMendes.Apesardaaparên-
cia pacata, o reconhecimento de
Barra doMendes como cidade é
marcado por disputas políticas e
confrontos físicos entre lideranças
locais. Por isso, a classificação co-
momunicípiosóocorreuem1958.
Apesar de não ver o filho há

mais de seis anos, Edenaldo Bar-
bosaMagalhães, 57, temvividode
perto à sombra dos atos crimino-
sos de Lázaro. Tanto que, ontem,
o aposentado deixou a casa onde
morava, emumcondomínio resi-
dencialnaentradadopovoadode
Girassóis (GO).Vizinhos informa-
ram ao Correio que uma das fi-
lhas o buscou, para evitar o assé-
dio de conhecidos, até que o ir-
mão seja encontrado.

Vilarejo
na Bahia

Wanderlei Pozzembom/CB/D.A Press



“Queele
(Ibaneis) não
estendaessa
grosseriaà

minhaPolícia
Militar. Eledeve
respeitá-laporque
éamelhordopaís”

Governador de Goiás,
Ronaldo Caiado (DEM)
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Acompanheacoberturadapolíticalocalcom@anacampos_cb

“Esperoque
isso (captura)

aconteçaomais rápido
possível, paraquea

gentepossa tranquilizaras
famíliasdaquela regiãoe
darapuniçãodevidaaesse
marginalquevemcausando
tantomalequevemfazendo
apolíciadoDistritoFederal
edoGoiásquasecomode

bobas”

Governador do DF,
Ibaneis Rocha

(MDB)

SÓPAPOS

APERGUNTAQUE
NÃOQUERCALAR….

CCoommoooo
ccrriimmiinnoossoo

LLáázzaarroo BBaarrbboossaa
ccoonnsseegguuiiuu aattéé
aaggoorraa ssee

eessccoonnddeerr ddee
ppoolliicciiaaiiss cciivviiss ee
mmiilliittaarreess ddoo

DDiissttrriittoo FFeeddeerraall
ee ddee GGooiiááss??

ANAMARIACAMPOS/anacampos.df@dabr.com.br

Novas áreas regularizadas

CONDOMÍNIOS / Governador Ibaneis Rocha (MDB) assinou, ontem, termo de compromisso para dar legalidade a lotes do
Privê Morada Sul, no Jardim Botânico. A expectativa é de que 2,5 mil pessoas sejam diretamente beneficiadas com amedida

» ANA MARIA DA SILVA

U
ma luta de anos das
famílias do condomí-
nio Privê Morada Sul –
Etapa C, a regulariza-

ção fundiária deu passos maio-
res para se concretizar ontem. O
governador do Distrito Federal,
Ibaneis Rocha (MDB), assinou o
termo de compromisso para dar
legalidade ao local, que fica às
margens da via de acesso do Alti-
plano Leste, no Setor Habitacio-
nal São Bartolomeu (Jardim Bo-
tânico). A estimativa é de que
cerca de 2,5 mil pessoas sejam
beneficiadas comamedida.
AntônioBarra, síndicodo con-

domínio, contabiliza 781 lotes, dis-
tribuídos emumaárea aproxima-
da de 80 hectares. “Estamos em
festa,nãosóocondomíniocomoo
Altiplano Leste inteiro, porquehá
muito tempoagente lutapor isso”,
pontua.Segundoele,obenefíciose
estenderá a toda a região, que tem
cercade17milhabitantes.
O modelo adotado para a re-

gularização do condomínio é di-
ferente do habitual. Trata-se de
uma novamodalidade de regula-
rização, na qual o condomínio se
compromete a cuidar dos estu-

dos e projetos para a área. Em fe-
vereirodeste ano, houve a assina-
tura do primeiro termo de com-
promissopara agilizar aoproces-
so. Com isso, os moradores do
condomínio tornaram-se res-
ponsáveis por cuidar da gestão.
Para o governador Ibaneis Ro-

cha, a novamodalidade deve ser
um sucesso. O modelo foi feito
como apoio da Companhia Imo-
biliária deBrasília (Terracap) e da
Companhia deDesenvolvimento
Habitacional doDF (Codhab). “É
uma iniciativa que levará a regu-
larização fundiária para amaio-

ria dos condomínios das regiões
administrativasdoDF. Issoémui-
to importante, porque são anos
de luta dos moradores para que
se chegasse a isso. Dá tranquili-
dade às famílias, àqueles que op-
taram pormorar aqui”, ressaltou
o chefe do executivo local.

Espera
Em outubro de 2010, o apo-

sentado Antônio Guilherme da
Silva, 76 anos, e a dona de casa
AméliaBarbosadaSilva, 74, cons-
truíram a primeira casa no con-
domínio.O filhodeles, o adminis-
trador Alexandre Barbosa, 40,
conta que o processo de regulari-
zação foi muito aguardado pela
família.“Ao longodessa trajetória,
as pessoas que não conhecem a
realidade dos condomínios não
regularizados nos chamavam de
grileiros, quando na verdade a
grande maioria dos moradores
daqui são compradores de boa
fé”, explica. De acordo com Ale-
xandre, a assinatura do termo é
motivo de grande alegria. “O go-
verno atual resolveu conversar
comapopulaçãoedardignidade,
o que émuito bacana. Deixamos
de ser mais tratados pelo estado
como invasores. Já passamos por
várias dificuldades”, recorda.
Ao ser questionado quanto

ao pagamento das taxas devido
à regularização, o administrador
ressaltou que isso não deve ser
visto como problema. “Eu acre-
dito que, de fato, é o único cami-
nho viável de solução, tanto pa-

ra o estado comopara os condô-
minos com escritura.”, pontua.
Alexandre completa: “Entendo a
questão da dificuldade financei-
ra, de pagar o terreno, mas vejo
com bons olhos, porque tere-
mos um respaldo maior, garan-
tias e há a possibilidade de fi-
nanciamento, parcelamento”.

Melhorias

O governador do Distrito Fe-
deral prometeu, ainda, durante o
ato, a duplicação daDF-001. “Fa-
çoquestãode anunciarmais uma
obra que vai salvar vidas, que é a
duplicação desse trecho de estra-
da.Vamos iniciar a licitação, e es-
tamosaguardandoaúltima licen-
ça, porque queremos, também,
proteger a vida dos moradores
queaqui residem”, ressaltou.
Alémda duplicação do trecho,

o governador informouque oBa-
lão da Esaf também está em fase
de licitação, e que há o planeja-
mento da construção de um cen-
tro comunitário do Jardim Botâ-
nico. “O projeto já está na Nova-
cap para licitação. Nós vamos va-
lorizar a vida e a propriedade da
população que reside e que esco-
lheu residir aqui”, garantiu.

Iniciativa usa novométodo emquemoradores ficamcoma responsabilidade de elaborar e executar projetos

AnaMaria da Silva/CB/D.A Press

Questão de honra
Oassunto em todas as rodas
nesta semanapassa pela
busca nomato ao criminoso
LázaroBarbosa de Sousa. Os
comentários surgementre
juízes e promotores,
jornalistas, policiais
envolvidos ounãono caso,
políticos ou pessoas comuns
que estão assustadas com tamanha violência e o drible do bandido nas
autoridades doDF e deGoiás. O governador Ibaneis Rocha (MDB)
cobrou ontemumdesfecho rápido. Chegou adizer que Lázaro está
fazendo as polícias doDF eGoiás “quase de bobas”. A caça ao bandido
—como tudo o que acontece nos dias atuais—ganhou as redes sociais
e viroumeme. Por isso, a captura de Lázaro—vivo oumorto—virou
questão de honra para quemestá na linha de frente da captura.

Medo

Comentáriodeumpolicial queacompanhaasbuscasdomaníacoLázaro
Barbosa: “Nãovoumesurpreender seeleaparecerdenovodentrodoDF,
na regiãodeCeilândia, ondepraticouoscrimescontraa famíliaVidal”.

Crédito paraGoiás

O combinado ontem é que ninguém no
DF falaria mais sobre as buscas ao
criminoso Lázaro Barbosa. O secretário
de Segurança de Goiás, Rodney
Miranda, assumiu a coordenação da
caçada ao bandido. Vai levar o ônus e o
bônus do episódio.

Briga na licitação de
funerárias

AAssociaçãodasFunerárias
doDFprometeentrarna
Justiça contraoprocessode
licitaçãodasoutorgasdos

serviços funeráriosnoDistrito
Federal. SegundoHuilder

MagnodeSouza, advogadoda
associação, oprocessoda

Secretariade Justiça está cheio
deequívocos insanáveis.“Os
valoresdoedital foram

baseadosemumestudodo
SebraedeMinasGerais

realizadoem2012.Alémdisso,
aprojeçãodemortes foi

calculadaporumaestimativa
do IBGE feita em2010,

completamentediferentedo
cenárioque temosagoraem
queapandemia infelizmente
antecipoumuitosóbitos
projetadosparao futuro”,
afirmaHuilder. Aentregae
aberturadosenvelopesde
qualificaçãoestavamarcada
paraesta segunda-feira,masa
Sejus abriuapenas11e
remarcouparahoje anova

sessão.

MinistrodaJustiçaassume
controledoPSL-DF

Oministro da Justiça e Segurança
Pública, AndersonTorres,

participounanoite de terça-feira da
posse danova diretoria doPSL-DF.
Napresidência, assumiuuma
pessoa de sua confiança, o

advogadoManoel Arruda.Torres e
Arruda estavamao ladodo senador
Flávio Bolsonaro (Republicanos-RJ)
e do vice-presidente nacional da
legenda, Antônio deRueda.OPSL
passa a ser umaopçãoparaTorres
que deve concorrer nas próximas
eleições. A princípio, ele cogitava
disputar ummandato de deputado

federal,mas já tem sido
aconselhado a se candidatar a um
cargomajoritário: Senadoou até
mesmogovernador, caso Ibaneis
Rocha (MDB) tenha outros planos.

Paridadee integralidadeparaPCDF
OTribunaldeContasdoDFdecidiu,ontem,por
unanimidadeconcedervalidadeaoparecerda
AGU,endossado,emjulhode2020,pelo
presidente JairBolsonaro,queasseguraa

integralidadedosvencimentosnaaposentadoria
a todosospoliciaiscivisque ingressaramna

carreiraaténovembrode2019,datadaReforma
daPrevidência.“Essadecisãoveioratificaro
parecerdaAGUque,porumaquestão

burocrática,nãoestavaaindaemplenavigência.
Comessadecisão,existeumasegurança jurídica
maioreoreconhecimentodessedireitoà
categoriadospoliciaiscivis”,explicouo

presidentedoSindicatodosDelegadosdaPolícia
Civil (Sindepo),MarceloPortella.

Absolvido pelo STJ,
Manoel deAndrade vira
corregedor doTCDF

AbsolvidorecentementepeloSTJna
açãopenalporusodocargoem
benefíciopróprio,oconselheiro
ManoeldeAndradeganhousalvo-
condutoparaassumir,ontem,a

CorregedoriadoTribunaldeContas
doDistritoFederal (TCDF).Ele foi
eleito,ontem,peloscolegasem

plenárioparasubstituiraconselheira
AnilcéiaMachado,até31de

dezembrode2022.Elaestáde licença
desdeamortedomarido,Fernando
Laboissiereemmaio.Depois,Anilcéia
foialvodaOperaçãoPacare,que
apurasupostoesquemadepropina
nagestãodelanapresidênciado
TCDF,parabeneficiara iniciativa
privadaemprocessosnoórgão

relacionadosacontratosdasecretaria
deSaúdedoDistritoFederal.

Sindicato dosMédicos em
campanhapela vacinação

OpresidentedoSindicatodos
MédicosdoDF,GutembergFialho,
estáemcampanhaparaqueas

pessoas sevacinemcontraacovid-19.
Nas redes sociais particulares do

sindicalista e na do SindMédico-DF,
estão sendo veiculados vídeos, cards
emensagens incentivando as

pessoas a tomaremas duas doses da
vacina, e o disponível nas datas

agendadas, alémde esclarecimentos
contra fake news, comoada“vacina
magnética”. “O risco de, deixandode
tomar a vacina, contrair a doença e
desenvolver umgradro grave é

muitomaior e real do que o risco de
ter algumefeito adverso por tomar a
vacina”, afirmaGutemberg Fialho.
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Pessoas entre 60 e 69anos
tomarama segunda
dose da vacina

60
MIL

Abagunça
da vacinação
Fui tomar a segunda dose da Coro-

naVac. Moro em um condomínio hori-
zontal do Jardim Botânico. Acordamos
cedo e fomos até o posto de saúde da QI
21 do Lago Sul. Chegamos às 7h e entra-
mos na fila do drive-thru. Às 9h, a fila co-
meçou a semover.
Masumjovemdeaventalbranco,mui-

to educado, informouquequem fosse to-
mar a CoronaVac precisaria se dirigir ao
postoda114Norte oudoParquedaCida-
de. Seria a coisamais simples domundo

avisar à imprensa sobre os locais de vaci-
nação.Nãoposso reclamarmuito porque
aminha situação é de privilegiado, tenho
carro, aminhavia-crúcis é confortável.
No entanto, essa mudança abrupta

sem comunicação provoca transtornos
muito mais graves para quem não tem
carro. A moça da vacinação era muito
educada e bem-humorada: “Vamos aca-
bar de vez com essa brincadeira de vaci-
nação?”, ela perguntou: “Sim, vamos aca-
bar”, respondi. Tomei a segunda dose.
Perguntei aelaqual era seunome.Eladis-
se: “DoutoraVânia”. Quer dizer, era uma
doutorana linhade frentedavacinação.
Ela não tem uma simpatia de facha-

da. A alegria da solidariedade emana de-
la como uma fonte natural. Tem energia
de cura. O doutor DrauzioVarela disse

que não temnada de chorar pelo fato de
receber a vacina; é umaobrigação do Es-
tado. Está certo, doutor Drauzio, mas
não é que euplaneje chorar.
A vacina é uma das poucas alegrias

que temos emumperíodonoqual oBra-
sil passou a ser governado por loucos de
hospício. Desculpe, doutor Drauzio,mas
confesso que tenho chorado as tais lágri-
mas de esguicho de que fala Nelson Ro-
drigues a cada amigaouamigo vacinado.
Tomei a segunda dose nomês pas-

sado, mas, infelizmente, as falhas de lo-
gística na vacinação doDFnão foram fa-
tos isolados, continuaram e continuam.
Tanto assim é que o DF ocupa o décimo
lugar na imunização no ranking dos es-
tados enquanto o governo doMaranhão
começou a vacinar pessoas sem comor-

bidades com 29 anos. A inexistência de
campanhas publicitárias de estímulo
para tomar a segunda dose é gritante,
principalmente se a gente considerar a
influência das fake newsnegacionistas.
Não quero sermal-humorado, mas a

presteza na vacinação pode ser decisiva
para a vida ou amorte de um familiar, de
um amigo ou um concidadão. É algo
muito grave que está em jogo. Parece que
o general Pazuello fez escola emmatéria
de logística. A todomomento somos in-
formadosdeumequívoco,deumcritério
desrazoadooudeuma trapalhada.
Omeu filho é da área de saúde e pe-

nou durante vários meses para agendar
a vacina. Não há calendário, não há pre-
visão e as decisões mudam a cada ins-
tante. As coisas só funcionam quando

você entra na jurisdição dos agentes de
saúde, que são competentes e solíticos.
A alegação de que oDF usou vacinas

para imunizar pessoas de outras unida-
desda federaçãoé insuficienteparaexpli-
cara lentidãoearabeiranorankingdava-
cinação.Emvezdeseconcentrarnocom-
bateàcovid,ogoverno local submeteaci-
dade a ser sede daCopa América, a Copa
Covid, que já tevemais de 50 pessoas, en-
tre jogadores, integrantes de delegação e
prestadoresde serviços, contaminadas.
Tomei vacina escondido, tenho uma

mulhermaravilhosa e dois netos, preci-
so me proteger do vírus, quero viver.
Mas, por favor, mantenham sigilo ab-
soluto sobre essa informação, não es-
palhem, porque, se souber, o presiden-
te vai ficar uma fera.

>> (cartas: SIG, Quadra 2, Lote 340 / CEP 70.610-901)CrônicadaCidade
porSeverinoFrancisco >>severinofrancisco.df@dabr.com.br

Envie uma foto e um texto de nomáximo três linhas sobre o seu ente querido para: SIG, Quadra 2, Lote 340, Setor Gráfico. Ou pelo e-mail:cidades.df@dabr.com.br
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Obituário

CCaammppoo ddaa EEssppeerraannççaa

Bento Alves de Oliveira, 76 anos
Edmundo Pereira Martins,
51 anos
Eduardo Bastos Cavalcante,
59 anos
ElmarWagner, 84 anos
Elvidia Maria de Oliveira Fontes,
81 anos
Genário Viana, 87 anos
Joaquim Francisco Soares da
Silva, 64 anos
José Luís Tavares Gaita, 64 anos
José Ribamar Ribeiro, 81 anos
Marcelo de Sá de Luca, 58 anos
Maria Julieta Assumpção dos
Santos, 65 anos

Mario de Souza Fagundes, 77 anos
Miguel Mariano, 76 anos
Rinaldo Balzon Filho, 70 anos
Sebastião Gomes da Silva, 92
anos
Sétimo Geraldo Cândido de Lima,
65 anos

TTaagguuaattiinnggaa

Florêncio Gomes de Oliveira, 100
anos
Adi Ferreira Lima, 49 anos
Benedito Cunha Ribeiro, 78 anos
Carlos Divino da Silva, 60 anos
Gercina Maria de Oliveira Lopes,
52 anos
Jéssica Silva da Costa, 28 anos

José de Oliveira Lima, 68 anos
José Lino Brito dos Santos, 41 anos
José Pedro da Silva, 61 anos
José Veloso Filho, 65 anos
Márcio Silva dos Reis, 36 anos
Raimundo Ferreira de Souza,
67 anos
Sueli Holanda e Silva, 53 anos
Thomais Correa Rodrigues,
menos de 1 ano
Vicente de Oliveira Felix, 58 anos

GGaammaa

Francisca Pereira de Sousa,
74 anos
IsadoraVitóriadeJesus,
menosde1ano

José Tiago Alves Serpa, 59 anos
Samsara Silva Carlot,
menos de 1 ano
Sebastião Alves Ramos, 87 anos

PPllaannaallttiinnaa

Domingas Bento da Silva,
77 anos
Lincoln Mendes Braga, 45 anos
Márcia Mendes Ribeiro, 61 anos
Soraia Jamal Said Ibrahim
Samara, 57 anos

BBrraazzllâânnddiiaa

Francisco Costa Neto, 89 anos

Maria José Passos de Sousa
Soares, 52 anos
Valdo Ribeiro de Sousa, 56 anos

SSoobbrraaddiinnhhoo

Evangelista Mangueira da Silva,
60 anos
Jessé Peixoto Santos, 61 anos
Maria Abbadia Porfírio, 91 anos

JJaarrddiimmMMeettrrooppoolliittaannoo

Lazaro Pereira, 79 anos
Jorge Ricardo da Silva Santos,
54 anos
Josue dias da Silva, 55 anos
Hélio Pereira Macêdo, 51 anos

Mariana Rodrigues Cunha,
72 anos (cremação)
Marlucia Portilho Maciel,
73 anos (cremação)
Jose Shirloaldo Bispo dos Reis,
63 anos (cremação)
Maria de FátimaMendes
Pinheiro, 66 anos (cremação)
Mario Perello Ossuosky, 93 anos
(cremação)
João Freitas dos Santos, 82 anos
(cremação)
Lauro Lindemann, 90 anos
(cremação)
Cleonice Angelica de Souza,
39 anos (cremação)
José Richelieu de Andrade Filho,
92 anos (cremação)

» CIBELE MOREIRA

C
omboa cobertura vacinal
no grupo etário de 60 ou
mais, a populaçãodoDis-
trito Federal começa a

sentir os reflexos da imunização
na prevenção dos casos graves e
demortalidade pela covid-19. De
acordo com dados da Secretaria
de Saúde, na primeira quinzena
de junho, 45 pessoas entre 60 e 69
anos morreram por complica-
ções da doença na capital. No
mesmo período domês passado,
foram registradas 129mortes por
covid-19 neste grupo, o que re-
presenta queda de 65,1% na inci-
dência de óbitos. Do público de
60 a 64 anos, 89,93% já tomaram
a primeira dose da vacina (D1), e
5,83% a segunda (D2). Já entre as
pessoas de 65 a 69, 93,62% foram
imunizadas com a D1, e 61,34%
com aD2. O total de imunizados
entre 60 e 69 é de: 186mil (D1) e
60mil (D2), de acordo com o va-
cinômetro divulgadoontem.
Na última atualização da pas-

ta, foram notificadas mais 22
mortes pelo vírus — sendo que
nove eram de pessoas com 60
anosoumais. Das vítimas recen-
tes, quatro tinham entre 20 e 39
anos e oito eram da faixa etária
dos 50 a 59 anos. Ao todo, 9.016

pessoasmorrerampor complica-
ções da covid-19 na capital desde
o início da pandemia. A Secreta-
ria de Saúde registrou, ontem,
mais 889 casos da doença, totali-
zando419.548notificações desde
o início da pandemia. Em relação
aos últimos 14 dias, o DF regis-
trouumaquedade19%namédia

móvel de mortes, com taxa de
21,14. Já amédiamóvel de casos
semanteve em875, com redução
de 6,66% no mesmo período. A
taxa de transmissão subiu e ficou
em0,97, ontem. Esse é o segundo
aumento consecutivo.
Em relação às internações de

pacientes graves coma covid-19,

a imunização também teve um
efeito significativo. Houve uma
queda no número de idosos aci-
ma de 60 anos internados em
unidade de terapia intensiva
(UTI) para tratar a doença. A
maioria dos leitos está ocupada
com a população entre 34 e 56
anos. O maior pico é registrado

na faixa etária de 35 anos, com
oito pacientes internados. A taxa
de ocupação das UTIs nos hos-
pitais públicos chegou a 87,7%
ontem. Dos 543 leitos, 23 estão
vagos, 166 ocupados por pacien-
tes diagnosticados com a doen-
ça e 262 bloqueados.

Vigilantes

OGoverno doDistrito Federal
decidiu, ontem, incluir os vigilan-
tes no grupoprioritário para a va-
cinação contra a covid-19. Ame-
dida foi definida durante uma
reunião no Palácio do Buriti, que
contou com a presença do gover-
nador Ibaneis Rocha (MDB), do
secretário de Saúde, Osnei Oku-
moto, e dos deputados distritais
Rafael Prudente (MDB) e Robério
Negreiros (PSD).
A imunização dos vigilantes

que trabalham em bancos e em
escolas será feita em conjunto
com a vacinação dos profissio-
nais da educação e bancários.
Ainda não há data definida, o go-
verno aguarda o recebimento de
novas doses previstas para che-
gar nesta semana. Há a previsão
de chegada de vacinas da Pfizer,
CoronaVac e AstraZeneca, além
da vacina da Janssen, fabricada
pela Johnson & Johnson e que

está a caminhodoBrasil.
“Decidimos incluir a cate-

goria de vigilantes porque sabe-
mos o quanto eles estão expos-
tos e o quanto são importantes
pelo serviço que prestam, seja
em escolas, bancos e outros lu-
gares”, afirmou o governador
Ibaneis Rocha. No encontro,
também foi definido que a cada
entrega semanal de vacinas, três
mil doses serão destinadas aos
vigilantes, independentemente
do local em que atuam. No en-
tanto, a Secretaria de Saúde in-
formou que o Comitê de Opera-
cionalização daVacinação Con-
tra a Covid-19 irá se reunir para
deliberar sobre o assunto.
O presidente da Câmara Le-

gislativa do Distrito Federal (CL-
DF), Rafael Prudente, estima que
há cerca de 18 mil vigilantes
atuando na capital. Uma parte
deste quantitativo já foi imuniza-
da com o grupo prioritário da
Saúde. A previsão, segundo o dis-
trital, é que emummês todaa ca-
tegoria esteja imunizada contra a
covid-19. “O reconhecimento é
justo, pois são profissionais que
trabalham na linha de frente e
desempenham importante tra-
balho junto à população. Os vigi-
lantes precisam ser protegidos”,
destacouPrudente.

Desde o início do mês de ju-
nho, os rodoviários foram in-
cluídos no grupo prioritário pa-
ra a imunização contra o novo
coronavírus. Foram disponibili-
zadas cinco mil doses para a ca-
tegoria, priorizando motoristas
e cobradores, por estaremmais
expostos a possíveis infecções.
Porém, apesar de duas semanas
com o agendamento aberto,
3.763 trabalhadores marcaram

para receber o imunizante. O
agendamento para a população
entre 50 e 59 anos, por exemplo,
foi esgotado em menos de 24h,
commais de 8 mil vagas preen-
chidas. Com a grande procura, a
pasta suspendeu o serviço até
que haja novas doses disponí-
veis para esse público.
Segundo o Sindicato dos Ro-

doviários, a baixa adesão se dá
pela dificuldade que a categoria

está tendopara agendar.Deacor-
do com JoséWilson, secretário-
geral do sindicato, muitos traba-
lhadores estão relatando proble-
mas no sistema da Secretaria de
Saúde. Foi o caso do motorista
Francinildo de LimaMarques, 37
anos.O rodoviário contaquedes-
de o último domingo tentamar-
car para receber a vacina. “Há
momentosquenãoaparece aop-
ção para o agendamento dos ro-

doviários. Quando aparece, a
gente preenche todos os dados, e
nomomento paramarcar o local
da vacinação o quadro fica em
branco, sem as opções”, relatou o
motorista que está apreensivo
comadificuldade.
“Pormuitos dias brigamos pe-

lo direito de ser vacinado. Quan-
do conseguimos, passamos a en-
frentar essa dificuldade. Isso
prorroga cada vez mais o mo-

mento da imunização, enquanto
estamos expostos ao vírus”, desa-
bafou omotorista, que tem redo-
brado os cuidados de prevenção.
“Eu mesmo faço a higienização
no ônibus, passo álcool em gel.
Mas a vacina é a principal prote-
ção”, destacou. O Correio ques-
tionou a Secretaria de Saúde so-
bre os problemas relatados, mas
até o fechamento desta edição
nãoobteve retorno.

DFregistraquedanonúmerodemortesnapopulaçãoentre60e69anos, já comboacobertura vacinal, naprimeiraquinzena
de junhoemrelaçãoaomesmoperíododomêsanterior.Desta faixa etária, 186mil tomaramaprimeiradosedo imunizante

Mortalidade cai em 65%

Agendamento de rodoviários em baixa

Quedanonúmero demortes da população entre 60 e 69 anos é justificada pela cobertura vacinal

Marcelo Ferreira/CB/D.A Press
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Termelétricas como
solução para crise hídrica

no Centro-Oeste
Entidades do setor produtivo noDF defendemno Senado o uso de energia

térmica para o desenvolvimento da região. O tema estava ontemna pauta de
votação que trata sobre amedida provisória (MP) de privatização da Eletrobras.
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Comoapandemiaafetouosetor?
Apostamos que era possível

trabalhar com segurança. Então,
criamos protocolos para proteger
nossos trabalhadores. Nós não
paramos as obras nenhumdia na
pandemia.Mas tivemosdeaplicar
novas rotinas. O almoço dos tra-
balhadores passou a ser em três
turnos, antes todos se alimenta-
vamjuntos.Muitasempresasado-
taramopontomanual, e não ele-
trônico, para não ter formação de
fila. Tínhamos reuniões diárias
comos associados para que todos
atuassemde forma responsável.

Queoutrosexemplosde
procedimentosmudaram?
Implantamos um rígido con-

trole do uso de máscaras pelos
operários. Eram separadas por
cor, para saber a hora certa que
deveriam ser substituídas por no-
vas.Seeleestavacomaamarela, já

deveria estar com a branca. Che-
gamos a esse nível demonitora-
mento. Atuamos tambémsempre
ouvindo as demandas do sindica-
to dos trabalhadores.Tivemos um
impacto de digitalização profun-
dadosetor.Hoje,100%dosnossos
associados fazem reuniões on-li-
ne. Antes, esse indicador era de
apenas30%.

Ecomofoipossívelmanter
asvendasde imóveis?
A venda digital teve umcresci-

mento grande, principalmente no
início dapandemia.O afastamen-
to era muito maior, pois as pes-
soas não saíamde casa. Isso já era
uma tendência, e agora já se con-
solidou de vez. Hoje, o cliente se
habituouaolhar sites, escolher al-
guns e, para fechar o negócio, ele
vai presencialmente. Isso ainda é
muito importante, mas reduziu
bastante.Várias construtoras têm

Medida preventiva
A Federação do Comércio de

Bens, Serviços eTurismo, a
Federação da Agricultura e Pecuária
e a Federação das Indústrias noDF
argumentamque seria necessária a
instalação de, pelomenos, uma
termoelétrica no Centro-Oeste.
“Trata-se de uma ação antecipada
paramitigar qualquer crise
provocada por racionamento de
energia e queda na produção de
diversos setores, com risco também
de afetar a economia e o emprego
de trabalhadores”, afirma o
presidente da Fecomércio-DF,
José Aparecido Freire.

Mais empregos e
produtividade rural

Segundo o presidente da Federação da
Agricultura e Pecuária doDistrito Federal
(Fape-DF), Fernando Cesar Ribeiro, uma
termoelétrica de 1.000MWgeraria cerca de
3mil empregos diretos, com investimento
de R$ 6,5 bilhões. Hoje, as cidades que
giram em torno do agronegócio costumam
ter uma população que cresce emmédia
4,8% ao ano, além de PIB entre 14% e 18%
também ao ano. “Em alguns desses locais,
a produção agropecuária segue reprimida
por falta de energia e água para irrigação
por pivôs centrais”, explica Ribeiro.

Lei de incentivos vai criar
distritos culturais noDF
Numa convergência entre o governo local e os

empreendedores, uma nova legislação está prestes a
ser concluída para criar os Distritos Criativos e
Tecnológicos doDF, com sede naW3 Sul e até três
territórios por RA. Nessas regiões, indústrias criativas
ou tecnológicas terão isenção ou desconto de ISS,
IPTU e taxas de alvará. Será voltada aos pequenos
empreendedores, empresas que faturemnomáximo
R$ 200mil pormês. A inspiração foi a lei do Porto
Digital de Recife e a de Florianópolis. A previsão de
lançamento é para o segundo semestre. A Câmara de
Economia Criativa da Fecomércio-DF está
mobilizada para a realização do projeto.

Novas atrações coma
reabertura doBarBrasília

A avenidaW3 está passando finalmente por real
revitalização, comboa projeção de efervescência
cultural e comercial. Foi recentemente inaugurado o
maior açougue premiumdoCentro-Oeste, o
Sobradinho Carnes. As academias de ginástica Acuas
Fitness (na 508) e SmartFit (509) também estão lá.
Novas atrações: o SuperquadraBar (casa de carnes do
chefTonico, na 506) e o Bar Brasília, que reabrirá
após ter sido adquirido por um grupo paulista.

Arraial da 506Sul e PicniKBoutique

Naúltimasemanade junho, estáprevistooArraial
da506Sul, ondeocomércio vai oferecerumasériede
atividadesepromoçõesparaqueapopulaçãováà
quadra seprepararpara esta temporada, compequena
celebraçãodecomemoraçãonodomingo, 27de junho,
de1anodaW3Sul aberta aopasseio e tambémde1
anodaPraçadasAvós, comdireito a costeladana
avenidaeumaminiediçãodoPicniKBoutique.

Reformade praças

Praças daW3 Sul passarão por reformas. A 21 de
Abril (707/708 Sul) será a primeira, já tendo recurso
daTerracap e contando coma colaboração da
empresa J Fleury, que vai equipar todo o espaço.
Está pendente apenas a aprovação da Seduh para as
obras começarem.OGDF estendeu tambéma
reforma das calçadas para o lado das 700,
atendendo a pedidos dosmoradores.

Corredor cultural

Assimqueapandemiapermitir,haveráuma
forteprogramaçãoculturalnaavenida,
principalmenteno“corredorcultural”, situadoentre
a504Sulea508Sul,organizadapeloGDFepelo
Sesc.Estãoparticipandoativamentedoprojeto
todasassecretariasdeEconomia,Governo,
Turismo,Cultura,ObraseDesenvolvimento
Urbano juntodaCâmaradeEconomiaCriativada
Fecomércio-DFetambémdaCDL.

Apoio demoradores e comerciantes

“A revitalização daW3 Sul tem sido uma das
pautas positivas do GDF, o que é comprovado pela
opinião dosmoradores e comerciantes da área”,
afirmaMiguel Galvão, vice-presidente da Câmara de
Economia Criativa da Fecomércio-DF.

umtourvirtual.Hoje, apessoapo-
de entrar num apartamento sem
existir oprédio.

Comoseexplicaomercado
terficadotãoaquecido
napandemia?
Tivemos realmente uma situa-

ção de valorização do mercado
imobiliário. Hoje, quempega um
financiamento nunca teve uma
taxa de juros tão baixa, e isso faz
com que a prestação do imóvel
caiba no bolso das pessoas. E a
pandemiamostrou como o imó-
vel éumbemindispensávelparaa
qualidade de vida e a segurança
das famílias. Todos passarama fi-
car ummaior tempo em casa e,
então, houve uma busca grande
por um imóvelmais confortável.
Registramos grande crescimento
no último ano, e foi possível gerar
novos 20mil empregos no setor
nummomento de dificuldade

econômicaparaopaís.

Quaissão,agora,as metasda
Ademinoseupróximomandato?
Sempre fomos pautados pela

defesa da legalidade e segurança
jurídica dos empreendimentos
imobiliários. Uma coisa terrível
que acontece na nossa cidade são
essasocupações ilegais.Porexem-
plo, o assentamento 26 de Setem-
bro (emTaguatinga): aquilo é um
crime comaspessoas quemoram
lá. É umcrime ambiental, pois es-
tádo ladodeumareserva. Está tu-
doerradoali.

Aquesedevetanta
ocupaçãoirregularnoDF?
Durantemuito tempo, não se

conseguiu fazer loteamento pri-
vado. Somente aTerracap fazia os
loteamentos, e não realizava na
velocidade necessária para a de-
mandademoradia. Issoestimulou

>> entrevistaEDUARDOAROEIRA/ PRESIDENTEDAASSOCIAÇÃODE EMPRESASDOMERCADO
IMOBILIÁRIODODISTRITO FEDERAL (ADEMI-DF)

Empresário culpa as ocupações irregulares pela destruição de áreas verdes e destaca desempenho do mercado imobiliário legal

as pessoas a irem para locais ile-
gais. Então é essa nossa luta. A
gente busca ummercado imobi-
liário legal, saudável e a redução
dos entraves burocráticos. Isso
ajudamuito para termos uma ci-
dade bemplanejada, porque, an-
tes de fazer umbairro, se precisa
de diversos estudos: urbanístico,
impactoambiental,de trânsito,de
drenagempluvial.

Comoosenhorrespondeàs
críticasdequeosetorestimulao
crescimentodesordenadodoDF?
O crescimento desordenado e

a destruição de áreas verdes são
feitos por ocupações ilegais.
Exemplo éVicente Pires. Nós, do
mercado formal, realizamos ape-
nas empreendimentos no âmbito
legal. Para cada árvore retirada no
Noroeste, por exemplo, foram
plantadas 50 em outro lugar. Há
umacompensação.Quandose re-
clama do trânsito na EPTG e se
culpaÁguasClaras,ninguémlem-
bra que do lado direito, que eram
chácaras, era o anel verde, eraVi-
cente Pires, e virou aquilo que a
gente conhecehoje.

Queoutrasregiõesdo
DFdespontamnomercado?
ONoroesteserápormuitotem-

po o bairro de alto padrão. Sa-
mambaia se tornou uma cidade
de qualidade de vida e urbanismo
bom. Ceilândia também sempre
estáemalta, alémdoGama.Ainda
temmuito o que se desenvolver
nessas cidades.

EÁguasClaras?
Está no finalzinho a sua con-

clusão. Uma ótima região, mas
não temmuito espaço para no-
vos empreendimentos. Por isso,
o setor habitacional do Jóquei
Clube vai ser importante, porque
atenderá ao mesmo público, a
classemédia e amédia alta.

Qualademandamais
urgentedosetornomomento?
Estamos acompanhando de

perto a revisão da Luos (Lei de
Uso e Ocupação do Solo), que é
estratégica para a cidade. É ne-
cessária uma série de correções
de erros materiais, ajustes im-
portantes na legislação de for-
ma a destravar o setor. Nós te-
mos associados com projetos
travados, apenas esperando a
aprovação da Luos na Câmara
Legislativa. São mais obras,
mais geração de emprego e de
renda para o DF.

AAdemicontribuiudequeforma
paraoenfrentamentoda
pandemianacapital?
Tivemos uma postura demui-

ta responsabilidade social. Con-
seguimosmobilizar nossos asso-
ciados e doamos para a Secreta-
ria de Saúde do DFmáscaras, ál-
cool em gel e respiradores. Falta-
ram jalecos no Hran, e o Sindus-
con e a Ademi doaram para re-
por. Tivemos a preocupação de
não somente destravar o nosso
setor, mas também de dar uma
cota de colaboração para toda a
sociedade. Alémdedoar recursos
para a construção demais unida-
des hospitalares, pretendemos
permanecer fazendo o mesmo
após a pandemia.

» SAMANTA SALLUM

O
empresário Eduardo
Aroeira Almeida foi elei-
to para o segundoman-
dato na presidência da

Associação de Empresas do Mer-
cado Imobiliário doDistrito Fede-
ral (Ademi-DF). Formado em en-
genharia civil, pela Universidade
de Brasília (UnB), aos 45 anos, ele
é o primeiro presidente da entida-
de nascido no DF. “Nasci aqui e,
por isso, tenhoobrigaçãodecuidar
danossacidade.Tenhofilhasbrasi-
lienses, tenho amor por esse lugar.
Temos essa preocupação de pen-
sar no futuroda capital”,afirmou,

em entrevista aoCorreio.
Aroeira culpa a permissivida-

de, ao longo dos anos, às ocupa-
ções ilegais pelo desordenamento
urbano da capital federal. “A des-
truição de áreas verdes é feita por
ocupações ilegais. Exemplo éVi-
centePires.A gentebuscaummer-
cado imobiliário legal, saudável, e
a redução dos entraves burocráti-
cos para garantir o planejamento
do DF”, destaca. Ele aponta as re-
giões promissoras para omercado
imobiliário e conta como foi o im-
pacto da pandemia no setor. O
segmento não parou um só dia e
registrou no último ano cresci-
mento expressivo.

Ana Rayssa/CB/D.A Press - 1/10/19
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Arte urbana na
Praça doBuriti

SETENTAESEISARTISTASVÃOCOLORIRTODOO
TAPUMEDAREFORMA,QUEVAIDURARATÉOUTUBRO

» RAFAELAMARTINS

A
céu aberto, 76 grafiteiros, de
forma voluntária, ocuparam
o centro de Brasília com arte
e cor. Convocados por inter-

médio da Secretaria de Cultura e
Economia Criativa (Secec) para de-
senhar nos tapumes cinzas que cer-
cam a Praça do Buriti - em reforma -
artistas urbanos dão vida ao que se-
ria utilizado somente para tapar as
obras do patrimônio histórico. O lo-
cal não passa por reformas há sete
anos. Mas agora saiu do papel, com
previsão de término em outubro.
Ramon Phanton é um dos artistas

contemplados. Para ele, que grafita
desde 2013, o convite da pintura da
praça foi uma iniciativa interessante,
pois reúne aqueles que são experien-
tes, com os que estão no início da ca-
minhada artística. “Vejo com ótimos
olhos poder ocupar espaços como es-
ses da Praça do Buriti, pois diminui a
distância entre os artistas que estão na
rua, o poder público e a população.
Com isso, as pessoas podem enxergar
o grafite como uma manifestação ar-
tística legítima. Quanto mais conhe-
cem sobre essa arte, menos precon-
ceitos existirão”, conta o grafiteiro.
Estudante de artes visuais naUniver-

sidade de Brasília (UnB), Ramon não
quer ocupar somente os espaços públi-
cos, mas todos os espaços capazes de
receber arte. “Acredito que precisamos
ainda caminhar bastante comesses diá-
logos. Precisamos cada vezmais ocupar
(com obras) outros espaços, não só os
urbanos, mas tambémmuseus e gale-
rias. Brasília e Entorno tem uma infini-
dade de ótimos artistas, que precisam
de apoio e espaço, quanto mais pude-
rem fomentar isso, melhor para a classe
epara a cidade”, afirma.Quinzenalmen-
te, há quase dois anos, ele produz o pro-
grama de áudio Salve os Muros Podcast,

quediscute sobre ouniverso do grafite e
da arte urbana, a nível nacional.
Secretário de Cultura e Economia

Criativa, Bartolomeu Rodrigues desta-
ca que a capital é referência nacional e
internacional em arte urbana. “Em
Brasília, temos artistas conhecidos in-
ternacionalmente. O projeto nasceu
de umaprovocação. Em consenso com
o presidente da Companhia Urbaniza-
dora da Nova Capital (Novacap), Fer-

nando Leite, decidimos dividir os cus-
tos domaterial, abrir o edital por meio
do Comitê do Grafite e 76 voluntários
se apresentaram dispostos”, diz.
A arte ficará exposta enquanto du-

rarem as obras. “É uma pena que seja
temporário. Mas a arte urbana tem
dessas coisas, e o que estamos fazen-
do aqui, será uma grande vitrine, é
uma tela a céu aberto. O pessoal doDF
precisa ser reconhecido”, afirma Bar-
tolomeu. Alguns artistas já pintaram o
cercado, nesta terça-feira, mas a gran-
de concentração será no fim de sema-
na. Serão 1,2 mil m² ocupados com ta-
pumes ao longo da praça.
Pedro Pereira tambémparticipou do

projeto. Para ele, é uma forma demos-
trar a qualidade da arte urbana na cida-
de e dar exemplo para gerações futuras.
“Oprojeto, em si, é uma forma generosa
de ambos os lados para o fortalecimen-
to da cena. Por estar em uma das vias
maismovimentadas, e em frente ao Pa-
lácio do Buriti,mostra quanto é válido o
investimento emarte e cultura na nossa
cidade. Apesar de nova, ela tem procu-
rado construir uma identidade cultural
e visual. Isso proporciona a continuida-
de, para novas gerações”, enfatiza o ar-
tista, conhecido comoDom.

Areforma

Inaugurada há 61 anos, a Praça do
Buriti é um dos conjuntos arquitetôni-
cosmais importantes da capital federal.
O governador Ibaneis Rocha (MDB)
aprovou, na quinta-feira da semana
passada, o início imediato das obras. O
local, que não passava por revitaliza-
ções desde 2014, terá de volta a fonte e a
iluminação. Os reparos custarão cerca
de R$ 2 milhões e incluem consertos
nos chafarizes, sistemas elétrico e hi-
dráulico, bemcomonos refletores.
A obra ficará a cargo de uma em-

presa contratada pela Companhia Ur-
banizadora da Nova Capital (Nova-
cap). Os refletores serão substituídos
por lâmpadas de LED, e haverá refor-
ma de todo o sistema das fontes. A
área de mais de 47 mil metros quadra-
dos tem dois espelhos d’água com ca-
pacidade para 2 milhões de litros, 12
bancos de concreto, mais de 100man-
gueiras e 14 mil metros quadrados de
área para jardins. O objetivo do GDF é
devolver o espaço para a população.

Visibilidade: artistas destacama importância demostrar o trabalho para o público

Umagrande vitrine”, BartolomeuRodrigues
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BRILHOCELESTE
O Uruguaidesembarcouontemà
noite emBrasíliaparaoclássicode
amanhãcontraaArgentina, no
ManéGarrincha, dormiunacapital
e treinahojenacidade.Messi e
companhia chegamàs19h30.

»ATLÉTICO-MG
O Galo venceu o terceiro jogo
consecutivo, ontem, ao bater o
Internacional, no Beira-Rio,
por 1 x 0. Nathan fez o gol da
vitória do time mineiro contra
um rival ainda sem técnico.

»SÃOPAULO
O tricolor paulista continua
sem vencer no Brasileirão.
Ontem, fez o primeiro gol no
torneio, com Eder, mas Kaio
igualou o placar para a
Chapecoense, no Morumbi.

»CORINTHIANS
O Corinthians perdeu para o
Bragantino, ontem, em casa,
por 2 x 1. Roni abriu o placar
para o Timão, mas Aderlan e
Ramires virara o placar para a
equipe do interior paulista.

»PALMEIRAS
Com gols de Deyverson, Breno
Lopes e William Matheus
(contra), o alviverde derrotou
o Juventude por 3 x 0, no
Alfredo Jaconi, pela quarta
rodada do Brasileirão.

»VASCO
Depois de vencer o Brasil-RS
de virada no sábado, o Vasco
perdeu para o Avaí, dentro de
São Januário, por 2 x 0, ontem,
pela quarta rodada da Série B
do Campeonato Brasileiro.

»CRUZEIRO
A Raposa venceu pela primeira
vez na Série B, ontem à noite.
Bruno José fez o gol do triunfo
por 1 x 0 sobre a Ponte Preta,
em Campinas, e tirou o time da
zona de rebaixamento.

DDuuppllaaGabiNey ttáá oonn
MARCOS PAULO LIMA

A
história centenária da Se-
leção Brasileira tem pelo
menos três parcerias im-
batíveis. Pelé e Garrincha

jamais perderam atuando 30 ve-
zes lado a lado. Ronaldo e Romá-
rio tambémnão em17 jogos. Be-
beto e Romáriomuitomenos em
22 exibições na principal. Só per-
deramnadecisãodoouroolímpi-
codeSeul-1988.Protótipodeuma
dupla de ataquepromissora nesta
Copa América, nas Eliminatórias
e naCopa doQatar-2022, Gabigol
eNeymar devem formar par com
a amarelinhapela 11ª vez, hoje, às
21h, no estádioNilton Santos, no
Rio, contra o Peru, pela segunda
rodada da fase de grupos. Com
eles no time A ou olímpico, são
seis vitórias equatroempates.
Neymar é a referência do fute-

bol brasileiro na Europa. Umdos
quatro jogadoresmais badalados
domundo ao ladodeMessi, Cris-
tiano Ronaldo e deMbappé. Ga-
bigol é o número 1 em atividade
no país. Foi eleito Rei da América
ao brindar o Flamengo com o bi
na Libertadores em2019.
É cedo para afirmar que eles

podemencerrar a carência da Se-
leção de duplas de ataque histó-
ricas como as formadas porMül-
ler e Careca nas Copas de 1986 e
1990; Bebeto e Romário em 1994;
Bebeto e Ronaldo (1998) ou Ro-
naldo e Rivaldo (2002). Mas am-
bos estão no ponto de fusão eTi-
te, aos poucos, admite isso.
Neymar e Gabigol formavam

quarteto comGabriel Jesus e Lu-
an na campanha do inédito ouro

olimpíco nos Jogos do Rio-2016.
Cinco anos depois, o quadrado
mágico pode virar trio com Jesus,
ouumabaita dupla,mesmo.
A versão “GabiNey” tá on. Em

10 jogos, seis vitórias e quatro
empates. O aproveitamento da
Seleção com eles em campo é de
73,3%. O Brasil fez 20 gols com
ambos nas quatro linhas, sendo 7
de Neymar e 3 de Gabigol. Parça,
o craque do PSG deu seis assis-
tências, uma delas para Gabigol
na vitória de domingo contra a
Venezuela. Gabigol ainda deve

ummimopara o ídoloNeymar.
Na entrevista coletiva de on-

tem, Tite não quis anunciar a es-
calaçãopara oduelo dehoje con-
tra o Peru por um motivo sim-
ples: o adversário é recorrente na
Era Tite. São cinco confrontos
com o time de Ricardo Gareca,
entre eles, a final da última Copa
América, noMaracanã. “Temnos
enfrentadomuitas vezes. Está há
mais tempo que nós mesmos.
Tem seis, sete anos, tem domínio
muito grande. Ele pode saber a
característica donosso time”.

A vingança e o ressentimento
por ter ficado fora da Copa do
Mundo da Rússia em 2018 são os
combustíveis de uma Itália que
contraria velhos paradigmas co-
mo“catenaccio”, expressão cadu-
ca usadapara referir-se a uma se-
leção devota da retranca. Houve
quem esperasse um ferrolho
quando o técnico RobertoMan-
cini assumiu o cargo. As duas
partidas da Squadra Azzurra nes-
ta Eurocopaprovamocontrário.
Os campeões de 1968 são os

primeiros classificadospara as oi-
tavasde final.Ontem, vencerama
Suíça por 3 x 0, no Estádio Olím-

picodeRoma,commaisumreca-
dodoqueéanova Itália.Na roda-
da inicial, havia sido a equipe que
mais chutou a gol. É uma seleção
que deseja ter a bola. Quando a
recupera rapidamente, parte com
sangue nos olhos em direção ao
gol adversário. Sem ela, parece
um time mosqueteiro no estilo
um por todos e todos por um.
Sem jogadores acima damédia,
brilhao espírito de equipe.
Depois dos 3 x 0 contra a Tur-

quia na estreia, a Suíça foi a víti-
ma da vez . Dois gols de Locatelli
e um de Immobile garantiram o
segundo triunfo consecutivo na

competição. No total, este foi o
oitavo triunfo seguido. Detalhe:
são 25 golsmarcados e zero sofri-
do. São 29 jogos sem perder des-
de o revés por 1 x 0 para Portugal
pela fase de grupos da Liga das
Nações, em2019.
A campanha temumsímbolo:

aos 23 anos, Locatelli passou por
todas as categorias de base da
Itália. DA sub-15 à sub-21. Foi vi-
ce da Euro Sub-19 em 2016 con-
tra a França, de Mbappé. Em
2017, amargou a eliminação nas
semifinais contra a Espanha, por
3 x 1. Aposta deMancini, o garoto
está correspondendo (MPL).

COPA DO BRASIL

Jogos serão definidos na terça
DANILOQUEIROZ

Os 16 classificados nas oitavas
de final da Copa do Brasil estão
definidos. Ontem, o Flamengo
venceu o Coritiba, por 2 x 0, no
Maracanã—golsdeVitinhoeBru-
noHenrique—,esejuntouaABC-
RN, América-MG, Athletico-PR,
Atlético-GO, Atlético-MG, Bahia,
CRB, Fluminense, Fortaleza, Grê-
mio, Juazeirense-BA, Santos, São
Paulo,Vasco daGama eVitória na
próxima fase. Com a vaga, cada
umembolsouR$2,7milhões.
Assim comona etapa anterior,

o chaveamento será definido por
meiodeumsorteio realizadopela

Confederação Brasileira de Fute-
bol (CBF). As bolinhas irão definir
os confrontos na terça-feira, às
16h. Nomesmo evento, serão ofi-
cializadas osmandosde campo.
Nãohaverá a divisão empotes.

Com isso, não há restrição de en-
frentamento. Amecânica do sor-
teio deixa em aberto, por exem-
plo, possíveis clássicos estaduais
entre cariocas, paulistas,mineiros
ou baianos. RioGrande doNorte,
RioGrande do Sul, Paraná, Goiás,
Alagoas e Ceará tambémavança-
ram, mas com representantes
únicos. Ao todo, são dez times da
Série A do Campeonato Brasilei-
ro; trêsdaB;doisdaDeumdaC.

Aponte o celular e leia o
placar e a programação

de tevê de hoje.

FASEDEGRUPOS

2ª rodada

OOnntteemm
Finlândia 0 x 1 Rússia

Turquia 0 x 2 País de Gales
Itália 3 x 0 Suiça

HHoojjee
1100hh -- Ucrânia x Macedônia
1133hh -- Dinamarca x Bélgica
1166hh --Holanda x Áustria

AAmmaannhhãã
1100hh -- Suécia x Eslováquia

1133hh -- Croácia x República Tcheca
1166hh -- Inglaterra x Escócia

SSáábbaaddoo
1100hh --Hungria x França

1133hh -- Portugal x Alemanha
1166hh -- Espanha x Polônia

Gabigol eNeymar jamais perderam juntos em10partidas pela Seleção.Referências doBrasil na Europa
e naAmérica, respectivamente, eles contabilizamnúmeros semelhantes ao de três duplas inesquecíveis

Invictos há29anos, campeõesde 1968 contrariamdiscursos arcaicos e estãonasoitavas

2ª Rodada

HHoojjee
18h - Colômbia x Venezuela

21h - Brasil x Peru

AAmmaannhhãã
18h - Chile x Bolívia

21h - Argentina x Uruguai

FASEDEGRUPOS

Compassagempela seleçãodo sub-15àprincipal, Locatelli desequilibra

“Mancinismo”da Itália encanta

Ontem
São Paulo 1 x 1 Chapecoense
Inter 0 x 1 Atlético-MG
Corinthians x Bragantino
Juventude x Palmeiras

Hoje
1166hh Ceará x Bahia
1166hh América-MG x Cuiabá
1199hh Fluminense x Santos
1199hh Sport x Grêmio
1199hh Atlético-GO x Fortaleza

Adiado
Athletico-PR x Flamengo

4
ª
ro
d
a
d
a

S
ér
ie
A

PP JJ VV SSGG
1. Fortaleza 9 3 3 6
2. Athletico-PR 9 3 3 5
3. Flamengo 6 2 2 3
4. Atlético 6 2 2 3
5. Atlético-MG 6 3 2 1
6. Bragantino 5 3 1 3
7. Fluminense 5 3 1 1
8. Bahia 4 3 1 2
9. Palmeiras 4 3 1 1
10. Corinthians 4 3 1 0
11. Ceará 4 3 1 -1
12. Santos 4 3 1 -1
13. Internacional 4 3 1 -3
14. Juventude 2 3 0 -3
15. Cuiabá 1 2 0 -1
16. Sport 1 3 0 -2
17. São Paulo 1 3 0 -3
18. Chapecoense 1 3 0 -5
19. Grêmio 0 2 0 -2
20. América-MG 0 3 0 -4 Re
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NNiillttoonn SSaannttooss

Rio de Janeiro

CCooppaa AAmméérriiccaa

2ª rodada

TTrraannssmmiissssããoo

ESPN Brasil e SBT
21h

BRASIL

Ederson;Danilo, ÉderMilitão, Thiago
Silva eAlexSandro; Fabinho, Frede
Neymar;Gabriel Jesus,Gabigol e

ÉvertonCebolinha
Técnico:Tite

PERU

Galesse; Corzo,Ramos,Abrame
López; Tapia, Yotún, Carrillo,
Peñae Iberico; Lapadula
Técnico:RicardoGareca

Árbitro:Patrício Loustau (Argentina)

As oitavas de final da Copa do
Brasil serão realizadas em ida e
volta. Padrão na competição, o
golmarcado fora de casa não tem
peso extra na disputa por vagas.
Com isso, caso haja igualdade no

placar agregado, a decisão será
nos pênaltis. A CBF reservou as
datas de 29 de julho e 4 de agosto
para os jogos. A classificação para
as quartas vale novo Pix de valor
abastado: R$ 3,45milhões.

AUF/Conmebol

Riccardo Antimiani/POOL /AFP

Alexandre Vidal/Flamengo

Vitinhomarcouumdos
golsdaclassificaçãodo
Flamengo, ontem,noRio
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DDaattaa eesstteellaarr:: Lua quarto
crescente em Virgem. Ao
mesmo tempo de ser um fato
comprovado cientificamente
que o ser humano é totalmente
capacitado para existir em pleno
regozijo, desenvolvendo
instrumentos de percepção e
ação, e que, quando deixado em
paz se comporta pacificamente
também, a civilização em que
existimos continua repetindo,
por inércia, a dinâmica de
opressores e oprimidos. O medo,
as ameaças, as mitologias de
punição e recompensa, a
desconfiança, tudo isso e muito
mais é injetado insidiosamente,
e vamos nos acomodando no
jogo de opressores e oprimidos,
apesar de haver alternativa.
Porém, a alternativa de viver a
vida mais abundante do espírito,
em regozijo, grupalmente e em
perpétua empatia pelo ser
humano, é uma revolução e
tanto. Está em andamento,
destronar definitivamente a
barbárie, que é tratar o ser
humano com desdém.

ÁRIES
21/03 a 20/04

Muitos são os detalhes que
precisam ser coordenados e vale a
pena você se debruçar sobre esses,
porque neste momento sua alma é
a única capaz de os perceber e
administrar devidamente. É
trabalhoso, mas necessário.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12

A ajuda que você oferecer nem
sempre resultará na ajuda que você
receberá. E há momentos, como
agora, em que se torna necessário
fazer algumas cobranças, mesmo
que o resultado dessas seja
decepcionante. Ajustes.

LEÃO
22/07 a 22/08

Há crises que são reais, porque
implicammudanças substanciais
que ainda não há como efetuar.
Porém, há outras crises que são
inflacionadas pelo comportamento
dramático das pessoas envolvidas.
Tome distância dessas.

TOURO
21/04 a 20/05

Faça a sua vontade o quanto antes,
mas cuide para não atropelar
ninguém nesse movimento. Se fazer
a sua vontade significa eclipsar a
presença de outrem, então seria
melhor você rever a natureza de
suas vontades.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01

Assuma o controle do que acontece,
justamente porque a primeira
reação de sua alma é fugir, dada a
complexidade do cenário. Respire
fundo, você vai dar conta, evite
exagerar na ansiedade.
Está tudo certo.

VIRGEM
23/08 a 22/09

Ninguémmais, a não ser você,
poderá dar conta do que acontece
agora. Isso pode soar meio
distorcido a você, que preferiria
poder dividir tarefas e
responsabilidades, mas isso terá de
esperar. Agora é mãos à obra.

GÊMEOS
21/05 a 20/06

De um jeito ou de outro,pelas boas
ou pelas más, é preciso fazer
mudanças importantes, porque o
mundo não é mais o mesmo e seria
tolice tentar repetir o que deu certo
outrora, e garantir os mesmos
resultados.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02

Cuide para não pretender ter
resultados imediatos em torno de
algo que precisa de amadurecimento,
e demuito tempo para se consolidar.
Este é ummomento em que as
mudanças precisam ser feitas com
tempo, commuito tempo.

LIBRA
23/09 a 22/10

Meça o impacto de suas palavras
antes de as proferir, porque depois
de ditas, as palavras não podem
mais ser recolhidas. Este é um
momento delicado que requer essa
contenção, apesar de não
ser muito fácil.

CÂNCER
21/06 a 21/07

Sentir mais do que se pode
expressar ou entender deixa a alma
meio congestionada, sem saber se
está tudo certo ou se há algo muito
errado em andamento. Pegue isso
com leveza, porque não é nem uma
coisa nem a outra.

PEIXES
20/02 a 20/03

Cuide de seus relacionamentos,
inclusive e, principalmente,
daqueles que andam cheios de
pontas soltas, de situações mal
explicadas e de conflitos que
deixaram as coisas em suspense.
Só assim para desempacar.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11

Cultive relacionamentos de
amizade, porque sem esses sua
visão de mundo será sempre
parcial. As verdadeiras amizades
servem para aparar os exageros e
incentivar os comportamentos que
trazem resultados benéficos.

>>HORÓSCOPO

POROSCARQUIROGA

www.quiroga.net // astrologia@oscarquiroga.net

ESTA SEÇÃOCIRCULADE TERÇAA SÁBADO/ CARTAS: SIG, QUADRA 2, LOTE 340 / CEP 70.610-901

TANTASPalavras
POR JOSÉ CARLOS VIEIRA

ONOVOMEUEU
Passei a sofrer de poesia.
Andoocupadodela, por ela.
A imaginação invademinha intimidade,
Devassameupassado
Acompanha-menomeu trabalho.

Andomastigando suas pétalas,
Trauteandomúsicas pelos cantos,
Falandodo etéreo, do irreal,
dos despojos da vida.
Sempre háumapalavra
Que teima ememergir do fundod’alma.(...)

Jorge Ferreira

>> CRUZADAS
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Crônicasde
sentimentos

>> SUDOKU

Grau de dificuldade: médio www.cruzadas.net

Maria Félix Fontele: “Humor namedida
necessária para abordar assuntos”

» NAUM GILÓ*

N
ovo livro da escritora Maria
Félix Fontele, O barulho, o
silêncio e a solidão de Deus
tem lançamento marcado

para hoje, em live no Instagram da
editora Confraria do Vento, a partir
das 19h. O evento on-line terá as
participações dos escritores AnaMa-
ria Lopes, autora do prefácio do li-
vro, e Marcos Fabrício Lopes da Sil-
va, professor e crítico literário.
Reflexiva e provocadora, a obra traz

maisde40crônicasquemesclamfrag-
mentos dememórias da autora e fic-
ção. Sãohistórias quedão vazão a sen-
timentos que são comuns a todos nós.
“Mas sem cair no pieguismo e nos cli-
chês da autoajuda”, adiantaMaria Fé-
lix. “São histórias comuns que podem
ser identificadas pelas pessoas. E tudo
com o humor na medida necessária
para abordar assuntos duros com le-
veza, como amorte de um ente queri-
dooua traiçãodeummarido”, explica.
A leitura da obra é um cativante

convite à sensibilidade, a partir de
fragmentos do abstrato, das dinâmi-
cas da natureza e dos detalhes do co-
tidiano, e possibilitam poderosos in-
sights que nos tiram do lugar-co-
mum. “São histórias que ficammar-
telando na cabeça e que anseiam pe-
la concretude da escrita”, destaca.
Essas histórias “são contadas com
amor e pitadinhas de humor, às ve-
zes frutos de uma audição, talvez a
que vem da plena, satisfatória e inal-
cançável solidão de Deus”, diz, na
apresentação do livro ao leitor.

Interesse
A reflexão que permeia as crôni-

cas ganha um significado ainda mais
profundo, por causa do momento de
pandemia que assola o planeta. “Ho-
je,mais do que nunca, Deus está sen-
do usado demaneira utilitarista, sen-
do apenas um instrumento de inte-
resse das pessoas, para o bem e para
omal”, refleteMaria.
A primeira crônica do livro e quedá

o nome à obra é uma reflexão sobre

nossa comunicação com oTodo-Po-
deroso. “Prefiro me comunicar com
Deus em silêncio. Tento atravessar
aquela zona em que chegamos a al-
cançar um pouco da quietude. Tam-
bém economizo nos rogos e peditó-
rios, certa de que não devo incomodar
o Eterno com coisas vãs e fúteis. Só
mesmo as justíssimas causas”, diz a
crônica. Apesar de ser uma obra cheia
de reflexões e considerações sobre o
cotidiano e as histórias que nos cer-
cam, ela não temapretensão de enve-
redar pela filosofia oupela religião.
Não é a primeira publicação lite-

rária deMaria Félix. Em2018, ela lan-
çou o livro de poemas Versos que me
habitam, também pela Confraria do
Vento. “Comecei a publicar mesmo
depois do advento das redes sociais,
onde posto poemas e crônicas para
osmeus seguidores”, detalha.

*Estagiário sob a supervisão de José
Carlos Vieira

Arquivo pessoal
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Animação de dar

» PEDRO IBARRA*

O mar é um lugar ainda desco-
nhecido e durante toda história da
humanidade foram criadas lendas
em torno das criaturas que por lá
poderiam habitar. É a partir desse
costume que a Pixar baseia a mais
nova animação em parceria com a
Disney, Luca. O filme estreia, ama-
nhã, diretamente na Disney +. A

produção segue Luca, uma criatura
marinha semelhante a uma sereia
que nunca visitou a superfície.

O protagonista encontra Alberto,
um destemido jovem da mesma ra-
ça que ele, que o leva para terra fir-
me. Os dois desenvolvem uma ami-
zade que ganha novo caráter ao se
relacionarem também com a huma-
na Giulia, influente na nova pers-
pectiva do mundo para os dois pei-

xes que, na superfície, perdem suas
características marinhas.

A animação vai além do relato de
amizade e superação, abarcando
um enredo delicado sobre aceita-
ção, medo do diferente, preconcei-
to e a importância da família. Com
animação esteticamente interes-
sante, a Pixar enfatiza a potente
mensagem para um mundo me-
lhor. O filme tem a costa da Itália

como cenário de uma narrativa
que em momento nenhum toca na
palavra discriminação, mas dá
uma aula de como tratar as pes-
soas, mesmo que elas sejam meta-
de peixes. Mais um filme para
crianças que altera a forma como
muitos adultos pensam.

* Estagiário sob a supervisão de
José Carlos Vieira

O filme infantil Luca
usaaaventura de
seres fantásticos para
abordar importância
do respeito as
diferenças

» RICARDO DAEHN

R
omper a invisibilidade
reservada aos latinos nos
Estados Unidos, alcançar
metas profissionais e co-

roar toda a vibração da vida, a
partir de um grande amor, regado
ao ritmo da salsa, merengue e
hip-hop: assim batalham os pro-
tagonistas de Em um bairro de
Nova York, filme conduzido por
JohnM. Chu (Podres de ricos).
Para além da problemática da

imigração ilegal, a obra, baseada
em músicas de Lin-Manuel Mi-
randa e roteiro de Quiara Alegría
Hudes, destaca o protagonista
Usnavi (Anthony Ramos, de Ha-
milton) na luta por novas possibi-
lidades e uma herança pendente
na República Dominicana (a mo-
rada dos antepassados).
Trabalhar numamercearia, na

esquina doWashington Heights,
um tropical mundo à parte no-
vaiorquino, serve como escala
provisória para Usnavi empreen-
der o pequeno sonho (“sueñito”,
como ele diz). Tendo por confi-
dente o ajudante e primo Sonny
(Gregory Diaz IV ), ele segue os
preceitos de paciência e fé dese-
nhados pela adorável avó Clau-
dia (Olga Merediz), afundada em
“alabanza” (louvor) e na gratidão
por um mundo cheio de quin-

quilharias e de largas emoções.
Emumbairro de NovaYork traz

números musicais bacanas como
os da animação que cerca as fre-
quentadoras de um salão de bele-
za, que despontaVanessa (Melissa
Barrera), personagem que sonha
se tornar designer, e pela qual Us-
navi perde a cabeça.

Uma festa!

Entre cores vivas (especialmen-
te a dos closes nas comidas típi-
cas), o espectador saborea núme-
rosmusicais interessantes como o

do duelo entre as raspadinhas (de-
fendidas pelo personagem de Lin-
Manuel) e os sorvetes ofertados
pela rua de NovaYork. O contexto
apimentado do filme cabe no ex-
plosivo encontro entre Benny (Co-
reyHawkins, de Infiltrado naKlan)
e Nina (Leslie Grace), respectiva-
mente, um controlador de trajetos
de táxis e a filhadodonodaempre-
sa desses táxis, e que retorna de
umatemporadadeestudosnaUni-
versiadadede Stanford.
Exemplo de sucesso, o ideal de

conquista e de representação de
diversidade (a dos latinos) presen-

te em Nina parece bem abalado,
por fatores que fogem da com-
preensão do pai dela ( Jimmy
Smits, deThewest wing).
Com cenas absolutamente ori-

ginais, na captação de coreogra-
fias, o trabalho da diretora de foto-
grafia Alice Brooks (deThewalking
dead) émuito presente. Numa das
cenas mais empolgantes, o “subir
pelas paredes por amor” que tem-
pera a relação entreBenny eNina é
ilustrado à perfeição, quando dan-
çam livres numa parede de tijolos
aparentes, indefectíveis, quando
se trata deNovaYork.

Viva la vida!Viva la vida!
No centro
da pista: a
decidida
Vanessa
(Melissa
Barrera)

»» Crepúsculo
do amor
Extraída de uma peça

assinada pelo argentino Jorge

Accame, a segunda incursão

de Miguel Falabella na direção

de um longa-metragem,

Veneza chega às telas com

Carmen Maura (a musa de

Almodóvar) no papel da

cafetina idosa Gringa. Entre

onírica e a impactante, a

fábula proposta na trama

(uma mulher, à beira da

demência, quer reencontrar o

amor) conta com

participações de Dira Paes,

Eduardo Moscovis, Carol

Castro e Danielle Winits.

Ao lado dos amigos, Usnavi
(AnthonyRamos, à direita) só
quer progredir de formahonesta

EEmmbbaallaaddaa nnuumm
mmuussiiccaall aalleeggrree ee

ccoolloorriiddoo,, aa ttrraammaa ddee
Emumbairrode
NovaYork rreesseerrvvaa
ffrreessccoorr ddaa ccuullttuurraa
llaattiinnaa nnooss EEUUAA
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1
IMÓVEIS
COMPRA E
VENDA

1.1 Apart Hotel
1.2 Apartamentos
1.3 Casas
1.4 Lojas e Salas
1.5 Lotes, Áreas

e Galpões
1.6 Sítios, Chácaras

e Fazendas
1.7 Serviços e

Crédito
Imobiliário

1.1 APARTHOTEL

LEILÃO APART
FUSION

APART HOTEL Nº
1708, Ed Fusion Work
& Live, com 27,65 m2,
Leilão dia 05/07, às
11h. Inf. (61) 3465-2203/
2542. Edital completo e
leilão on-line www.
multleiloes.com

||== J.LÍRIO AGUIAR ==||
LINDOS

APART HOTÉIS
CULLINAN E GRAN
MERCURE Vendo 2
apart-hotéis mobilia-
dos, um no Cullinan e
outro no Gran Mercu-
re. Ambos belíssimos.
Ótimospreços.Negóci-
os rápidos.98178-8000
C/950.

MERCURE SUÍTE c/ va-
randa.39m2mobiliada la-
zer. fte livre 99961-9568

1.2 APARTAMENTOS

ÁGUAS CLARAS

QUITINETES

GERALDO VIEIRA Há
25 anos no mercado es-
tá precisando urgente
de imóveis para venda
ou aluguel! Seja nosso
parceiro e faça um exce-
lente negócio! Ligue:
3352-0064/99974-5385
c j 7 0 9 7 w w w .
geraldovieira.com.br

1.2 ÁGUAS CLARAS

2 QUARTOS

VISTA ESPETACULAR
QD 102 Reformadíssi-
mo 2qts sendo 1ste sa-
la ampla, banh social,
01banh serviços 12º an-
dar, 69mts lazer compl.
99109-6160 Zap/ 3042-
9200 Sr Imóveis c9417
QD 202 - B/102 Ed.
FranzSchubert.Reforma-
do (vazio). Sala/var., 2
qtos c/arms., wc, DCE e
garagem. Ótimo estado.
R$ 460 mil/ á vista . Sa-
back Imóve is T r :
3445.1105 CJ 3506.

TROCO EXCELENTE
SOBRADO GUARA I
por Apto Aguas Claras
99624-8852 c13499

3 QUARTOS

R 28 N Cobertura nasc
3gar 981536678 c6147

4 OU MAIS QUARTOS

205 4 qtos, 2 suites, an-
dar alto, 2vg. Oportunida-
de! 98427-0771 c6252

PENÍNSULA PRONTO
P/MORAR, 4 Qts
203m2. Clube de Lazer.
Grg. T: 3340-1111 CJ
1700

ASA NORTE

QUITINETES

KIT COM VARANDA
114KITdividida37m2sa-
la cozinha BH qts varan-
da nasc desocupada
99109-6160 Zap/ 3042-
9200 Sr Imóveis c9417
316 CLN Kitinet ótima re-
forma armários. Barato
98230-8043 c13060

1.2 ASA NORTE

316 NORTE Kit c/ 31m2

1ª and desocupada
99182-2522 creci 2444

KIT 716 NORTE 38/M2
716 KIT dividida sala
quarto cozinha, c/elev
3042-9200/99109-6160
Sr Imóveis c9417

1 QUARTO

314 SQN Bl A qt, sl e
2vgs 98401-3270 c472

COM ELEVADOR
716 REFORMADO 1qto
suite armários nos qts e
cozinha c/varanda, 3º an-
dar 3042-9200/99109-
6160 Sr Imóveis c9417

2 QUARTOS

211 Sqn Pronto P/Morar
2 Qts, Novo,75 M2, 2 Vg
De Grg. Cj 1700 T:
3340-1111

710/711Ótimo 2qt c/ ele-
vador 2 salas 2banhs +
DCE Partic. 98201-7766
SHCGN 716 2 qtos. 2º
andar. Marcos Antonio
98522-4444 C8247

OPORTUNIDADE
SQN 316 2Quartos origi-
nal, 64m2 - Elevador e ga-
ragem, andar alto, pré-
dio reformado,desocupa-
do. R$ 650.000,00. Tr:
98585-9000 c13429

3 QUARTOS

110 Sqn Pronto E Novo
P/Morar 86 A 92m2 C/
Suíte Alto Padrão. T:
3340-1111 Cj 1700

112 ÓTIMO apt 137m2

vazado ste DCE gar ar-
ms 99275-8882 cj6210
phimoveis.com.br

211 Sqn Pronto P/Morar
3 Qts/St, Novo, 98 M2, 2
Vg Grg.Cj 1700 T: 3340-
1111

5º ANDAR DE CANTO
211 3QTS 1 ste 100m2

reform garag 3042-9200/
99109-6160 c8106
303 SQN D 4º andar c/
sala, 3 qtos, cozinha,
DCE e vaga garagem
99248-2032/3224-6476
Payot c1919
404 SQN 3qts Aceito fi-
nanciam. Marcos Anto-
nio 99232-6716 C8247

1.2 ASA NORTE

4 OU MAIS QUARTOS

115 SQN PRONTO P/
MORAR 4 Stes, Novo,
219m2, 3 Vg Grg. CJ
1700 T: 3340-1111

IMPERDÍVEL!!!
115 NORTEVendo apar-
tamento de alto padrão
com 240m2 4 suítes.
98175-1582 pj 25.256

208 Sqn Pronto P/ Mo-
rar 4 Qts, Novo, 127 M2,
2 Vg Grg. T: 3340-1111
Cj 1700

309 SQN nascente 4qts
ste arms 2vgs gar lazer
completo. Marcos Anto-
nio 99232-6716 C8247

|||== J.LÍRIO AGUIAR ==||
SENSACIONAL
COM 254M2

311 SQN Vendo espeta-
cular apto de 4 quartos
(2suítes)salão,copa,cozi-
nha, área de serviço,
dep.Deempregada,2ga-
ragens, todo avaranda-
do, nascente, quitado.
Quadra nobre SQN 311.
Com área de lazer com-
pleto com2piscinas, sau-
na, churrasqueira, salão
de festas, brinquedote-
c a . A p e n a s R $
1.950.000,00. F: 98178-
8000 C/950.

COBERTURAS DU-
PLEX Novas E Prontas
P/ Morar. 134 A 260m2

C/ Até 4 Vg Grg. Alto Pa-
drão. T: 3340-1111 Cj
1700

MARAVILHOSO
SQN 115 4 Quartos -
sendo2suítes193m2, an-
dar alto, varanda ampla,
duasvagassoltas,depósi-
t o p r i v a t i v o .
R$2.200.000,00. Tr:
98585-9000 c13429
309 SQN nascente 4qts
ste arms 2vgs gar lazer
completo. Marcos Anto-
nio 99232-6716 C8247

ASA SUL

1 QUARTO

103 SQS Nascente an-
dar alto. Marcos Anto-
nio 98522-4444 C8247

1.2 ASA SUL

VISTA PARK SUL
SMAS TR 03 Duplex
de1quarto54m2,Refor-
madalindavistapara la-
zer, andar alto, condo-
mínio com lazer.
R$630mil. Tr: 98585-
9000 c13429

2 QUARTOS

JRC VENDE
107 SUL 2 qtos, depen-
dência completa, de can-
to,100m2 original, meio
de quadra. Desocupa-
do. 98413-8080 c8081

JRC IMÓVEIS
PARKSUL2qts,suite, re-
formado, vista panorâmi-
ca, garagem 77m2 Tr:
99903-7059 c8081

3 QUARTOS

TULIO MARIANI C2146
R$ 997.000,00

103 NASCENTE 95m2
3qtos ste dce vista livre
982581011/985323333
203 PAULO ALENCAR
Vde excelente apto
3qtos DCE andar alto
nascente sacada 165m2

útil Tr: 3361-6464 99618-
1744 cj6131

304 SUL 3qtos reforma-
dissimo. Oportunidade
Tr: 98324-8064 c6271

COM ELEVADOR
402 3QTOS suíte, sala,
cozinha, banheiro e nas-
cen te 98199-0545
99698-8790 c3027

JRC VENDE
403 SUL 3 qtos, suíte to-
do porcelanato, reforma-
do 2º andar. Desocupa-
do 99903-7059 c8081
411ÓTIMO2º andar can-
to, varanda em L 3qtos,
sala, coz/área serviço,
Wc Social , DCE comple-
ta, elevador e garagem.
103m2 área privativa Tr:
99969-2955 c6726

4 OU MAIS QUARTOS

JRC IMÓVEIS
109 4QTOS ste closet
dce lavabo ref. de canto
1ºand. gar.R$1.350.000.
98413-8080 c8081
110 SQS Bloco I Vdo
apartamento 04 quartos,
(BC04), reformado,02va-
gas, elevador, armários,
ótima localização Tratar:
3225-5320 - Módulos
Consult. CJ5004

1.2 ASA SUL

302 SQS 4qtos suite va-
zado 168m2 bloco refor-
mado Marcos Antonio
98522-4444 C8247
312 SQS Alg/Vendo ap-
to 283m2 4qts 3stes
2vgs 99983-1953 c3149

CRUZEIRO

QUITINETES

QD02EdValencia - Pau-
lo Alencar Vde kit vazia
c/gar Tr: 3361-6464/
996181744 cj6131

3 QUARTOS

QD 603 Vdo apto 3qts
2banhs 70m2 área útil de-
socupado.Urgótimo.pre-
ço 99983-1953 c3149

GAMA

3 QUARTOS

JRC IMÓVEIS
QD 03Residencial Espa-
ço Verde, Reformadissi-
mo 3qts + 1 suite, canto
AndarAlto, elevador2 va-
gasgaragemindividualiza-
das. Tr: 98413-8080/
999-1155 c8081

GUARÁ

2 QUARTOS

OPORTUNIDADE
QI 04 2qt 3ºand. tdo re-
form,porcel, td c/arms, la-
vand 999943724 cj8643

3 QUARTOS

QI 11 3qt arm Dce nasc
gar 981536678 c6147

JARDIM BOTÂNICO

2 QUARTOS

JARDINS MANGUEIRAL
R$ 268.000,00 Vdo óti-
mo apto 2 quartos, sala
cozinhaebanh todorefor-
mado,quitadoAcfinancni-
amento 98199-0545/
99698-8790 c3027

NOROESTE

1 QUARTO

SQNW 307 Bl."D"/119
Ed. Due Murano. Sala/
var., qto, wc, copa. gar.
à. lazer. R$ 460 mil. Sa-
back Imóve i s F :
3445.1105 C/J3506.

1.2 NOROESTE

4 OU MAIS QUARTOS

SÓ O QUE PAGUEI ÁGIO
AVPRINCIPALOportuni-
dade! 4q 4stes 300m2

útil 98299-8660 c10859

MELHOR DO NOROESTE
SQNW 310 4qts+4stes
299m2 á rea ú t i l .
Urgente!!! Ac troca de
imóvel de - valor. Tr:
98299-8660 c10859

RIACHO FUNDO

2 QUARTOS

OPORTUNIDADE!
QN 07 2 qts vista livre,
excel localiz. ac financ
99624-8852 c13499

SOBRADINHO

2 QUARTOS

QD 02 conj D15 2qts de-
socup 98401-3270 c472

SUDOESTE

QUITINETES

CLSW 300-B -Bloco "2"
Kit 118 - Ed. Lincoln Cen-
ter. Sala/varanda, wc, co-
pa c/ arm., R$ 230.000.
S a b a c k I m ó v e i s
F/3445.1105 CJ 3506
CLSW 300-B -Bloco "2"
Kit 118 - Ed. Lincoln Cen-
ter. Sala/varanda, wc, co-
pa c/ arm., R$ 230.000.
S a b a c k I m ó v e i s
F/3445.1105 CJ 3506

4 OU MAIS QUARTOS

103 PAULO ALENCAR
Vde apto 4qtos andar al-
to vazio cobertura Tr:
3361-6464 99618-1744
cj6131

1.2 SUDOESTE

CCSW 01 Cobertura re-
formadíssima sendo 3
qtos e 1 suíte, 3 vagas,
sauna, piscina, churras-
queira equipada com te-
lões, armários nos qtos
e cozinha. Linda! Aceito
troca de outros imóveis,
Sudoete/LagoSul.Oportu-
nidade. Tr: 98324-8064
c6271

TAGUATINGA

2 QUARTOS

CNB 03 só R$195.000,
Lindo 2qt painel armári-
os 98483-1844 c11929

CNB 07 só 185mil Lin-
do 2qts armários porcel
gar 98483-1844 c11929

CNC 03 Exlente apto
p’róximo ao Hospital An-
chieta, 2qts + DCE, wc
social, 1º andar, so R$
170mil sem condomínio.
Aceita Financiamento.
3352-0064/99974-5385
c j 7 0 9 7 w w w .
geraldovieira .com.br
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1.2 TAGUATINGA

1.2 APARTAMENTOS

TAGUATINGA

2 QUARTOS

QND 25 só R$175.000
2qts gar vazio 3ºand ac.
fin 98483-1844 c11929

QSD 09 2qts Barato,
ac/carro.Novo!Prox.me-
trô 98427-0771 c6252

3 QUARTOS

CSB 04 só R$ 530.000,
Lindo 3qts + dce gar la-
zer 98483-1844 c11929
CSB 05 só R$275.000,
3qts 2wc gar desoc ac
fin 98483-1844 c11929
CSB 04 só R$ 530.000,
Lindo 3qts + dce gar la-
zer 98483-1844 c11929

VALPARAÍSO

3 QUARTOS

www.casalindaimobiliaria.com

QD. 34 Parq. Esplanada
III 3 qtos Térreo 100% fi-
nanc. 98115-4753/ 3627-
1673 CJ6758

www.casalindaimobiliaria.com

QD. 34 Parq. Esplanada
III 3 qtos Térreo 100% fi-
nanc. 98115-4753/ 3627-
1673 CJ6758

4 OU MAIS QUARTOS

O MELHOR EMPREEN-
DIMENTO do Val Paraí-
so. Res. Carolina Vieira.
Duplexcom176,35m2,sa-
la, cozinha,Áreade servi-
ço, 5 qtos sendo 4 suí-
tes, 6 banheiros. Aparta-
mentos 100,40m2, 3qtos
sendo 1 suíte, 2 semi-
suítes, sala cozinha.
àrea de lazer com salão
gourmet, espaço fitness,
salão de jogos, salão de
festas,briquedotecas.Fo-
ne: 98575-6009 c8086
www.acbimoveis.com.br

1.3 CASAS

ASA NORTE

4 OU MAIS QUARTOS

SHCGN 714 2 pavim 5
suites, lazer. Ac financ/
imóvel. Marcos Anto-
nio 98522-4444 C8247

ASA SUL

4 OU MAIS QUARTOS

JRC IMÓVEIS
707 HP3 esquina 6 qtos
2 stes DCE escritório.
R$ 1.190.000 Ac propos-
ta 99903-7059 c8081

1.3 CEILÂNDIA

CEILÂNDIA

1 QUARTO

GERALDO VIEIRA Há
25 anos no mercado es-
tá precisando urgente
de imóveis para venda
ou aluguel! Seja nosso
parceiro e faça um exce-
lente negócio! Ligue:
3352-0064/99974-5385
c j 7 0 9 7 w w w .
geraldovieira.com.br

2 QUARTOS

QNP13Lindacasacoloni-
al, 2qtos, 1suite, wc soci-
al, nascente, área de ser-
viço coberta, garagem
p/ 2 carros, construção
nova (7anos). 3352-
0064/99974-5385 c7097
www.geraldovieira.com.
br

QNP15Conj.D.Ótima lo-
calização, desocupada,
2qts sala, coz, wc social
+ barraco c/qto, sala,
coz, banheiro. Quitada/
escriturada, boa para in-
vestimento. 3352-0064/
99974-5385 cj7097
www.geraldovieira.com.
br

4 OU MAIS QUARTOS

QNN08Guariroba, exce-
lente sobrado, constru-
ção nova, 4qts sendo 1
suíte, 3wc, 2 salas, nas-
cente,áreac/churrasquei-
ra, quitado e escritura-
do, Só R$ 370.000 Ac fi-
nanciamento e carro Tr:
3352-0064/ 99974-5385
c j 7 0 9 7 w w w .
geraldovieira.com.br

GUARÁ

4 OU MAIS QUARTOS

OPORTUNIDADE!
QI 01 Troco Exc. sobra-
do por Apto Aguas Cla-
ras 99624-8852 c13499

OPORTUNIDADE!
QI 01 Troco Exc. sobra-
do por Apto Aguas Cla-
ras 99624-8852 c13499

LAGO NORTE

4 OU MAIS QUARTOS

MI 13 Cond Porto Segu-
ro. 2pav 4qtos 2stes. Lo-
te 1.260m2, área const.
460m. Marcos Antonio
98522-4444 C8247

1.3 LAGO NORTE

VENDO
LINDA CASA

SHIN QI 4 qtos/3stes,
sl. estar , sl. jantar, va-
randa, lavabo,coz.c/ ar-
ms planejados, dispen-
sa, lazercompleto,cam-
po de futebol, 5milm2

de ár. verde, 627m2 de
ár. construida, terreno
vazado. Tr: 99989-4332/
99271-8035 c5908

LAGO SUL

4 OU MAIS QUARTOS

RUA DAS PALMEIRAS
R$ 2.500.000,00

QI 05 4qts 2stes 4 salas
churrasqueira gourmet
sauna piscina 500m2.
98532-3333 c23171

QI 15 Casa em condomí-
nio de chácara, faltando
terminar 3 suítes. 3 suí-
tes prontas, piscina, chur-
rasqueira, salão, escritó-
rio, garagem p/5 carros,
a p t o l a t e r a l , l o t e
3.600m2.Tr. 99294-6408
c6271

QI 17 casa 4 suítes
99981-3857 c25913

QI 23 Nova 2pv 4suites,
piscina, sauna, churras-
queira, 1ª locação linda.
99395-2720 zap c6271

QI 25Nova 5 suítes, cine-
m a t o g r á f i c a l o t e
2.500m2. Tr:99294-6408

QL 12 4/4 sendo 2 suí-
tes 2 pav, desocupada.
99395-2720 zap c6271

QI 17 casa 4 suítes
99981-3857 c25913

NÚCLEO BANDEIRANTE

2 QUARTOS

JRC IMÓVEIS
3 AV Bloco 1845. 2 quar-
tos, suíte, DCE. Estrutu-
ra para 3 andares.
98413-8080 c8081

PARK WAY

4 OU MAIS QUARTOS

QD294qts 3stes 2pav lo-
te 2.500m2 ár.laz pisc
churr R$1.300.000 Ac
prop 99903-7059 c8081

RECANTO DAS EMAS

2 QUARTOS

QR 802 R$128.000,00
Oportunidade!!! Casa
2qtos sendo 2casas de
1quarto c/sala, cozinha
e área de serviços e en-
tradasindependentes,Es-
crituradaExcelentepra in-
vestidores,RendadeAlu-
guel de R$ 1.000,00
985756009 Creci 8086
www.acbimoveis.com

1.3 SAMAMBAIA

SAMAMBAIA

2 QUARTOS

QR6042qtossala,wcso-
cial + Excelente casa de
fundos 2qtos. Quitada e
Escriturada. Ac financia-
mento! Faça hoje esse
exclente investimento!
Tr: 3352-0064/ 99974-
5385 cj7097 www.
geraldovieira.com.br

3 QUARTOS

LOTE DE ESQUINA
QR 610 3qts sl coz dce
churrq garag gradeada
desocup Ac car/ financ/
fgts 3042-9200 99109-
6160 Zap CJ9417

SOBRADINHO

4 OU MAIS QUARTOS

COND CONTAGEM Ca-
sa 4qtos 2stes piscina
995761098 c13060

LUXUOSA !!!
QD 07 Casa em 2 pavi-
mentos, com 520m2 de
construção em lote de
525m2, composta de sa-
lão de 50m2, sala de es-
tar, 4quartos (sendo
2suítes e 1 com hidro-
massagem) WC, lava-
bo, churrasqueira e gara-
gem p/ 6 carros. E mui-
tas outras benfeitorias.
Acito ImóveisnoPlanoPi-
loto e Sobradinho.
c3027 98199-0545
99698-8790 /3225-5760

TAGUATINGA

1 QUARTO

QSC 19 só R$R 270 mil
excte lote 400m2 mura-
do 98483-1844 c11929

GERALDO VIEIRA Há
25 anos no mercado es-
tá precisando urgente
de imóveis para venda
ou aluguel! Seja nosso
parceiro e faça um exce-
lente negócio! Ligue:
3352-0064/99974-5385
c j 7 0 9 7 w w w .
geraldovieira.com.br

1.3 TAGUATINGA

2 QUARTOS

QNG 20 lote 25 Resid c/
renda R$ 3.400, são 6
kits Tr. 9.9988-6212 ou
3354-6212

3 QUARTOS

QNG 28 comercial exc.
local 981536678 c6147
QNM 38 3qts + suite sl
coz ót ocalização Ac fi-
nanc 99109-4525c7301

4 OU MAIS QUARTOS

ACEITO PERMUTA
QSA 16 cs 4qts,1ste, ga-
ragem 4, ac financ e tro-
ca 99624-8852 c13499

VENDO / TROCO
SMT CJ 10 excl sobra-
do lot 1.050m2 desocupa-
do 99624-8852 c13499

VALPARAÍSO

2 QUARTOS

www.casalindaimobiliaria.com

ETAPA D QD 10 2qtos
3627-1673/ 98115-4753
C J 6 7 5 8 w w w .
casalindaimobiliaria.com

VICENTE PIRES

4 OU MAIS QUARTOS

R04Oportunidade!!!!!Ca-
sa único dono em cond.
residencial de 2 ruas
(entrada e saída por am-
bas, portão eletrônico),
porteiro e guarita. Lote
de 1.200m2 (48 x 25),
muito arborizado, com
(acerola, pitanga, caram-
bola, seriguela, jaca du-
ra, côco, jabuticaba, jam-
bo vermelho, manga e
laranjas). Visão bela e re-
laxante da reserva ambi-
ental, proporcionando ar
puro, silêncio e privacida-
de. São 260 m2 de àrea
construída em dois pavi-
mentos. Varanda em "L"
com bela visão, Sala am-
pla com bancada em gra-
nito entre sala/cozinha,
Banheiro Social, 3qtos
(1 com suíte) + 1qto na
parte inferior da casa,Co-
zinha c/ 12m2, armários
p lanejados e p ia/
bancada em granito.
Ampla garagem, área
de serviço e Dependên-
cia de Empregada + Suí-
te. 98575-6009 c8086
www.acbimoveis.com.br

A Sessão Pública de Lances estará a cargo do Leiloeiro, FERNANDO GONÇALVES COSTA, registrado na
JUCIS/DF sob matrícula nº 10, estabelecido no SOF/NORTE Quadra 01, conjunto “A”, Lote 08, Brasília, no
Distrito Federal, CEP: 70.634-110, telefones: (61) 3465-2542 ou (61) 99983-4121. Email:
contato@multleiloes.comDemais condiçõesconformeedital de leilãodisponível napáginado leiloeiro.

Prédio Localizado no Setor de Autarquias Norte, Quadra 1 Letra D,
Brasília/DF, com as seguintes características: Constituído de um subsolo, um
pavimento térreo, 22 vagas de garagem, 8 pavimentos, um terraço e uma cobertura
técnica. Área total construída de 7.578,00 m2. Matrícula nº 155186 do 2º Ofício do
registrode imóveis deBrasília, Distrito Federal. ValormínimoR$52.445.000,00.

Abertura do leilão dia 12/05/2021 - Encerramento do leilão dia 30/06/2021, a partir das 15 horas.

Instagram:
@multleiloes

Edital completo,
fotos e Leilão on-line:www.multleiloes.com

LEILÃO ON-LINE DE PRÉDIO NO SETOR DE AUTARQUIAS NORTE

1.4 ÁGUAS CLARAS

1.4 LOJAS E SALAS

LOJAS

ÁGUAS CLARAS

AVENIDA CASTANHEIRAS
R 36 NORTE Loja na
Av Principal c/ 300m2
de térreo 150 metros de
mezanino. Ac imóveis
99109-6160zap 3042-
9200 Sr Imóveis cj9417

ASA NORTE

|| ---- J. LÍRIO AGUIAR ----||
ÓTIMA OPORTUNIDADE!
PRÉDIO LINDO C/ 3500M2
SBN QD 02 Vendo Pré-
dio com 3.500 m2, pró-
ximo ao Shopping Con-
junto Nacional, vizinho
ao Banco do Brasil,
etc. Com elevadores,
térreo,sobreloja,subso-
lo e garagem com 15
vagas.Prédioprontopa-
ra ser usado, excelen-
te para financeiras, es-
critório de advocacia,
clínicas, próximo aos
correios. F: 98178-
8000 C/950

OCTOGONAL

AOS 06/08 PAULO
ALENCARótimalojasub-
solo 33m2 útil vazia R$
210mi l 3361 -6464
99618-1744 cj6131

SALAS

ASA NORTE

ED LIBERTY MALL Tor-
re "A" Sala 216 34m2,
wc. Desocupada. R$
200 mil Saback Imóveis
F/3445-1105 cj3506

ASA SUL

C.E. BRASIL 21 , Sl
Com. C/Banh. Priv. E
Vg De Grg. CJ 1700
Tel: 3340-1111

LEILÃO Apartamento em ÁGUAS CLARAS com 102,9507 m2
Apt. 203, com garagem 114, Bl. A, Lt. 2, Rua 5 Norte e Lt. 5, Rua 4 Norte

Extrajudicial - Base legal: Lei 9514 (Alienação Fiduciária)
Credor Real Factoring CNPJ 35.843.126/0001-02

1o. leilão: 23/junho/2021 - Lance mínimo R$ 404.601,00
2o. leilão: 24/junho/2021 - Lance mínimo R$ 297.472,00

(encerramento dos leilões às 10h00)
Leilões exclusivamente on-line. através do Site
https://www.paulotolentino.com.br

Fica intimada Sra. Isabela Gomes Cruz CPF 097.653.761-38

1.4 ASA SUL

|| ---- J. LÍRIO AGUIAR ----||
3 SALAS DE LUXO
COM GARAGEM

SRTVN QD 701 vendo
03excelentes salas jun-
tas ou separadas, me-
dindo 32m2 cada em
Prédio Comercial de al-
tíssimo luxo, Salas
com 01 garagem, deso-
cupadas. Portaria com
segurança 24h. Prédio
de alto luxo. Preço R$
720.000,00 a vista. F:
98178-8000 C/950.

SCS QD 02 Ed São Pau-
lo - Paulo Alencar Ven-
de sala vazia 30m2 Tr:
3361-6464/ 99618-1744
cj6131

ED. MARISTELA R$85MIL
SCS QD 01 vendo 3 sa-
las refomadas em anda-
res diferentes c3027
98199-0545/99698-8790

SHLS 716 C. Clínico
Sul. 28m2 quitada deso-
cupada 3º and. 99989-
4332/99271-8035 c5908
SHLS 716 C.Clín. Sul di-
vidida ar cond gar 37m2

99275-8882 phimoveis.
com.br cj6210

SRTVS 701 C.Empres.
Bsb sala 32m2 bl. C Tr
999813857 c25913

SCS QD 02 Ed São Pau-
lo - Paulo Alencar Ven-
de sala vazia 30m2 Tr:
3361-6464/ 99618-1744
cj6131

ED. MARISTELA R$85MIL
SCS QD 01 vendo 3 sa-
las refomadas em anda-
res diferentes c3027
98199-0545/99698-8790

SHLS 716 C. Clínico
Sul. 28m2 quitada deso-
cupada 3º and. 99989-
4332/99271-8035 c5908

SAAN/SIA/SIG/SOF

C.E.PARQUE BSB . Sl
C/ Grg Excel. Local.
Telefone:3340-1111 Cj
1700

1.5 ÁGUAS CLARAS

1.5
LOTES, ÁREAS
E GALPÕES

ÁGUAS CLARAS

|||== J.LÍRIO AGUIAR ==||
IGREJA, ATACADISTA
SUPERMERCADO, ETC

EPTG CONCESSIONÁ-
RIA de Carro. Vendo ou
Alugo o melhor terreno
para comercio em geral
na EPTG, defronte ao
BigBox.Plano,prontopa-
ra ser usado. Uma mara-
vilha de terreno enorme,
tem 35.000 m2. Local de
encher os olhos. 98178-
8000 C/950.

CEILÂNDIA

QNO 13 lt 160m2 va-
zio, Vendo/troco 98544-
1371 / 98562-0800

JARDIM BOTÂNICO

TRANSFIRO LOTE
COND ESTANCIA Va-
lor 600 MIL 999616481

COND MAXXIMO Gar-
dem 640m2 Tr. 99981-
3857 c25913

LAGO SUL

QI 05 Final de rua com
casa de 2 pavimentos.
Tr: 99294-6408 c6271

QL 22 Ponta de Picolé
terreno vazio com
1.320m2 + 6.500m2 de a.
verde única Tr: 99294-
6408

QL24Ponta de Picolé lo-
te 1.320m2+7.000m2Lin-
da vista(lote vazio). Tr:
99294-6408

QI 05 Final de rua com
casa de 2 pavimentos.
Tr: 99294-6408 c6271

QL 22 Ponta de Picolé
terreno vazio com
1.320m2 + 6.500m2 de a.
verde única Tr: 99294-
6408
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1.5 LAGO SUL

1.5 LOTES, ÁREAS
E GALPÕES

LAGO SUL

QI 05 Final de rua. Tipo
Ponta seca 1.320m2 +
3.000m2 a. verde (único
na rua). 99294-6408

SAMAMBAIA

QR 202 Próximo ao me-
trô, excelente lote
138m2, c/ pequena cons-
trução,quitadoeescritura-
do, ótima localização Tr:
3352-0064/ 99974-5385
c j 7 0 9 7 w w w .
geraldovieira.com.br

TAGUATINGA

BR 060- DF excelente
área/chácara/comercial/
residencial/logística, fren-
te p/ pista 20.000m2. R$
350.000,00 Ac. imóveis/
veículos como parte pag-
to /99381-7130 c11588

QNG 05 Esquinão,
340m2 quitado/ escritura-
do.Só R$ 430 mil. Exce-
lente investimento! 3352-
0 0 6 4 / 9 9 9 7 4 - 5 3 8 5
c j 7 0 9 7 w w w .
geraldovieira.com.br

VALPARAÍSO

www.casalindaimobiliaria.com

FAZENDA OURO Preto
lote com 20MIL m2 Ac.
Car ro 981154753 /
36271673 CJ6758

1.6 SÍTIOS, CHÁCARAS
E FAZENDAS

DISTRITO FEDERAL E
ENTORNO

OPORTUNIDADE ÚNICA
ABADIÂNIA SÍTIO
4hect muita água, mina,
sede . Exct localiz. Es-
crit 99624-8852 c13499

GAMA-DF Ponte Alta,
c hác esc r i t u r ada ,
22.000m2, muita água,
luz, pisc e pomar forma-
do, sede, casa caseiro e
galpão. Ac. troca imóvel
- valor. 99659-7494

FAZENDA DE ENGORDA
PLANALT INA-GO
794 HA, um Show,
75kmdeBrasília. Total-
mente formada, 32 divi-
sões de pasto, curral
na sede com balança,
brete, embarcador. Re-
sidência principal de lu-
xo de frente para um la-
go com caramanchão.
Uma verdadeira jóia
(61) 99981-1128 Zap

1.6 OUTROS ESTADOS

OUTROS ESTADOS

AMS VENDE
COCALZINHO - GO Fa-
zenda, 125 halq, 90% for-
mada, rica em água,
dist. 65km do DF
F:99338-2014 c10881

AMS VENDE
CORUMBÁ DE GOIÁS
Fazenda, 80 halq, dupla
aptidão, formada, Geo
F:99338-2014 c10881

JRC IMÓVEIS
SÃO GABRIEL Fazen-
da 800 hectares boa pa-
ra criar casa sede, casa
de caseiro, curral, muita
água 98413-8080c8081

VENDE-SE FAZENDA
37.5 ALQUEIRES a
4km de Barro Alto-
GO. Excelente casa,
curral e pastagem. Tra-
tar via telefone 62
99984-2022

1.7 SERVIÇOS E CRÉDITO
IMOBILIÁRIO

CONSÓRCIO

BANCORBRAS
OUTROS

COMPRO,CARTACON-
TEMPLADA ou não. Tr:
995528132 Whats.

CARTA CONTEMPLADA
TEMOS BASTANTE
opções, Compramos
seu consórcio contem-
plado ou não. 61-3041-
3800/61-98406-1067.vi-
site o site: www.quero
contempladodf.com.br

2
IMÓVEIS
ALUGUEL

2.1 Apart Hotel
2.2 Apartamentos
2.3 Casas
2.4 Lojas e Salas
2.5 Lotes, Áreas

e Galpões

2.6 Quartos e Pensões

2.7 Sítios, Chácaras
e Fazendas

2.1 APARTHOTEL

IMPERIAL APARTS Fri-
go Ar, Tv, Wifi, coz. Á.s
Zap 99981-9265 c4559

2.2 APARTAMENTOS

ÁGUAS CLARAS

2 QUARTOS

COBERTURA
QD 102 2qts (suites) sa-
la coz c/arms, fogão em-
butido, lazer completo
9.9994-3724 cj8643
RUA 5 Norte - Ed.
Shangri la/1002. R$
1.900. Sala/var./blindex,
2/4 (suíte), 2 wc, coz.,
arm., gar. Saback F/
3445.1105 CJ 3506.

2.2 ASA NORTE

ASA NORTE

QUITINETES

OPORTUNIDADE ÚNICA!
410 KIT ótima localiza-
ção 999943724 cj8643

GARDEN PARK
911KITMobiliadadecora-
da BL A 203, BL E 121,
BL H 208, BL J 210
com garagem Tr: 99109-
6160 3042-9200 Sr. Imó-
veis cj9417
IMPERIAL KITS sl, qto,
banh, coz, à.serv. mobil
zap 99981-9265 c4559

1 QUARTO

316 BLOCO K Apto de
1quarto, semi-mobiliado,
com garagem, andar al-
to, elevador. Tr: 3225-
5320 - Módulos Con-
sult. CJ5004
316 1QTO c/arms sl coz
c/arms á.serv. 5º and
996022533 c5963
912 - SGAN Ed. Master
Place Bl.J/Kit 209. Sala,
qto, copa, wc e gar. R$
700,00 Saback Imóveis
3445.1105. CJ 3506

2 QUARTOS

1 1 2 B L . K / 5 0 5
Sala/var/blindex, lavabo,
2/4 c/arms.,wc,coz. c/
arm., á.serv., DCE e
gar. R$ 3.400,00 Saba-
c k I m ó v e i s . F :
3445.1105 CJ 3506
212 BL. H/208 Sala/var/
blindex 2/4 c/arm.,wc,
coz./arm., á.serv., DCE
e garagem. R$ 2.800,00
Saback Imóveis .F :
3445.1105 CJ 3506
214/G/407 , reformado,
pred., idem. Sala/var/
blindex, 2/4 c/arms., 2
wc (1suíte), coz/arms., á.
ser., DCE. gar. R$
3.100,00. Saback Imó-
veis 3445-1105 cj3506
316 BL. "D"/115. Sala,
2/4 arms, wc, despensa,
coz , á. serv., R$
1.900,00. Saback Imó-
veis 34451105 CJ3506.
402 - E /103. Sala, 2
qtos c/armários, wc,
coz. c/arm., á.serv., R$
1 .850 Saback F /
3445.1105 CJ 3506.
408 CLN Bl D 3qt A.
emb 2wc sl cz R$1.900.
QE 38 apt 3q A. emb ar
c. sl cz 2wc var R$
1.400 Cl 2 lt 12 ap101
G.II 991577766 c9495
708 W3 NORTE 2 quar-
tos c/ armário, sala, cozi-
nha, área Serviço, todos
cômodos separados 54
m2, em cima do comer-
cio, 3964.3144 Jorge.
SCLRN 703 Bl "F"/ 201.
Duplex c/sala, 2/4 (1 c/
armá.,), 2wc (suíte),
coz. á.serv R$ 2.000. Sa-
back Imóveis F/3445-
1105 cj3506

3 QUARTOS

116 C 4º andar vazado
c/ DCE suíte vaga gara-
gem 99248-2032/3224-
6476 Payot c1919
307 - BL.J/ 604. Sala, 3/
4 c/arms., 2wc (suíte),
coz. c/ arm., á.serv.,
DCE e gar. R$ 3.500. Sa-
back Imóve i s F /
3445.1105 CJ/ 3506.

2.2 ASA SUL

ASA SUL

QUITINETES

910 SUL Mix Park bl. I,
mobil, nasc , 2º andar,
elevador, R$ 1.600 c/ ta-
xas inclusas. Carmem
99202-2802
910 - SGAS Res. Sum-
mer Park Bl.H, Kit 238.
R$ 900. c/móveis. Sala,
1/4, coz., wc. Saback
3445.1105 CJ 3506.

ALUGO KIT
913 SUL ótima kit, c/
garagem 99994-3724
cj8643

1 QUARTO

310 qto c/arm ár cond,
cz . 6ªandar 996022533
99882-6887 c5963

2 QUARTOS

308 -BL C/504, vazado,
Ótimo estado- Sala, 2/4,
c/arms/closet, wc, coz.,
ampla c/arms., á. serv.,
DCE, garagem. R$
3.700. Saback Imóveis
3445.1105 CJ 3506
412 -J/304 Reformado.
Sala, 2/4 c/arms., wc,
coz.á.serv.,R$1.400.Sa-
b a c k I m ó v e i s
F/3445.1105 CJ 3506
413 - BL N/205 . Refor-
mado. Sala, 2/4 c/arm.,
wc, coz á. serv., R$
1.600 Saback . F:
3445.1105 CJ 3506.

3 QUARTOS

102 SQS apt, bom esta-
do de conservação, nas-
cente. Tr: 98568-9581

202 - BL. "B" /305
-Reform. nasc., Salão, 3/
4 c/arms, 2 wc (suíte c/
closet), copa /coz,. c/
arms, á.serv., DCE, gar.
R$ 4.500,00. Saback
3445.1105 CJ 3506.
206 BLOCO G Apto
3qts, vaga coberta,
DCE, sinteco novo, pintu-
ra nova, adega, armári-
os. Tr: 3225-5320 - Mó-
dulos Consult. CJ5004
214 3QTS Gar, DCE,
nascente. Tr:996022533
99882-6887 c5963
402 - C/310 - Sala, 3/4 ar-
ms. wc, coz., á.serv.,
DCE R$ 2.100. Saback
3445.1105 CJ 3506.
405 - BL.K /205 c/elev.
Reformado,R$2.900.Sa-
lão, 3/4 arms. 2 wc
(suíte), coz., á.serv.,
DCE. Saback Imóveis
3445.1105 CJ 3506.

CRUZEIRO

3 QUARTOS

QD 601 3qts elevador
R$2.300 Tr:99106-1568
QD 603 Alg apto 3qts
Só R$ 1.700 Urgente
99983-1953 c3149

GUARÁ

QUITINETES

QE 19 Bl A, Kit de 1
qto, gradeado, s/ cond,
luz indiv, Guará II.
Particular . 98204-8181

2.2 GUARÁ

1 QUARTO

QE 40 Rua 07, Lt 09/
203. Polo deModas - Óti-
mo estado. Sala, 1/4 c/
arm., wc, coz. s/
elevador R$400. Saba-
c k I m ó v e i s F : /
3445.1105 CJ 3506

LAGO SUL

1 QUARTO

SHIS QI 09 Cj. 2-Alugo
parte da casa p/
R$2.200,00 (livre de
encargos). P/casal s/
filhos. Salão/arms, suíte,
coz. á.serv. c/gar., entra-
das independentes, vis-
ta livre. Saback Imóveis
F/3445.1105 CJ 3506.

SUDOESTE

QUITINETES

CLSW 102 Studio Kit
55 - Alugo kit mob, ar
cond. roupa de cama e
banho,cond, IPTU, água
3342-3179/ 98425-4568

QMSW 05 Ed Mont
Blanc,dividida,totalmo-
biliada, gar p/2 carros.
R$ 1.700. 99202-2802
Carmem

2 QUARTOS

101REFORMADOstear-
mários garagem Tr:
3328-5757 www.ph
imoveis.com.br cj6210

VALPARAÍSO

3 QUARTOS

www.casalindaimobiliaria.com

PARQ. DOS SONHOS
3qt/1st 99675-5554/
3627-1673 CJ6758 casa
lindaimobiliaria.com

www.casalindaimobiliaria.com

PARQ. DOS SONHOS
3qt/1st 99675-5554/
3627-1673 CJ6758 casa
lindaimobiliaria.com

2.3 CASAS

LAGO SUL

4 OU MAIS QUARTOS

ALUGAM-SE CASAS
QI 09 e outras casas
99981-3857 c25913

VALPARAÍSO

2 QUARTOS

www.casalindaimobiliaria.com

PARQUE ESPLANADA
V 2 quartos Telefone:
(61) 99675-5554 ou (61)
3627-1673 CJ6758

2.4 ASA NORTE

2.4 LOJAS E SALAS

LOJAS

ASA NORTE

SCRN 513 Alugo Ed Im-
perador, loja W2 com
1.100m2 e 1.350m2, c/
opção de locação de va-
gas de garagem. Direto
com proprietário Fone:
3964-3144 Jorge

ASA SUL

|| --- J. LÍRIO AGUIAR ---||
PRÉDIO ALTO LUXO

6.000M2(POSSO DIVIDIR)
CRS 505 Alugo o me-
lhor prédio da W3, alto
luxo,comgaragens,ele-
vadores, grupodegera-
dores.Servepara repar-
tições públicas, igre-
jas, supermercados,
etc. Excelente preço,
6000m2. Quem vê alu-
ga! 98178-8000 C/950.

SALAS

ÁGUAS CLARAS

OPORTUNIDADE!!!
SALA COMERCIAL
PARA LOCAÇÃO

ÁGUAS CLARAS Shop-
ping 3 salas comercial
de 290m2, com 3 vagas
de garagem, outra com
559m2 5 vagas de gara-
gem, uma de 849m2

com 8 vagas de gara-
gem. Ideal para escritó-
rio,centromédico, labora-
tório, entre outros. Tra-
tar: 062 98112-0219 Se-
bastião Pereira

ASA NORTE

SCN QD 02 Bl. B Shop-
ping Libert Mall - sala
com dois ambientes sen-
do um recepção e outro
com banheiro e gara-
gem privativa. 3225-
5320 - Módulos Con-
sult. CJ5004

SCRN 513 Ed Impera-
dor salas c/ 58m2, 65m2,
83m2, 116,74m2, 200m2,
300m2 e, 481m2, 600m2,
1 . 100m2 2 .000m2 ,
3.000m2 c/opção de loca-
ção de vagas de gara-
gem. Direto c/o proprietá-
rio F: 3964-3144 Jorge

SCRN 513 Ed Impera-
dor, Área com vão livre
de 116,74m2, 678,41m2,
c/opçãode locaçãodeva-
gas de garagem. Direto
c/o proprietário F: 3964-
3144 Jorge

SCN QD 02 Bl. B Shop-
ping Libert Mall - sala
com dois ambientes sen-
do um recepção e outro
com banheiro e gara-
gem privativa. 3225-
5320 - Módulos Con-
sult. CJ5004

ASA SUL

710/910 Vital Brasilia
151m2 3 gar. Raridade!
3328-5757 phimoveis.
com.br cj6210

2.4 ASA SUL

ED SÃO PAULO SCS
2 salas 99248-2032/
3224-6476 Payot c1919

SCS QD 02 Ed Ariston
sala c/85m2, 89m2,
110m2, 175m2 e 395m2,
c/opção de vaga de gara-
gem. Dir. c/proprietário.
3964-3144 Jorge

2.5 LOTES, ÁREAS
E GALPÕES

CIDADES SATÉLITES

SIA TR 02 Alugo lote
com2.000m2. Tratar dire-
to com o proprietário Fo-
ne: 3964-3144 Jorge

3
VEÍCULOS

3.1 Automóveis
3.2 Caminhonetes e

Utilitários
3.3 Caminhões
3.4 Motos
3.5 Outros Veículos
3.6 Peças e Serviços

3.1 AUTOMÓVEIS

FABRICANTES

FIAT

PALIO/07 Fire RLL con-
servado ac troca 99969-
9595/ 99909-7931

FORD

KA/09pn.novosinteirore-
visado Ac troca 99969-
9595 99909-7931

RENAULT

SANDERO 16/16 RS
Sport impecável ún.
dona preço tabela fipe
Tr:99257-7359

VOLKS

R$ 79.900,00 NOVÍSSIMO
POLO18/19Highline Be-
ats 18.000km na garan-
tia todo orig único dono
prata partic 3033-7455

R$ 79.900,00 NOVÍSSIMO
POLO18/19Highline Be-
ats 18.000km na garan-
tia todo orig único dono
prata partic 3033-7455

3.6 PEÇAS E SEVIÇOS

ALUGUEL

LOCA VIP
AUTOMÓVEIS COM
AR cond, dh e km livre.
Não exigimos cartão. A
partir de R$ 60,00. Tr:
98282-5660 whats

CONSÓRCIO

CARTA CONTEMPLADA
TEMOS BASTANTE
opções, Compramos
seu consórcio contem-
plado ou não. 61-3041-
3800/61-98406-1067.vi-
site o site: www.quero
contempladodf.com.br

4
CASA

& SERVIÇOS
4.1 Construção e Reforma
4.2 Moda, Vestuário

e Beleza
4.3 Saúde
4.2 Comemorações,

e Eventos
4.5 Serviços Profissionais
4.6 Som e Imagem
4.7 Diversos

4.1 CONSTRUÇÃO E
REFORMA

POÇOS ARTESIANOS

GEO NORDESTE
ABERTURA E LIMPE-
ZA de poços Perfura
em 7h. Barato! Melhor
preço!! 61 99125-3541

GEO NORDESTE
ABERTURA E LIMPE-
ZA de poços Perfura
em 7h. Barato! Melhor
preço!! 61 99125-3541

4.2 MODA, VESTUÁRIO
E BELEZA

ACESSÓRIOS

TÊNIS Temos diversos
modelos a partir de
R$50 , 0 0 ! ! ! 6 1 -
984167863

JÓIAS E RELÓGIOS

COMPRO OURO !!!! pa-
go à vista !!! $$$$. Con-
tratar tratar: (61) 99947-
1532

4.3 SAÚDE

MASSAGEM TERAPÊUTICA

TIRE UM TEMPO PARA
RELAXAR COM BOAS

MASSAGENS NESSAS
férias sempre preocupa-
do c/seubem-estar traba-
lho c/reflexologia p/os
pés agende sua sessão.
Temosdepilaçãomasculi-
na. 08:00 ás 20:00hs
seg/sab Em frente W3
N. Whats 6199297-7842

TIRE UM TEMPO PARA
RELAXAR COM BOAS

MASSAGENS NESSAS
férias sempre preocupa-
do c/seubem-estar traba-
lho c/reflexologia p/os
pés agende sua sessão.
Temosdepilaçãomasculi-
na. 08:00 ás 20:00hs
seg/sab Em frente W3
N. Whats 6199297-7842

OUTRAS
ESPECIALIDADES

TERAPIAHOLÍSTICA.In-
teressadosentraremcon-
tato: 61-996225895

4.4 COMEMORAÇÕES
E EVENTOS

FESTAS

CHAMPAGNE VEUVE
Clicquot Brut + 2 Taças
d e B r i n d e 6 1 -
994620585
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4.4 FESTAS

4.4 COMEMORAÇÕES
E EVENTOS

FESTAS

CSVINHOSAcesse nos-
so site e confira as pro-
moções: www.csvinhos.
com 61-994620585
BUFFET INFANTIL pa-
ra festas e eventos. Tr:
61-993331097

4.5 SERVIÇOS
PROFISSIONAIS

ARQUITETURA

PROJETOS ARQUITE-
TURA i n s t a l a ç ã o
$0,95m2. Reformas e
obras 33361381/ 99254-
2886 crea 6560/CE

ENGENHARIA

PROFISSIONAL PARA
TRABALHAR c/ Plan-
tas, projetos estruturais
e obras 61-991148964

LIMPEZA

LAVAGEME IMPERME-
ABILIZAÇÃO Sofá 61-
985236283

OUTROS PROFISSIONAIS

DIAGRAMAÇÃO E AR-
TE Final (61) 99841-
0469
MASSAGISTA PROCU-
RO com ou sem experi-
ência. Interessadas 61-
99966-4288
MASSOTERAPEUTA
VAGA Interessados(as)
(61) 986546736
MUDANÇAS E FRETE
Local e interestadual.
Contato (61) 99963-
7111
SERVIÇOSPROFISSIO-
NAIS Mudanças e Frete
Local e interestadual 61-
999637111

SERVIÇOS DE
INVESTIGAÇÃO

DETETIVE GUIMARÃES
ABORDAGEM ADUL-
TERIO Casos conju-
gais,localizaçãodepes-
soas, rastreamento c/
GPS. Monitoramento
cel espião. Whats
24hs 98318-0000

DETETIVE BARETA
ADULTÉRIO FOTOS
filmagens, Whatsapp,
relatorio, GPS 99971-
1190 3223-8330 24hs

4.6 SOM E IMAGEM

TELEVISÃO

TV BOX 128 GB 8 GB
RamCom 40000 conteú-
dos 30 Dias (63) 99981-
4456

4.7 DIVERSOS

ANIMAIS
DOMÉSTICOS

PRODUTOS E
SERVIÇOS

TOSADOR/BANHISTA
Pet (61) 99607-3779

4.7 EQUIPAMENTOS
ESPORTIVOS

EQUIPAMENTOS
ESPORTIVOS

PERSONAL TRAINER
CREF 035364G/RJ Gua-
rá e Águas Claras.(61)
98286-5642

OUTROS

LEILÃOONLINEColecio-
nismo 10,13,14 e 17 de
maio ás 19h. www.
delanasleiloes.com.br

5
NEGÓCIOS &

OPORTUNIDADES
5.1 Agricultura e Pecuária

5.2 Comunicados,
Mensagens e Editais

5.3 Infomática

5.4 Oportunidades

5.5 Pontos Comerciais

5.6 Telecomunicações

5.7 Turismo e Lazer

5.1 AGRICULTURA
E PECUÁRIA

ANIMAIS

BEZERROS(AS)ANELO-
RADOS c/ 24 meses. In-
teressados (62) 99686-
0722

INSTALAÇÕES
E MATERIAIS

EMPRESAENERGIASo-
lar -comestoque. Interes-
sados tratar: (62) 99103-
6900

5.1 INSTALAÇÕES
E MATERIAIS

PRESSURIZADOR Re-
de 0,5HP Schneider.
R$1.000,00 Interessa-
dos entrar em contato:
61-999898132
OPORTUNIDADE DE
TER seu estúdio de ví-
deo. Interessados: 61-
998009876
PONTO COMERCIAL
em Parnaíba - litoral do
Piauí. Interessados: 86-
99978-7070
PRESSURIZADOR Re-
de 0,5HP Schneider.
R$1.000,00 Interessa-
dos entrar em contato:
61-999898132

5.2 COMUNICADOS,
MENSAGENS E EDITAIS

CONVOCAÇÕES

ABANDONO DE EM-
PREGO ao Sr. Carlos
Henrique Gomes Bor-
ges, faltar ao serviço
por mais de 30 dias con-
secutivos, caracteriza-
se segundo o Artigo
482 letra I da CLT aban-
dono de emprego - en-
trar em contato URGEN-
TE no Telefone: (61)
3028-1514.

SOLICITAMOS O
COMPARECIMENTO
de Luzia Abreu da Sil-
va CTPS 49142 série
1 9 9 / SP e P I S
126575431-56 a com-
parecer a EmpresaRe-
ciclagemReis.Cujaau-
sência está desde 08/
2020.Onãocompareci-
mentoem07diasconfi-
gurará abandono de
emprego. Conforme
Art. 482 da Letra I da
CLT.

5.2 CONVOCAÇÕES

SOLICITAMOS O
COMPARECIMENTO
de Luzia Abreu da Sil-
va CTPS 49142 série
1 9 9 / SP e P I S
126575431-56 a com-
parecer a EmpresaRe-
ciclagemReis.Cujaau-
sência está desde 08/
2020.Onãocompareci-
mentoem07dias confi-
gurará abandono de
emprego. Conforme
Art. 482 da Letra I da
CLT.

ABANDONO DE EM-
PREGO ao Sr. Carlos
Henrique Gomes Bor-
ges, faltar ao serviço
por mais de 30 dias con-
secutivos, caracteriza-
se segundo o Artigo
482 letra I da CLT aban-
dono de emprego - en-
trar em contato URGEN-
TE no Telefone: (61)
3028-1514.

MÍSTICOS

CENTRO DE TERAPIA
E ASTROLOGIA

CONVIDO-LHE A FA-
ZER uma consulta atra-
vés de Búzios e Tarôt.
Faz e desfaz qualquer ti-
po de trabalho. Traba-
lhos honestos e garanti-
dos. Poderosa amarra-
ção definitiva. Ligue:
99526-4475

5.2 MÍSTICOS

DONA PERCÍLIA
ESTÁ PASSANDO
por problemas emocio-
nais, saúde, familia-
res, financeiros? O
que você precisa nes-
se momento é da aju-
da de alguém que real-
mente saiba o que es-
tá fazendo e pode te
ajudar de verdade. Te-
nho grande experiên-
cia nos assuntos do co-
ração e da alma. Vo-
cê se encontra em um
momento complicado
de sua vida, no qual vo-
cê até procurou, mas
não conseguiu encon-
trar as respostas cer-
tas para resolver os
seus problemas? Do-
na Percilia taróloga po-
de te ajudar a fazer o
que para você parece
impossível,setornarre-
alidade! Agende ago-
ra mesmo sua consul-
ta e não deixe passar
diante dos seus olhos
a oportunidade que vo-
cê precisa para mudar
a sua vida! Fone:
3561-1336/98363-
5506 (zap)/99666-
0730 End: QSA 07 ca-
sa 14 Tag. Sul - Rua
doColégioGuiness.Fa-
cebook: AmparoEspiri-
tual Dona Percília

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DOS ACIONISTASEDITAL DE CONVOCAÇÃO
O Conselho de Administração do BRB – Banco de Brasília S.A. convida os senhores acionistas
para se reunirem emAssembleia Geral Extraordinária, que será realizada demodo exclusivamente
digital, por meio da disponibilização de sistema eletrônico, às 9h, do dia 24 de junho de 2021, com
a seguinte ordem do dia:
a) Tomar conhecimento e deliberar o PlanoGeral da Reorganização Societária do Conglomerado BRB.
Instruções Gerais
Em decorrência da pandemia de covid-19, conforme autorização pela Lei nº 14.030, de
28/06/2020, e pela Instrução CVM nº 481/2009 e alterações posteriores, o BRB – Banco
de Brasília disponibilizará plataforma digital para que os acionistas possam participar das
Assembleias Gerais e exercer o seu direito de voto.
Para participação e deliberação na Assembleia Geral, os acionistas devem observar as
orientações dispostas no documento “Orientação aos Acionistas”, disponível no site de Relação
com Investidores do BRB, na seção “Documentos de Assembleias” (https://ri.brb.com.br/
informacoes-aos-investidores/documentos-cvm), assim como as dispostas a seguir:
a) Excepcionalmente será dispensado o depósito dos instrumentos de mandatos na sede do
BRB – Banco de Brasília S.A. Os instrumentos de procuração, de identificação e comprovante de
titularidade das ações de emissão da Sociedade serão recebidos por meio do endereço eletrônico
ri@brb.com.br em até 2 (dois) dias úteis antes da realização das Assembleias.
b) A participação remota ocorrerá mediante cadastramento prévio realizado até o dia 22-06-2021
e deverá ser solicitada ao endereço eletrônico ri@brb.com.br.
c) Em conformidade com a Instrução nº 165/1994 da Comissão de Valores Mobiliários (CVM), será
de 5% (cinco por cento) o percentual mínimo do capital votante para requerimento da adoção do
processo de voto múltiplo na eleição dos membros do Conselho deAdministração. O requerimento
deverá ser formulado ao Presidente do Banco de Brasília até 48 horas antes da Assembleia.
d) A documentação relativa às propostas a serem apreciadas está disponível na sede do BRB
– Banco de Brasília S.A., na Gerência de Relações com Investidores, no 11º andar do Centro
Empresarial CNC - ST SAUN, Quadra 5, Lote C, Torre C, Brasília-DF, na página de relações com
investidores (http://ri.brb.com.br) e na página da Comissão de Valores Mobiliários (https://www.
gov.br/cvm) na rede mundial de computadores.

Brasília – DF, 21 de maio de 2021.
Edison Antônio Costa Britto Garcia

Presidente do Conselho de Administração
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5.2 MÍSTICOS

5.2
COMUNICADOS,

MENSAGENS E EDITAIS

MÍSTICOS

JOGO DE BÚZIOS E TARÔ
PROMOÇÃO 30 minu-
tos por R$ 50,00. What-
sApp 61 99622-5895

JOGO DE BÚZIOS E TARÔ
PROMOÇÃO 30 minu-
tos por R$ 50,00. What-
sApp 61 99622-5895

RECADOS

HOMEM DEFINIDO e
Estruturado, viúvo pro-
cura só mulheres p/
compromísso sério Tr:
61 99106-0781 caso
não consiga falar po-
de enviar mensagem
pelo whatsApp

RELIGIOSOS

NOVENA PODEROSA
AoMenino Jesus de Pra-
ga.Oh!Jesusquedisses-
te: peça e receberá, pro-
cura e achará, bata e a
porta se abrirá, por inter-
médio de Maria Vossa
Sagrada Mãe, eu bato,
procuro e vos rogo que
minha prece seja atendi-
da, (menciona-se o
pedido). Oh! Jesus que
disseste: tudo o que pedi-
res ao Pai em Vosso No-
me, Ele atenderá. Por in-
termédio de Maria Vos-
sa SagradaMãe, eu con-
fio que minha oração se-
ja ouvida (menciona-se
o pedido). Oh! Jesus
que disseste: o céu e a
terra passarão, mas mi-
nha palavra não passa-
rá. Por intermédio deMa-
ria, Vossa Sagrada
Mãe, eu suplico que mi-
nha oração seja ouvida
(menciona-se o pedido.
Rezar 3 Pai Nosso,1 Sal-
ve Rainha e 1 Credo.
Em casos urgentes esta
novena deverá ser feita
em 9:00hs. Agradeço a
graça alcançada NF.

FIQUE BEM INFORMADO

TODOS OS DIAS COM

O CORREIO BRAZILIENSE

Receba gratuitamente as principais
notícias do dia no seu Whatsapp

É simples! Siga os passos:

Adicione o número

na sua lista de contatos
(61) 9 9161-6888

Mande um ‘’Olá’’
Pra gente saber que você quer receber
as notícias do Correio. Feito isso, você
estará na nossa lista de transmissão.

5.3 SUPORTE TÉCNICO

5.3 INFORMÁTICA

SUPORTE TÉCNICO

SUPORTE TÉCNICO
em Informática. Telefo-
nes: 61-999523892

5.4 OPORTUNIDADES

CRÉDITO

ASSESSORIA
DE CRÉDITO

CONTÁBEISNEGOCIA-
ÇÃO Impostos Assesso-
ria de Creditos. Contate
através: (61) 98545-
5391
EMPRESTIMO CREFI-
SA Agente autorizado
61-991088666
EMPRESTIMO PESSO-
AL Maiores informa-
ções 61-995118145
EMPRESTIMO PESSO-
AL Maiores informa-
ções 61-995118145
PARCELE SUAS CON-
TAS Entrar em contato
pelo te le fone 61-
982903068
QUER REFINANCIAR
seu veículo? Whatsapp
61 3401-2251
CONTÁBEISNEGOCIA-
ÇÃO Impostos Assesso-
ria de Creditos. Contate
através: (61) 98545-
5391

DINHEIRO E
FINANÇAS

PREVICRED
DINHEIRO NA HORA
Para funcionáriooupriva-
do com cheque, descon-
to em folha, débito em
conta, garantia de imó-
vel, semconsulta spc/ se-
rasa. Tr.: 4101-6727/
98449-3461

NEGÓCIOS

FRANQUIAS E
SOCIEDADES

CNPJ VENDO/ Compro
98228-8707 Zap

5.5 CIDADES SATÉLITES E
ENTORNO

5.5 PONTOS COMERCIAIS

CIDADES SATÉLITES E
ENTORNO

BANCA FEIRA Import
SIA tx dia 98488-0167

CLÍNICAODONTOLÓGI-
CA Vendo estrutura no
Alameda Shopping. Ex-
cel localiz 98472-3371

PASSO PONTO Loja
completa! Revenda de
gás e água faturamento
comprovado 992406197

CLÍNICAODONTOLÓGI-
CA Vendo estrutura no
Alameda Shopping. Ex-
cel localiz 98472-3371

PASSO PONTO Loja
completa! Revenda de
gás e água faturamento
comprovado 992406197

5.7 TURISMO E LAZER

NEGÓCIOS

CLUBE

TITULO VENDO Minas
Brasília Tênis Clube.
Tel. (61) 9.9986-8975

COMPRO TITULO Fun-
dador da Pousada do
Rio Quente. Tratar: 64-
992364389

SERVIÇOS

HOSPEDAGEM

LOCAÇÕESPARATEM-
PORADA Caldas Novas
-GO. Tratar: (64) 99246-
5776

TEMPORADA

HOTEL HOT SPRINGS
CALDAS NOVAS
(GO) Apto 7 piscina,
sauna, frigobar, ar, ba-
nheira 4 pessoas.
Whats 61 99987-9698

5.7 ACOMPANHANTE

OUTROS

ACOMPANHANTE

MASSAGISTA PRECISO
COM/ SEM EXPERIÊN-
CIA p/ semana ou fim d
semana 61 98474-3116

ANDERSON HOMEM q
realiza suas fantasias c/
massag 6198223-4443

EXECUTIVE RELAX
INAUGURAÇÃO S.H.N
Garvey sobre loja sala
167 Tr.(61) 99666-5392

LORRANY MAGRINHA
ESTREANDOHOJENin-
feta pode me conhecer
antes 61 99425-7965

RICARDO HOMEM gos-
toso c/ massag erótica
ele/a/cas 61982621266

102 NORTE Bl. A mas-
sagens sensuais rela-
xante e outras. Venha
conferir! 613254-0323

DISK MASSAGEM
NOVAEQUIPE loirasmo-
renas s/ decepção (61)
3326-7752/ 99596-8389

PRIVE ASA SUL
511 BL.B APT 101
massagens sensuais
e relax. Venham confe-
rir. (61)3548-9170

5.7 ACOMPANHANTE

PROCURO MULHE-
RES Trabalhar na pista
ou vaga, local agradável
A.Norte. 61 99166-4169

MASSAGEM RELAX

**COROA SAFADA**
AILA GULOSA bj grego
mass pen 6133499203

AS+TOPS DAS GALÁXIAS
BEMESTARMASSA-
GENS.COM .br as 20 to-
das lindas61985621273

CAROL TOP DE LUXO
REALMENTE LINDA s/
decepção 61996306790

EXECUTIVE RELAX
INAUGURAÇÃO S.H.N
Garvey sobre loja sala
167 Tr.(61) 99666-5392

FAÇO NA BOCA
PRECISO DE CLIEN-
TES sou bonita, faço na
boca! To nua no zap:
61 98112-7253 A. norte
MASSAGISTA CON-
TRATA c/s exper ót gan-
hos 61 98541-9412 tag
MASSAGISTAS PRECI-
SA-SE c/ ou s/ experiên-
cia. 61 98323-3136 so-
mente WhatsApp
MASSAGISTAS c/ ou
s/ experiência. Ótimos
ganhos 61 9.9666-5392

305 NORTE Bl. B mas-
sagens sensuais rela-
xante e outras. Venha
conferir! 613257-6191

AS+TOPS DAS GALÁXIAS
BEMESTARMASSA-
GENS.COM .br as 20 to-
das lindas61985621273

EXECUTIVE RELAX
INAUGURAÇÃO S.H.N
Garvey sobre loja sala
167 Tr.(61) 99666-5392

FAÇO NA BOCA
PRECISO DE CLIEN-
TES sou bonita, faço na
boca! To nua no zap:
61 98112-7253 A. norte

305 NORTE Bl. B mas-
sagens sensuais rela-
xante e outras. Venha
conferir! 613257-6191

6
TRABALHO
& FORMAÇÃO
PROFISSIONAL

6.1 Oferta de Emprego

6.2 Procura por Emprego

6.3 Ensino e Treinamento

6.1
OFERTA DE
EMPREGO

NÍVEL BÁSICO

MASSAGISTA PRECISO
COM/ SEM EXPERIÊN-
CIA p/ semana ou fim d
semana 6198474-3116

ATENDENTE/MASSA-
GISTAcomousemexpe-
riência. Com ótimos gan-
hos de $800 a R$2000
semanal. Taguatinga so
zap 061986545045

BARBEIROPROFISSIO-
NAL Contrata-se para
Barbearia na Asa Sul.
Disponibilidade imediata
61-999781792
CASEIRO CONTRATA-
SE com experiência, pa-
ra morar no local e cui-
dar deanimais. Jardim In-
gá . Interessados na va-
ga enviar currículo para
o seguinte email : adm.
chacarasantos@gmail.
com
CHURRASQUEIRO c/
experChar broiler e parri-
la. CV p/: costaeamaro
contrata@gmail.com
COZINHEIRO(A)EAUXI-
LIAR c/ experiência na
área. Enviar CV: costae
amarocontrata@gmail.
com

COZINHEIRO PARA
Rest. Self service no La-
go Sul Contrata Paga-
se 1 passagem. Enviar
CV: du t rava ldemi r
@hotmail.com

DANÇARINASEMODE-
LOS Seleciono p/
Show 99264-6935 Zap
DOMÉSTICA CONTRA-
TA-SE p/ Park Way mar-
car entrevista: emprego
df.ks@gmail.com

6.1 NIVEL BÁSICO

EMPREGADADOMÉSTI-
CA Procuro para traba-
lhar na Asa Norte de se-
gunda a sabado. Interes-
sadas entrar em contato
através do telefone (61)
99939-8800falarcomRa-
fael

CONTRATA-SE
EMPREGADADOMÉSTI-
CA que durma no empre-
go, Guará. 99223-1616

CONTRATA-SE
FATURISTACOMEXPE-
RIÊNCIA em logistica,
Aux. Administrativo e aju-
dante carga e descarga.
CV: vendaslucebrasilia
@gmail.com

MANICUREECABELEI-
REIRA(O) com experiên-
cia para trabalhar no No-
roeste 3339-7146 zap

MASSAGISTA PRECI-
SA-SE c/ ou s/ exper.
Só zap 61 98625-2095
MESTRE DE OBRAS
Ger. de equipes para ins-
talação fotovoltaica Con-
cretagem e montagem
de estrutura metálica. In-
teressadosentraremcon-
tato através do telefone
61-983300012

MOTORISTAENTREGA-
DOR Cat. "D". Enviar
cv: vendaslucebrasilia@
gmail.com

PIZZAIOLOCOMEXPE-
RIENCIA Interessados
entrar em contato 61-
999854720
PROFISSIONAL EM
ACABAMENTOSdequa-
dros de decoração com
experiência contrata-
mos, horário comercial.
Interessados CV para:
metacomercialgrafica
@gmail.com
REPOSITORDESUPER-
MERCADOCv p/: super-
m e r c a d o i n o v a c a o
@gmail.com
SALGADEIRO(A) CON-
TRATA-SEmaioresinfor-
mações no fone 61-
985708434

PRECISO DE
TELEFONISTAOUMAS-
SAGISTAp/ClínicaMas-
sagem 98337-5574

6.1 NIVEL BÁSICO

TRABALHADOR RU-
RAL que saiba tirar lei-
te. Tratar: 3367-0108

TRATADOR/AUXILIAR-
GUIA Procura-se p/ cen-
tro deequoterapia que te-
nha experiência c/ cava-
los 61-993186861
MARCENEIROCOM ex-
periência.Contrata-se.In-
teressados, entrar em
contato no número: 61-
981740121

NÍVEL MÉDIO

ARQUIVISTA COM EX-
PERIÊNCIA em Escritó-
rio de Contabilidade,
Sal + VA + VT. Enviar
currículo p/: wsocontabil
@gmail.com
ASSISTENTE DE DE-
PARTAMENTO Pesso-
al Elicon Contabilidade
contrata com experiên-
cia, preferencialmente
comconhecimentonosis-
temaDomínio. Interessa-
dos entrar emcontato pe-
lo Whatsapp 61-99967-
4485
ATENDENTE/ORGANI-
ZADOR (A)p/ loja femini-
na unidades Asa Sul e
em Taguatinga Seg a sá-
bado das 9h às 18h.
(61) 98152-6196
CONFEITEIRO(A) CON-
TRATA-SEparaConfeita-
ria em Taguatinga 61-
992711012
CONSULTOR(A) CO-
MERCIAL Park Educati-
on contrata para traba-
lhar. Residir em Planalti-
na/DFouSobradinho.En-
sino médio. Interessa-
dos(as) entrar em conta-
to pelo telefone (61)
99613-2600.
CONSULTOR(A)DENE-
GÓCIOS Contrata-se-
Empresa SAcredi para
UnidadeGama.Interessa-
dos na vaga enviar currí-
culo p/ o email: trabalhe
conosco@sacredi.com.
br
CORRESPONDENTE
BANCÁRIO Contrata c/
experiência em crédito
consignado. Currúclo p/:
adm@frevalle.com.br
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vista em dinheiro, cartão de crédito ou débito.

6.1 NÍVEL MÉDIO

6.1
OFERTA DE
EMPREGO

NÍVEL MÉDIO

CORRETOR (A) SEM
EXPERIÊNCIAparaAno-
vaConstrutora emValpa-
raiso. Interessados tra-
tar: (61) 98145-9129
DOMÉSTICA CONTRA-
TA-SE para trabalhar
na Asa Norte para dor-
mir - Interessadas en-
trar em contato pelo zap
992838546

EMPRESA DE
ENGENHARIA
CONTRATA

ELETRICISTA E BOM-
BEIROHidraulicoc/expe-
riência, que residam no
DF, salario da categoria
+ vt + cesta basica. Envi-
ar CV: engenhariaselec
@gmail.com

CONTRATA-SE
ENCARREGADO FA-
ZENDA Mato Grosso, c/
re fe renc ia exp c /
serviços de fazenda, ma-
nejo de gado, cerca, tra-
tor. Não pode ter filhos
pois tem morar na roça.
(61) 99985-2446 Leo
ESTAGIÁRIO TELEMA-
RKETING para clínica lo-
calizada no Lago Norte.
Interessados na vaga en-
viar curriculo para o
ema i l : s a u d e b s b
@hotmail.com
ESTÁGIO DE T.I 4hs
R$ 500,00 + VT. CV :
rh.rmctec@gmail.com
GERENTE DE SALÃO
Cozinheiro e estagiário
ContêFoodeDrinksCon-
trata. Interessados en-
trar em contato 9339-
4519 ( somente whats)

CONTRATA-SE
INSTALADOR TÉCNI-
CO de câmeras de
segurança, controle de
acesso, infraestrutura e
elétrica. Conhecimentos
em redes, roteadores,
montagem de servido-
res e automação. Pos-
suir veículo próprio. Ofe-
recemos salário e benefí-
cios. Enviar C.V. : japan
engenharia@gmail.com

MASSAGISTA COM ou
sem experiência Tagua-
tinga Norte 98553-1949

MASSAGISTAS c/ ou
s/ experiência. Contrato.
9.9666-5392

6.1 NÍVEL MÉDIO

MONTADOR DE MÓ-
VEIS c/ experiência te-
mosvaga.Entrar emcon-
tato pelo whatsapp 61-
985110289

OPERADOR (A)DE TE-
LEMARKETING Interes-
sados entrar em contato
(61) 99986-5718

APEX ENGENHARIA
CONTRATA

PORTADORCOMDEFI-
CIÊNCIA Interessados
devem enviar currícu-
lo para o e-mail:
rh@apex.com.br

AGROSERVICE
EMPREITEIRA

PORTADORES DE NE-
CESSIDADES Especi-
ais para area de
limpeza/portaria. Enviar
currículo c/ laudo médi-
co para: agroservice.
curriculos@gmail.com

PROFISSIONAIS PA-
RA RESTAURANTE
Contrata: Operador(a)
de Caixa, recepcionista/
atendente.Enviarcurricu-
lo para o email: selecao
centralempregos@gmail.
com

PROFISSIONAIS
DE VENDA CONTRATA-SE
PARA ATUAR na área
alimentar , vendadecere-
ais e derivados em todo
o Distrito Federal e entor-
no. Favor enviar o currí-
culo para : lumi2099.
df@gmail.com

PROFISSIONALATEN-
DENTE /organizador (a)
loja Feminina Taguatin-
ga. Interessados entrar
em co n t a t o 6 1 -
981294307

PROFISSIONAL CON-
TRATAÇÃOImediata.In-
t e r e s s a d o s 6 1 -
999649833

PROFISSIONAL COM
EXPERIÊNCIA em Fatu-
ramentoClínicoparafatu-
ramento de guias SA-
DT. Interessados na va-
ga enviar currículo para
o email: saudebsb
@hotmail.com

APEX ENGENHARIA
CONTRATA

PORTADORCOMDEFI-
CIÊNCIA Interessados
devem enviar currícu-
lo para o e-mail:
rh@apex.com.br

6.1 NÍVEL MÉDIO

CLINICA ODONTÓLOGICA
CONTRATA

RECEPCIONISTA COM
ensino médio completo
e experiência em clínica
odontológica. Salário a
combinar. Interessados
enviar curriculo : c/ título
recepcionista p / e-mail:
selecaospimplantesdf
@gmail.com
REPRESENTANTE CO-
MERCIALparaEsquadri-
asdeAlumínio. Interessa-
dos entrar em contato:
61-983435777
REPRESENTANTE CO-
MERCIAL Contrata-se.
Salário R$1200 + comis-
são Possibilidade de
CLT.Interessados enviar
Currículo para o e-mail:
rh@multiplosnegocios.
com.br

CLINICA ODONTÓLOGICA
CONTRATA

TÉCNICO EM SAÚDE
Bucal com ensino mé-
dio completo e curso téc-
nico de saúde bucal.
CROativo,comexperiên-
cia. Salário a combinar.
Enviar CV c/título TSB
p/ selecaospimplantesdf
@gmail.com
TÉCNICO(A)ORÇAMEN-
TISTAContrata-seexperi-
ência comprovada. Curri-
c u l o s p / v a ga s .
bsb@outlook.com 61-
991007267
VENDEDOR (A) COM
EXPERIÊNCIA para lo-
ja de roupa feminina ( Ta-
guatinga e Asa Sul ).
Seg a sáb das 9h às
18h. 61 98152-6196
VENDEDOR(A)COMEX-
PERIÊNCIA para Loja
deRoupa Feminina. Inte-
ressadosentraremconta-
t o a t r a v é s 6 1 -
981294307
VENDEDOR(A) DE TE-
LEVENDASpara frigorífi-
co c/ experiência. Cv pa-
ra: car loscomgarra
@hotmail.com
GARÇOMCOMEXPERI-
ÊNCIA Interessados en-
trar em contato: (61)
98347-2220
ATENDENTE DE CRÉ-
DITO Consignado. Con-
trata-se profissional. Inte-
ressadosentraremconta-
to através do número:
61-992739444
RENDA EXTRA Interes-
sados entrar em conta-
to: +49 1575 0700260
TRABALHE CONOS-
CO Maiores informa-
ções pelo telefone 61-
981955537

6.1 NÍVEL MÉDIO

TRABALHE EM UMA
DAS EQUIPES de ven-
das que mais cresce no
DF! Até 50% da comis-
são + ajuda de custo.
Precisa ter carro e Creci
ou Creci-E . Interessa-
dos entrar em contato
através do telefone (61)
9-8349-1914

NÍVEL SUPERIOR

ANALISTA DE MARKE-
TING p/confeitaria. CV
c/pret. salarial: emprego
amendoa@gmail.com
ASSISTENTEFINANCEI-
RO VA + VT salário a
combinar. Interessados
currículo: metacomercial
grafica@gmail.com
ASSISTENTEADMINIS-
TRATIVOContrata-se.In-
teressadosna vaga envi-
ar currículo p/ o e-
m a i l : c u r r i c u l o s .
construtoradf@gmail.
com Colocar o cargo no
título do email
ASSISTENTECOMERCI-
AL p/ Asa Sul. Cv para:
recru tamentoc l in ica
2020@gmail.com
ASSISTENTE DE RH
Contrata-se c/ experiên-
cia. Interessados na va-
ga enviar currículo para
o e-mail: curriculos.
construtoradf@gmail.
com Colocar o cargo no
título do e-mail
ASSISTENTEFINANCEI-
RO Contrata-se com ex-
periência. Interessados
na vaga enviar currículo
p/ o e-mail: curriculos.
construtoradf@gmail.
com. Colocar o cargo
no título do e-mail
ASSISTENTE FISCAL -
AraújoContabilidade.Inte-
ressadosentraremconta-
to pelo telefone 61-
99283-6982

CLINICA ODONTOLÓGICA
CONTRATA

DENTISTA PARA área
comercial, apaixonado
por atendimento ao clien-
te.ContratoPJ.Interessa-
dos enviar CV com títu-
lo: avaliador para e-mail
selecaospimplantesdf
@gmail.com
ENGENHEIRO CIVIL p/
planej, exec. monit e
cont. obras. CV: trinity
@trinityengenharia.com
ASSISTENTE DE RH
Contrata-se c/ experiên-
cia. Interessados na va-
ga enviar currículo para
o e-mail: curriculos.
construtoradf@gmail.
com Colocar o cargo no
título do e-mail

6.1 NIVEL SUPERIOR

CLINICA ODONTOLÓGICA
CONTRATA

ESTUDANTEDEODON-
TOLOGIA para área co-
mercial. Contrato CLT.
Salário a combinar. Envi-
arcurriculotítulo:assisten-
te comercial p/ e-mail :
selecaospimplantesdf
@gmail.com
GERENTEADMINISTRA-
TIVO Pleno Provedor
de internet contrata.Salá-
rio inicial R$ 3.300,00 In-
teressados na vaga en-
trar em contato: (61)
99231-7401 ou 61-
92317401

CONTRATA-SE
MÉDICO CLÍNICO Ge-
ral/ Examinadorpara fa-
zer exames ocupacio-
nais. Enviar CV para :
conservarebsb@gmail.
com ou tel:3323-2725
PROFESSORES (AS)
DE INGLÊS Contrata-
se Interessados enviar
currículo: info@just4you.
com.br
PROFISSIONAL PARA
ESCRITÓRIOdecontabi-
lidade com experiência
e CRC nos departamen-
tos. Interessados: 61-
984727512

ODONTOLOGIA
CONTRATA

RECEPCIONISTA APE-
NAS com experiência
na área odontológica e
estética, para trabalhar
no Lago Sul. Diferenci-
al: conhecimento em
Odontologia e Sistema
Exdental. Enviar cv pa-
ra : cont ra ta ja2017
@outlook.com
SUPERVISOR(A) CO-
MERCIAL Interessados
(as) enviar e-mail para:
rh.mobbibrasil@gmail.
com ou pelo número de
Whatsapp: (61) 99237-
6336
PROFISSIONALDEAD-
M I N I S T R A Ç Ã O
contrata-se. Interessa-
dos entrar em contato:
61-94235744
ASSISTENTE FISCAL
Analista Fiscal. Contrata-
tamos. Os interessados
deverão enviar currículo
p a r a e -ma i l : r h .
cvagasconf idenciais
@gmail.com ou entrar
em contato através do te-
lefone: (61)999240926
ENCARREGADOS DE
DEPARTAMENTO pes-
soal e departamento fis-
cal. Interessados entrar
em c o n t a t o 6 1 -
984188161

6.2
PROCURA

POR EMPREGO

NÍVEL BÁSICO

COSTUREIRO (A) OFE-
REÇO meus serviços.
Tratar pelo (61) 98477-
1728
DIARISTA/LIMPEZAofe-
reço os meus serviços.
Telefone de contato
(61)-984847671
DIARISTA/LIMPEZAofe-
reço os meus serviços.
Telefone de contato
(61)-984847671

NÍVEL MÉDIO

PROFISSIONAL ESTÁ
a procura por Emprego.
Entrar em contato (61)
98444-2000

Divulgação do Edital nº 2021-012
CÓDIGO N° 2021-012 (01 vaga)Perfil: Consultor Engenheiro Profissional Júnior.......
Objetivo da consultoria: Desenvolvimento de estudos para os instrumentos
de planejamento de transportes intermodais, especialmente para o Plano
Nacional de Logística 2035 e Planos Táticos, conforme definido na Portaria
MInfra no 123/2020, no âmbito do projeto BRA/13/013.
Qualificação obrigatória (eliminatória)
a) Graduação superior em engenharia civil, ou outras engenharias que possuam
em sua habilitação explicitamente a atuação no planejamento de transportes;
b) Experiência mínima: 2 (dois) anos em atividades, consultoria especializada,
cargos ou desenvolvimento de trabalhos ou estudos relacionados à custos de
infraestruturas de transportes.
Qualificação desejável (classificatória - pontuável)
a) Experiência profissional, com documentação comprobatória, em empresas
públicas ou privadas do setor de infraestrutura de transportes, em atividades
correlacionadas a custos paramétricos para infraestruturas de transporte;
b) Consultorias especializadas em estudos correlatos ao planejamento de
transportes de escala nacional;
c) Cursos de pós-graduação ou MBA, finalizados ou em andamento,
relacionados à planejamento de transportes, infraestrutura de transportes ou
Data Science (Ciência de dados).
Local de Trabalho:
O trabalho será desenvolvido à distância, sendo que, nessamodalidade, o consultor
deverá dispor de todas as ferramentas e insumos necessários para a realização das
atividades, os quais serão, integralmente, por ele suportados. Excepcionalmente,
o consultor pode ser convocado para comparecer à sede da EPL em Brasília/DF.
Aagenda de trabalho é pactuada entre a EPLe o consultor, pormeio de elaboração de
PlanodeTrabalho.Desdequepreviamenteautorizados, osdeslocamentosaéreos ede
outras naturezas, necessários ao cumprimento das atividades desta consultoria, serão
integralmente absorvidos pelo projeto, nos termos e limites estabelecidos pelo PNUD.
A prestação de contas da viagem é composta de comprovante de embarque e
relatório de viagem, que deverão ser apresentados à Coordenação do Projeto
no prazo máximo de 10 (dez) dias, após a realização da viagem.
O deslocamento decorrente de mudança de moradia/domicílio para
desenvolvimento da consultoria não caracteriza viagem a trabalho e deve
ocorrer, se necessário, a expensas do contratado.
Edital contendo perfil requerido completo, modelo de currículoe demais condições gerais do processo estão disponíveis em
https://www.epl.gov.br/13-013-epl-x-pnudbra,,,,,,, na aba seleção PF.

PROJETO PNUD BRA/13/013
SELECIONA CONSULTOR PARA REALIZAR
ATIVIDADE NA MODALIDADE PRODUTO

Os interessados deverão enviar currículo UNICAMENTE para o e-mail
observatorio@epl.gov.bratéodia25/06/2021, indicandoOBRIGATORIAMENTE
“Edital de Seleção Consultor Engenheiro Profissional Júnior”. O Processo
Seletivo se dará em Brasília e os custos de transporte, hospedagem e
alimentação, se necessários, são de responsabilidade do candidato. A critério
da Direção do Projeto a etapa de entrevista poderá ocorrer por videoconferência
ou teleconferência, nesse caso os diálogos serão obrigatoriamente gravados.
Fundamento Legal: Decreto Nº 5.151/2004.

NÍVEL SUPERIOR

ADMINISTRATIVO, FI-
NANCEIRO e Controle.
Ofereço os meus servi-
ços tenho 18 anos de ex-
periência. Sou Formado
em Administração. En-
trar em contato pelo 61
99944-2002

6.3
ENSINO E

TREINAMENTO

SERVIÇOS

AULA PARTICULAR

INFORMÁTICAECELU-
LAR Para a 3ª idade.
Agende sua aula, conhe-
cimento é tudo! Tr:
99601-1535/33677094

CURSOS

CEITEE ELETRÔNICA
CURSO Prático. 99366-
5053 Zap ou 3039-5750
C U R S O 2 0 2 1
(Graduação, Mestrado,
Doutorado) Interessa-
dos pelo telefone: 35-
92043187
PROFISSIONAL Consi-
ga um emprego mais rá-
pido. Para maiores infor-
mações contato (11) -
971890066
C U R S O 2 0 2 1
(Graduação, Mestrado,
Doutorado) Interessa-
dos pelo telefone: 35-
92043187
PROFISSIONAL Consi-
ga um emprego mais rá-
pido. Para maiores infor-
mações contato (11) -
971890066


